
Año IX-N2 2.640
125 Has.

Controlado por ^/#

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

106 parados menos resistrados en la provincia

Cae el paro en Ciudad 
y sube en España
La provincia de Ciudad Real 
tuvo un descenso del paro 
registrado en las oficinas 
del Inem de 106 personas 
durante el pasado mes de 
enero, que contrasta con el 
aumento de las cifras na
cionales, que reflejan 
15.670 desempleados más 
en dicho mes.

La tasa de paro en Ciudad 
Real descendió un 0,35 por cien
to con respecto a diciembre, 
hasta situarse en el 17,8 por 
ciento, por lo que aún sigue 
siendo la provincia de Castilla- 
La Mancha con más personas 
sin trabajo, según explicaron 
Antonio Castillo y Mercedes 
Cuéllar.

En cuanto a la tasa de paro 
referida a toda España, es del 
12,92 por ciento, que significa 
2.091.329 desempleados regis
trados en las oficinas.

(Págs. 3 y 25)
Castillo y Cuéllar facilitaron los datos de paro en la provincia. T. FDEZ.
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El II Plan de Carreteras 
podría suponer 225.000 
millones de inversión

El II Plan Regional de 
Carreteras supondrá una in
versión de entre 220.000 y 
225.000 millones de pesetas, 
cifra que se concretará cuan
do concluya su elaboración, 
al tiempo que se estima la 
creación de unos 50.000 pues
tos de trabajo directos, mien
tras que se actuará sobre unos 
4.700 kilómetros de la red 
regional de carreteras.

El director general de 
Carreteras, Obra Hidráulica y 
Transporte de la Junta, José 
Martínez Guijarro, informó 
también de que el I Plan Re
gional de Carreteras, que com
prendía los años 1987-1997 
fue ejecutado en un 90 por 
ciento, mientras que el 10 por

ciento restante se encuentra 
en fase administrativa y se 
ejecutará en breve.

Guijarro aclaró que el II 
Plan añade respecto a su pre
decesor una partida para la 
conservación de las vías en las 
que ya se han realizado actua
ciones y otra para su refuer
zo, con unas asignaciones de 
35.000 y 20.000 millones res
pectivamente durante diez 
años.

Otra novedad en el II plan 
será la colaboración con otras 
comunidades autónomas para 
mejorar las comunicaciones 
tanto en las redes principales 
como en las secundarias.

(Pág. 5)

El Supremo 
investigará las 
imputaciones contra
Francisco Tomey

La modernización 
de regadíos permite 
alionar 150 hm’ al 

año en la región

(Pág. 13) (Pág. 14)

Albright asegura que EEUU tiene
autoridad para atacar Irak

(Pág. 21)

El PP denuncia 
el déficit previsto 
en la UCLM y 
recibe la réplica 
de la Junta

Aznar y Anguita rechazan un 
proceso de diálogo mientras 
ETA continúe matando

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el coordi
nador general de Izquierda Uni
da, Julio Anguita, coincidieron 
ayer en rechazar el diálogo con 
ETA mientras esta organización 
continúe matando, al tiempo que 
recordaron que ambos son par
tidarios de propiciar dicho diá
logo, pero que son los crímenes 
00 la banda terrorista los que 
impiden su materialización.

Tras el encuentro de ay er con 
01 jefe del Ejecutivo en el pala-

cio de La Moncloa, el líder de IU 
explicó a la prensa que mostró a 
Aznar su disconformidad con la 
actual polémica entre el minis
tro de Interior, Jaime Mayor 
Oreja, y el titular del departamen
to vasco de Interior, Juan María 
Atutxa, a propósito de lacontravi- 
gilanciade los cargos electos del 
PP en el País Vasco, y calificó la 
cuestión como una solemne es
tupidez".

(Pág. 18) Anguita considera estúpida la polémica ente Mayor Oreja y Atutxa.

El PP denuncia que Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
tiene previsto un déficit de 
52.000 millones de pesetas para 
los próximos ocho años a cau
sa del Plan de Consolidación.

Lucrecio Serrano, vicepre
sidente segundo de las Cortes 
regionales, rechazó que la única 
vía para financiar la institución 
académica sea el endeudamien
to y propuso alternativas como 
la financiación privada, al tiem
po que denunció que los 6.300 
millones para la Universidad 
recogido el presupuesto auto
nómico proceden en su totali
dad del Estado.

Desde la Junta, el director 
general de Enseñanza Univer
sitaria e Investigación, Ignacio 
Gavira, tachó de despropósitos 
la propuesta del PP.

(Pág. 15)
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

/ CADIZ \ Q 
\HUELVA / 0EVILLA - (malaga)C0RD0BA - PUERTOLLANO - OI JDAD REAL - MA DRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(1)(2)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. (2) TALGO W AVE 

(5)
LANZ. 

W
TALGO 
PIPI

MADRID 7'40 8'25 9.30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

1

CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 ^síí'tK 9'43 10,50 11,46 zíSí«s jBÍ^r: 16'43 19'03 20’13 20'43 *?^IE 21'46
| SEVILLA 7'00 9'00 9'40 jé^^'i& 4>S^se 16'00 17'57 20'00 Xí^lE
| HUELVA .aY'íS' .ti^Ví z¿^e joí^e X^ei 16,55 X^K X^SE X^e
■ MALAGA

ja^ia 9'30 X’^«; 4sS^t= 17’50 llalli *í^¡E 19'25
| CADIZ í/^SH zse^e 4!^(e je^as 8'00 ¿2^ia X^is X’í'ís 16'25 X^is X^s X^

1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
| (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

3 últimos pisos de 2, 3 y^^t^dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO '98

ENTRADA UNICA 1 IVIII_I_ON
ÍLA M^AÍSLMl.f£JXt£y AXI /=VLZXI l^J^T^Uf

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: 0/ Puerto, 20,1“ Izqda. - TeK.: 41 00 78

MADRID-CIUDAD REAL-PÚERTOLLANO-CORDOBA (MALAGA). SEV LLA US)

l Info-RenfeJ22 02 02 LANZ.
(2) (3) (4) (5)

AVE 
(D (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA X^e 9'18 10'48 12'16 14’33 X^E! XY^tE 17'48 18'11 X^K 20'36 X^E 21'48 X^E
| SEVILLA X^B 10'00 11'30 X^H 13'19 X^IB X^E Zíí^Cs 18'30 19'26 X5^e X^E X^B 22'30 X^E
1 HUELVA X^IE^ XY^IE Xí^E X^ie 14'30 X?(?)K X^ie- X^E X?^»e X^E X(<E X)^i(é X)^¡e X^B X!?e

1 MALAGA XY^s XJ^E 4»?^1E filies 14'30 16’55 43^15 X^E X*^j« X^B 23'00 X^^ X^«í X^B
1 CADIZ XS^E jü^e X?(?iE 14'55 X^E XS^!S X5^e X*^is 21'05 X?^ Xí^c XS^e X^e

(1) No circula: el 25 da diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 do diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puartollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula tos domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13.00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY; 13.20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17.00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS); 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00-14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 |8,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14 00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00-18 00 
MANZANARO: 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -* 11 oo 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19 00 
NAVALPINO.: * 15,30(Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,()0 (Sábados 14 00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA' 1115 
GR ANATULA-CALZADA: 18 15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15.00 -19.30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07.30 -14.00
SOCUELLAMOS: 14.00 
SACERUELA: 14.45
TOLEDO; *08.00
TOMELLOSO: *13.00-14.00-*17 00 
TORRENUEVA: *14.00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00 
-14,00-19,00
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

UJencla R

09,20
14,11
17,51 

©21,50

10,00 
14,50 
16X) 
22,27

13,27
11,16

Ma^d 
17,03’ 
20,48

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45
18,51
20,50

13,00 
21,02
23,00

El tiempo en la capital
PRESION: 713,2 mm.
ESTADO DEL CIELO: Cubierto.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noreste, 4 km/h.
MAXIMA: 12,8°
MINIMA: 6,6°
HUMEDAD: 83 %.
EVAPORACION: 0,7 mm.
LLUVIA: 6,5 l/m2.

• Datos recogidos bosta los 7 de la torde de ayer 

El pluviómetro ^ 
Datos del año hidrológico actual\ 
Septiembre 1997: 34,2 l./m*. 
Octubre 1997: 48,1 l/m*. 
Noviembre 1997: 109,3 L/m^.
Diciembre 1997: 85,3 l/m’. 
Enero 1998: 30,9 l/m’.
Febrero 1998: 49,9 l/m2.

Total año hidrológico: 362,1 Um 
Media 1930 - ¿990: 426,7 L/año. 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m ’ 

Año más seco.

en la región
10,40

17,40 18,22
11,35 
19,07

14,18 15,15
22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Clrciia taborctes. No circula 27,28411 y 1-W7. 
película lobordes. Hasta Uncres de lunes a Jueyes;

y hasta Jaén los ^/ernes.
0) No dreuta los sábados.

' AÑO HIDROLOGICO desde ei 1 de septlerntxe nosta el 31 de agosto del año sigUente.

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
^C^X SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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» 41 
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6 18

rCPPOW DE LA OWCEq
Lunes 02 59.014
Martes 03 27.022
Miércoles 04 47.247

Jueves 05 31.793
Viernes 06 58.257

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

F~1 AGLOMERADOS 
t:i! CARRIÓN, S.A.

-OBRA CIVIL

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: CARMEN 
SANCHEZ DE LEON. Lanza, 6.
24 HORAS: MARTIN TORRE Y 
FERNANDEZ. Ciruela, I.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOSE M. MORENO. Castelar, 
77.
MAÑANA: MERCEDES PERUCHO.
Castelar, 33.
ALMADEN
HOY; ANA M* VILLANUEVA. A.
Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: RAMON
VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN 
RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO 
GOMEZ. P°. Cervantes, 15.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL 
FERNANDEZ. Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS; ANGEL PENADES. D. 
Víctor, 34.
APOYO: M‘ TERESA MENCHEN. A. 
Huertas, 11.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 "STARSHIP
TROOPERS"
Sala 2: 8,05 y 10,35 "LA
BUENA ESTRELLA"
Sala 3: 8,05, 10,35 "ABRE
LOS OJOS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15, 8 y 10,40 "GIRO
AL INFIERNO"
Sala 2; 5,15, 8 y 10,40 "THE
JACKAL"
Sala 3; 5,30 y 9,30
"TITANIC"
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
BOLAÑOS
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS:
Jorge Albal Lara, hijo de Rafael y de Marta. Marta Belmonte Ruiz, 
hija de Francisco y de Daniela.
DEFUNCIONES:
Francisco Quirós García, de 81 años. Antonio López Ruiz, de 79 
años. Adrián Rivas Trujillo, de 63 años.

SANTORAL DE HOY: Escolástica, Sotera, 
Silvano y Guillermo.

1

-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES -

OFICINAS CENTRALES: Cira. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 -
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En enero se registraron 106 desempleados 
menos que en diciembre del año 97, lo que 
supone una bajada del 0,35 por ciento en 
la tasa de paro, que la sitúa en el 17,8% CUBADM

Aunque Ciudad Real es la que más paro tiene en C-LM, esta variable bajó en enero

Cuñado achaca el alto paro 
provindal a la lálta de inversión

La falta de inversión priva
da es la causa fundamental 
de que Ciudad Real conti
núe siendo la provincia de la 
región con una tasa de paro 
más alta, aunque durante el 
mes de enero el desempleo 
bajase un 0,35%. Así lo ex
plicó ayer el director provin
cial del INEM, Lucilo Cu
ñado, durante la primera 
rueda de prensa que se rea
liza en la provincia para ex
plicar las cifras de paro.

Conchi SÁNCHEZ

Durante un encuentro infor
mativo organizado a petición de 
los periodistas y que fue enca
bezado ayer por la subdelegada 
de Gobierno, Mercedes Cuéllar 
y el director provincial de Tra
bajo, Antonio Castillo, Cuñado 
afirmó que «falta una mayor 
estimulación entre los empresa
rios, por lo que estamos estudian
do la potenciación de la inicia
tiva inversora».

Aunque la provincia siga 
estando a la cabeza del paro 
regional, este mes ha registra
do un descensoen el cómputo de 
desempleados, pues en enero se 
registraron 106 menos que en 
diciembre del año 97, lo que 
supone una bajada del 0,35 por 
ciento en la tasa de paro, que la 
sitúa en el 17,8%.

Este descenso se notó espe
cialmente en la construcción, con 
un 7,64% menos de parados; en 
agricultura, con un 5,50% y en 
el sector industrial, con un 0,02%

Castillo, Cuéllar y Cuñado, de izquierda a derecha, ayer.

El descenso del paro en enero se 
notó especialmente en la 

construcción, en el sector servicios y 
en agricultura

de descenso. Sin embargo, el 
sector servicios registró un fuerte 
aumento de desempleados, un 
6,09% lo que se traduce en 647 
personas más desempleadas que 
en diciembre del 97.

Cuñado explicó que la evo
lución del paro durante el pasa
do año fue de descenso «mante
nido y progresivo», salvo durante 
los meses de octubre, noviem

bre y diciembre, en los que subió.
Sobre la importante subida 

registrada en diciembre. Cuña
do explicó que ésta fue resulta
do de la suspensión por lluvias 
de las obras incluidas en el Plan 
Especial de Empleo de Zonas De- 
primidas.

En cuanto a la evolución de 
la contratación, el director pro
vincial del INEM señaló que 

durante el pasado año se hicie
ron 99.106 contratos, frente a los 
91.538 del año anterior.

En cuanto al tipo de contra
tos, Cuñado destacó la tenden
cia al alza de los indefinidos , 
cuyo porcentaje, respecto al total 
de los realizados, representó el 
paso año un 5,95 por ciento. En 
concreto, y como detalló la sub
delegada de Gobierno, fueron 
284 los que se efectuaron en el 
mes de enero de este año, res
pecto al mismo periodo del pa
sado año.

Por su parte, Antonio Casti
llo, director provincial de Tra
bajo valoró muy positivamente 
la evolución del empleo español 
respecto al comunitario y, en 
cuanto a la provincia, destacó el 
incremento de las cantidades 
destinadas a la formación pro
fesional, "un 20% superior a la 
del 97, y que esperamos se 
incremente a lo largo del año".

Las especialidades más 
demandadas

Hay que destacar los resul
tados de un estudio realizado por 
la Delegación de Trabajo sobre 
las necesidades de empleo en la 
provincia, del cual se despren
de, como explicó Castillo, que 
es el sector de la Madera el que 
más trabajadores requiere hoy 
por hoy.

Asimismo, también se nece
sitan soldadores, chapistas, 
enfermeros, especialistas en 
geriatría, guías turísticos y, en 
general, todo tipo de profesio
nes relacionadas con el sector 
turístico.

El sector Servicios registró más paro.

CCOO: "La 
reducción del 
paro en C-LM en 
19 personas no es 
un buen dato"

E. G.M

El sindicato CCOO de 
Castilla-La Mancha considera 
que la reducción del paro en la 
región en 19 personas en enero 
«no es un buen dato, ni siquie
ra si se compara con la media 
estatal». El sindicato señala en 
un comunicado de prensa que 
estos datos ponen de manifies
to la necesidad de reforzar la 
creación de empleo con la apli
cación de medidas desde los go
biernos central y regional.

Desde el Gobierno central, 
dice, se tiene que actuar median
te el establecimiento de políti
cas activas de empleo y nuevas 
iniciativas generadoras de em
pleo y del Plan de Empleo con 
objetivos y acciones cuantifi
cadas. Además, añade la nota, 
desde el Ejecutivo regional se 
debe impulsar el Acuerdo por 
el Empleo que posibilitará la 
consolidación de los planes de 
empleo y la apertura de nuevos 
frentes de actuación que posi
biliten más contrataciones, so
bre todo de los jóvenes, y la 
regulación de las horas extraor
dinarias.

C-LM registró 19 parados menos en enero, 
rompiendo la tendencia negativa de este mes

Efe

Las cifras del paro en Castilla- 
La Mancha correspondientes a 
enero han supuesto la ruptura de 
dos tendencias características 
de este periodo, ya que por pri
mera vez el desempleo ha dis
minuido en este mes y por otra 
ha aumentado la afiliación a la 
Seguridad Social.

Castilla-La Mancha fue una 
de las cinco comunidades autó
nomas en las que el desempleo 

disminuyó en enero respecto al 
mes anterior, concretamente en 
19 personas con lo que la cifra 
de parados se sitúa en 93.463 
personas, es decir el 14,64 por 
ciento de la población activa, 
la misma que en el mes de di
ciembre.

En rueda de prensa, el direc
tor territorial del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
Lamberto García, destacó que los 
datos de enero en Castilla-La 
Mancha evidencian que el fuer

te aumento de diciembre fue pri
mordialmente coyuntural y de 
nuevo el mercado de trabajo en 
la región vuelve a mostrar su 
tendencia al alza en cuanto a 
empleo, seguridad social y con
tratación indefinida.

En concreto. García resaltó 
que lo importante de los datos 
del mes pasado no es la dismi
nución del paro sino romper la 
tendencia tradicional de aumen
to de enero sobre diciembre, y 
la relativa a la afiliación a la Se

guridad Social, pues por primera 
vez en muchos años se ha 
incrementado en la región en 
1.148 trabajadores (el aumento 
más significativo se produce en 
la provincia de Toledo).

El director territorial de Tra
bajo reconoció que estas cifras 
pueden estar influenciadas por la 
puesta en marcha de los distintos 
planes especiales de empleo, pero 
destacó que en esta ocasión se ha 
dado una bajada significativa del 
paro en el sector de la construc

ción de viviendas. Asimismo, 
mencionó además el éxito de la 
reforma laboral pactada el año 
pasado entre sindicatos y patro
nal y que en la región ha reper
cutido muy favorablemente, pues 
el número de contratos indefi
nidos ha aumentado en 1.552 
respecto a enero de 1997, loque 
supone un incremento del 285 por 
ciento. En este sentido, el ma
yor incremento corresponde a la 
modalidad de conversión de 
contrato temporal en indefinido.
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Caballero dijo que se debe a que quien tiene que tomar decisiones no las adopta

El PSOE denunda la atonía en la 
que el PP ha sumido a la Educación

La Tribuna

El senador socialista por 
Ciudad Real, Hilario Caballero, 
denunció ayer la situación de 
atonía que en materia de Edu
cación está atravesando la pro
vincia «porque quien tiene que 
tomar las determinaciones no 
ejerce sus funciones», en clara 
alusión al director provincial del 
Ministerio de Educación y Cien
cia (MEC), Antonio Benito.

Caballero, que compareció en 
rueda de prensa con el coordi
nador sectorial de Educación del 
PSOE, Angel López, consideró 
que esta actitud de pasividad 
supone «una gran irresponsabi
lidad», puesto que no se reivin
dican las necesidades educati
vas para la provincia.

Aseguró que la disculpa de 
que la Junta asumirá en breve las 
competencias en materia de 
Educación no es válida, ya que 
conforme se van desarrollando 
las negociaciones las transferen
cias «no se realizarán ni el 98». 
A la vista de ello, y los posibles 
perjuicios que puede suponer 
esta situación de atonía. Caba
llero instó a los responsables pro
vinciales de Educación a que em
piecen a tomar decisiones y a 
asumir las determinaciones opor
tunas.

"Ni viene padre ni cena
mos”

Por su parte, Angel López, 
que al igual que Caballero fue
ro director provincial de Educa
ción en anteriores etapas de 
Gobierno socialista, aseguró que 
la posición que ha adoptado el 
PP respecto a la Educación en 
laprovinciaes como dice el dicho 
popular: «Ni viene padre ni ce
namos», puesto que ni toma 
decisiones ni facilita la transfe
rencia de las competencias al 
Gobierno regional.

López también se refirió a la 
vista que, según aseguró, reali
zará la próxima semana a la pro
vincia el secretario de Estado de 
Educación, Eugenio Nasarre, 
justo cuando se cumple un año 
de su primer viaje a Ciudad Real, 
durante el cual anunció un con
venio de colaboración entre el 
MEC y la Diputación para rea
lizar diversas infraestructuras 
educativas.

Un año después, agregó, di
chas obras no es que no haya ni 
una concluida, es que no se ha 
empezado ninguna ni tan siquiera 
ha salido su licitación publica
da en ningún boletín oficial, 
denunció.

Agregó que la parte del con
venio relativa a las inversiones, 
por un montante de 500 millo
nes de pesetas, ni tan siquiera se 
ha firmado, por lo que dijo es
perar la sorpresa de que durante 
la próxima visita de Nasarre se

Hilario Caballero y Angel López fueron directores provinciales del MEC en anteriores etapas socialistas. T. F.

produzca la rúbrica.
Asimismo, consideró que es

tos 500 millones para inversio
nes, que se acometerían duran
te tres año, suponen una canti
dad muy pequeña para las nece
sidades de la provincia, y recor
dó que el último convenio fir
mado entre Diputación y MEC, 
durante el Gobierno socialista en 
ambas administraciones, la ci
fra alcanzó, para el mismo pe
riodo, 3.000 millones de pese
tas.

Cada 15 días se recordará 
que no se ha firmado

López anunció que si el con
venio no se firma, «lo estaremos 
recordando cada quince días».

Angel López también aludió 
en su intervención ante los pe
riodistas a la orden de concier
tos sobre centros concertados que 
aún no ha sido publicada, cuan
do el año pasado su publicación 
tuvo lugar en el Boletín Oficial 
del Estado el 16 de enero.

El responsable provincial de 
Educación del Partido Socialista 
indicó que, según sus informa
ciones, este retraso puede estar 
motivado porque desde el MEC 
«no se sabe como hacer legal» 
la eliminación de los Consejos 
Provinciales de Conciertos Edu
cativos.

Estos Consejos, explicó, es
tán integrados por representan
tes de la administración regio
nal, de tutores de los centros, con
centrados, de los sindicatos y de 
las Federaciones de Padres y Ma
dres de Alumnos y ejercen un 
importante control social sobre 
la concesión administrativa de 
los conciertos a centro concer
tados.

Anunciaron la visita de Eugenio Nasarre a la provincia. T. FERNANDEZ

Caballero: el MEC debe dar la 
solución al problema del Juan de Ávila

El senador socialista, Hilario Caballero, considera, según 
afirmó ayer, que la solución al problema planteado con la 
construcción en los terrenos del Instituto Maestro Juan de Avila 
del Politécnico de la Universidad de Castilla-La Mancha debe 
ser adoptada por el Ministerio de Educación y Ciencia (MEC), 
que es la administración que tiene las competencias en la 
materia.

Agregó que también corresponde al alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, facilitar al MEC los terrenos 
correspondientes donde se construya el nuevo instituto. 
Descartó, en este asunto, que la Junta de Comunidades deba 
adoptar ninguna decisión, puesto que todavía no tiene las 
competencias educativas.

ICAM, contra el 
posible 
levantamiento de 
medidas cautelares 
en gasolineras

La Tribuna

Izquierda de Castilla-La 
Mancha (ICAM) mostró ayer 
su disconformidad con el posi
ble levantamiento de las medi
das cautelares adoptadas en re
lación al presunto fraude en el 
suministro de gasolina, que ha 
supuesto el precintado de diez 
estaciones de servicio en la 
región, cuatro en Albacete y seis 
en Toledo.

El delegado provincial de In
dustria en Albacete, José Luis 
Moreno, señaló que se ha bara
jado esta posibilidad ante la 
petición del grupo Villanueva 
(en cuyas estaciones de servi
cio se detectaron los indicios 
de fraude) de suspender la 
medida cautelar tras haberse 
comprometido a solucionar las 
irregularidades. Ante este he
cho, ICAM considera urgente 
la comparecencia del Conse
jero de Industria y Trabajo, 
Fernando Sánchez Bódalo, en 
las Cortes regionales para que 
informe de las irregularidades 
detectadas y las acciones pre
vistas en torno a este asunto. 
Además considera necesario 
que se dé información por par
te de la Administración de 
cuantas medidas legales y ad
ministrativas sean precisas para 
garantizar la protección de los 
derechos de los consumidores 
en esta materia.

CabaUero (JSE) 
celebra la actitud de 
NNGG de adelanto 
la profesionalización 
del Ejército

La Tribuna

El secretario general de Ju
ventudes Socialistas (JSE) y 
diputado por la provincia de 
Ciudad Real, José Manuel Ca
ballero, manifiesta su satisfac
ción tras conocer la intención 
de Nuevas Generaciones del PP 
de "presionaraDefensaparaque 
haya Ejército profesional en el 
2001", dos años antes de lo 
previsto por el Gobierno.

Según una nota de prensa, 
"los jóvenes del PP se han dado 
cuenca ahora de la cantidad de 
problemas que está provocan
do en los jóvenes españoles la 
obligación de hacer la mili y los 
perjuicios que puede ocasionar 
el no hacerla". Caballero espe
ra que los contactos que preten
den mantener los jóvenes del PP 
con Defensa y Justicia para 
rebajar el periodo de disponi
bilidad sean fructíferos y se 
"acabe con esa actitud de pito
rrearse de los objetores que 
mantienen el PP y CiU, al no 
haber logrado después de un año 
y medio de negociaciones par
lamentarias un acuerdo sobre la 
ley de Objeción de Conciencia •
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Scpún informó el director general de Carreteras, quien ayer dio a conocer el Plan a diversos colectivos

El II Plan Regional de Carreteras tendrá 
un presupuesto de unos 225.000 millones

Concha VICENTE

Entre 220.000 y 225.000 mi
llones de pesetas oscilará la can
tidad de dinero que recogerá para 
inversiones el II Plan de Regio
nal de Carreteras, cuyos traba
jos de elaboración están conclu
yendo, y que supondrán la crea
ción de 50.000 puestos de traba
jo directos.

Así lo manifestó ayer en Ciu
dad Real el director general de 
Carreteras, Obras Hidráulica y 
Transportes, José Martínez Gui
jarro, quien también informó que 
el I Plan Regional de Carreteras, 
que comprendió la década 1987- 
1997, ha sido ejecutado en 90 por 
ciento. El 10 por ciento restan
te, agregó, incluye actuaciones 
que están en fase administrativa 
y cuyas obras se ejecutarán en 
breve.

Martínez Guijarro, que viajó 
hasta Ciudad Real para mante
ner reuniones con diversos sec
tores vinculados con las carre
teras para presentarles las direc

trices del II Plan, con una dura
ción también de 10 año, y reco
ger sus propuestas, explicó que 
del total del presupuesto de este 
plan, unos 35.000 millones de 
pesetas se destinarán a conser
vación de las vías en las que ya 
se ha actuado, y otros 20.000 
millones para el refuerzo de las 
carreteras. Con estas cantidades 
de dinero se conseguirá uno de 
los objetivos del II Plan, que es 
novedad respecto al I, orientado 
a la conservación y mantenimien
to del patrimonio de carreteras 
de la red regional. También in
cluye como novedad, la colabo
ración con otras comunidades au
tónomas para mejorar la comu
nicación no sólo con la red prin
cipal, sino que además con las 
secundarias.

Otra de las novedades que se 
enmarcan dentro de este nuevo 
Plan, con el que se actuará 4.700 
kilómetros de la red, es el estu
dio y presentación por parte del 
Gobierno regional de propuesta 
al Plan Director de 
Infraestructuras (PID) del Go

bierno central orientadas a com
plementar las iniciativas ya adop
tadas. Entre las propuestas que 
se están analizando, indicó 
Martínez Guijarro, se encuentra 
la unión de la futura autovía 
Ciudad Real-Puertollano con 
Andalucía y la ampliación de la 
también futura autovía Ciudad 
Real-Atalaya de Cañavate (Cuen
ca), en su último tramo hasta 
Teruel para su conexión con la 
autovía que llega hasta Francia.

Respecto al I Plan de Carre
teras, Martínez Guijarro apuntó 
algunos datos que demuestran las 
mejoras conseguidas en las re
des sobre las que se ha actuado, 
que suponen más de 5.000 kiló
metros. Así, sobre lacalifícación 
del firme de las carreteras, se ha 
pasado de tener un 35 por ciento 
de ellas buenas aun 65 por cien
to; de un 46 de calificación re
gular a un 31 por ciento; y de un 
20 por ciento catalogadas como 
malas a un 4 por ciento. Sobre el 
tipo de firme, se ha conseguido 
tener el 76,7 por ciento de las 
carreteras tengan aglomerado

Martínez Guijarro, a la izquierda, en una de las reuniones celebradas ayer.

frente al 9,2 por ciento que ha
bía cuando se inició el I Plan.

En la actualidad, agregó, el 50 
por ciento de la red tiene carre
teras con una anchura de calza-

T.F.
da de 6,5 metros.

En el I Plan se invirtieron 
155.000 millones de pesetas y se 
crearon 35.000 puestos de tra
bajos directos.

SEMANA DEL FIAT PALIO WEEKEND

Ven a conocer
FIAT PALIO WEEKEND.
TU ENERGÍA.

al líder en espacio

de su categoría.

Usa tu energía. Haz hxlo lo que te apetezca. En el 
nuevo Fiat Palio Weekend tendrás el máxinio espacio 
para inoverte: hasta 1.540 din^ de capacidad de 
carga, el máximo de su categoría. Sus motores, 
sólo te darán satisfacciones: Fire de 73 GV, Torque 
16 válvulas de 101 GV y turbodiesel de 69 GV.

Además, su mecánica de fácil y bajo mantenimiento 
(cada 20.000 kilómetros) y su fuerte estructura y 
amortiguación reforzada, te llevarán siempre sin 
problemas a donde quieras llegar. Nuevo Fiat Palio 
Weekend. Tu energía ha encontrado su dimensión. 
Fiat Palio Weekend desde 1.816.000 PTS.

DEL LUNES 9 AL SÁBADO 14 VEN A TU CONCESIONARIO FIAT. 
PODRÁS GANAR UN VIAJE A SAN JUAN DE PUERTO RICO.
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El Ayuntamiento construirá una ciudad deportiva, con un nuevo campo de fútbol para el Mancheso

El acuerdo con Banesto para adquirir el 
solar de la quesera se cerrará esta semana

Concha VICENTE

EI alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, anunció 
ayer la voluntad del Equipo de 
Gobierno de cerrar esta semana 
un acuerdo con'Banesto, por el 
cual la entidad bancaria cederá 
al Ayuntamiento los terrenos de 
la antigua quesara para la cons
trucción de una gran ciudad de
portiva.

Francisco Gil-Ortega indicó 
que este acuerdo se cerrará des
pués de haber presentado a los 
grupos municipales de la oposi
ción la propuesta, que pasa por 
el intercambio de los terrenos de 
la antigua quesera por una par
celado propiedad municipal ubi
cada en las inmediaciones del 
Tanatorio, que ha sido valorada 
por el mismo precio que la de la 
quesera.

En cuanto esté cerrado el 
acuerdo, agregó el alcalde de 
Ciudad Real, se procederá de for
ma inmediata a realizar el pro
yecto.

Un nuevo campo de fútbol 
para el Manchego

Dicho proyecto incluirá, en
tre otras instalaciones deportivas, 
la construcción de un nuevo cam
po de fútbol para el equipo lo
cal, el Club Deportivo Manche
go, "que necesita uno nuevo", 
aseveró el alcalde.

Francisco Gil-Ortega, en un 
breve encuentro con los perio
distas, también anunció el inicio 
inmediato de las obras de 
remodelación del Mercado Mu
nicipal de Abastos.

Indicó que primero habrá que 
proceder al traslado de los ven
dedores del Mercado de una plan
ta a otra, para lo cual mantendrán 
una reunión con ellos esta sema
na.

El alcalde agregó que, mien
tras, se estudiarán algunas nue
vas propuestas de proyecto pre
sentadas al Ayuntamiento por 
particulares.

Viaje a México

El primer edil también anun
ció que a finales de este mes de 
febrero visitará México para pro
mocionar para participar en la Se
mana Cervantina y, al mismo 
tiempo, para promocionar la fi
gura de El Quijote.

Este viaje a México respon
de a una invitación realizada por 
el presidente de la Fundación 
Cervantina de México, el 
santanderino Eulalio Ferrer, 
nombrado Caballero Andante por 
la Asociación Cultura "Quijote 
2000".

Por otro lado, el alcalde ade
lantó que está prevista la cons
trucción de una estatua de San
cho Panza, para lo que en la 
mañana de ayer mantuvo un en
cuentro con el presidente de la 
Diputación, Jesús Garrido, que 
será colocada en la rotonda ubi
cada a la entrada de la ciudad por 
la carretera de Carrión.

A preguntas de los periodis
tas, el primer edil también se 
refirió a la adecuación de una vía 
verde en la antigua línea férrea 
que unía Ciudad Real con 
Poblete. Esta vía comenzará a ser 
adecuada, indicó, en marzo para 
que pueda ser utilizada lo antes

i
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El alcalde intercambió impresiones sobre el local con varios miembros de la Federación de Asociaciones de Vecinos. T.F.

posible.
La vía verde, como adelantó 

LA TRIBUNA, constará de dos 
carriles, uno destinado a pasear

y a hacer footing, y otro para 
bicicletas y patines.

Con una longitud cercana a los 
cinco kilómetros, la vía estará

dotada de arbolado y constará de 
una zona de descanso, en la que, 
posiblemente, se instalarán jue
gos infantiles.

El alcalde viajará a finales de este 
mes a México invitado por Eulalio 

Eerrer

El alcalde visitó la nueva sede de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos 'Alfonso X"

El alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, acompañado del concejal de Participación 
Ciudadana, Vicente Gallego, y del concejal de Festejos, José Mayor, visitó ayer la nueva sede de 
la Federación de Asociaciones de Vecinos "Alfonso X" de Ciudad Real, ubicada en un local del 
Mercado de Abastos.

Los responsables municipales fueron recibidos por la presidenta de la Federación, Paquita 
Pozuelo, y por otros miembros de la asociación vecinal.

A la vista del pequeño tamaño del local así como de la falta de determinadas dotaciones, el 
alcalde recordó que el traslado de la sede tiene como finalidad solucionar una situación de 
emergencia, y aseguró que es una ubicación provisional, a la espera de encontrar una mejor.

RESTAURANTE

Sábado día 14 de febrero - DIA DE LOS ENAMORADOS 

t úena-t^ttile con orquesta

Menú la Casona 2.500^ Menú especial SAN VALENTIN 3.500, >.
IZesetuas: Zetf.: 12 ^^ 53
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Todo lo que necesitan 
los agricultores 

y ganaderos 
está en esta Caja

Ayudas Compensatorias Comunitarias

Asesoramiento, Tramitación 
Anticipos...

y la atención a la que estás 
acostumbrado

Y en la misma Caja también 
encontrarás un magnífico juego 
de bolsos de viaje de regolo

CAIA RURAL
DE CIUDAD REAL

Una Caja llena de ventajas
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"El Espíritu Santo 
en la Teología", 2® 
conferencia de 
Amigos del 
Seminario

La Tribuna

La segunda conferencia de 
la asociación "Amigos del Se
minario" celebrará las 8 de la 
tarde de hoy, en el salón de actos 
de la parroquia de San PAblo, 
en Ciudad Real, que tendrá 
como título "...que procede del 
Padre y del Hijo. El Espíritu 
Santo en la Teología".

Su disertador serña Rafael 
Pérez Piñero, licenciado en 
Teología y profesor del Semi
nario Diocesano.

Como señala una nota de 
prensa remitida desde la asocia
ción de "Amigos del Semina
rio", su objetivo es "enriquecer 
y ofrecer otro enfoque en 
la formación que se está llevan
do a cabo en la Iglesia 
Diocesana".

Sesún la Junta, se comse la cifra de deuda resional del 96

El Banco de España 
rectifica la deuda de C-LM

El lunes 16 
comenzará el 
nuevo ciclo para 
la preparación 
del matrimonio

La Tribuna

El próximo lunes, día 16, 
dará comienzo el nuevo ciclo 
de Encuentros de Reflexión y 
Diálogo para la Preparación al 
Matrimonio. Esta actividad, 
destinada a parejas que quieran 
casarse por la Iglesia, comen
zará las 8 de la tarde en la Casa 
de Apostolado Seglar "Nuestra 
Señora del Prado", situado en 
la calle Caballeros, 7.

V. Z.N

El Banco de España ha co
municado en una carta dirigi
da a la Consejería de Economía 
que ha rectificado y subsana
do las discrepancias que exis
tían en las cifras de endeuda
miento de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha, que a fi
nales de 1996 era de 78.200 
millones.

Según informa la Junta de 
Comunidades en una nota de 
prensa, el director general del 
Banco de España, José Luis 
Malo de Molina, ha reconoci
do que la deuda de la región a 
finales de 1996 está por deba
jo, en 1.800 millones de pese
tas, de los escenarios de con
solidación presupuestaria, que 
establecían un máximo de 
80.000 millones de pesetas.

En su escrito, continúa la 
nota de la Junta, el director 
general del Banco de España ha 
comunicado que en el Boletín 
Estadístico que se publicará en 
febrero se incluirá esta correc
ción.

La polémica sobre el endeu
damiento de Castilla-La Man
cha a finales de 1996 surgió a 
partir de una información del se
cretario de Estado de Adminis
traciones Territoriales, Jorge 
Fernández, quien afirmó que 
Cataluña, Valencia y Castilla- 
La Mancha no cumplieron los 
criterios de convergencia en 
cuanto a su deuda.

íS
-i

de España ha reconocido que la deuda está por debajo de lo dicho.

El director general del Banco de 
España ha reconocido que la deuda 
de la región a finales del 96 está en 

1.800 millones de pesetas

Fernández atribuyó a viva en 1996 de 82.000 millo- 
Castilla-La Mancha una deuda nes de pesetas.

£11 Simposio 
sobre Malos 
Tratos a Mujeres 
tendrá lugar el 
próximo viernes

La Tribuna

Organizado por la 
Concejalía de la Mujer, el 
próximo viernes tendrá lugar 
el I Simposio sobre Malos Tra
tos a Mujeres, que y tendrá lu
gar en el hotel Almanzor de la 
capital ciudadrealeña.

La ceremonia de apertura, 
que comenzará a las 10,30 
horas, contará con la presen
cia del alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega; la direc
tora general de la Mujer de C- 
LM, Ángela Sanroma; la sub
delegada de Gobierno, Merce
des Cuéllar; el vocal de la obra 
cultural de la CCM y teniente 
de alcalde del Ayuntamiento 
capitalino, Femando Rodrigo, 
la diputada de las Cortes regio
nales, Albertina García y la 
concejala de la Mujer, Helena 
López Gómez-Castrillón.

La primera conferencia será 
la del presidente de la Audien
cia Provincial, José María 
Torres, acerca de "La legisla
ción actual en materia de ma
los tratos". Más tarde, a las 13 
horas, el fiscal jefe de la Au
diencia Provincial, Olayo 
González, hablara sobre "La 
buena práctica frente al mal
trato".

Por último, el Simposio se 
cerrará con la mesa redonda 
sobre "Los malos tratos a mu
jeres: visión actual del proble
ma psiquiátrico, psicológico, 
policial, legal y social", coor
dinada por la subdelegada de 
Gobierno, en la que participa
rán varias juristas, psiquiatras 
y policías.

1-
M

Obra de teatro en beneficio de ia Hermandad de ia 
Virgen de la Soledad. La obra de teatro "Dos paletos en 
Madrid", del autor Pedro Muñoz-Seca, fue representada 
ayer en el Teatro Quijano con el fin de recaudar fondos 
para la Hermandad de la Virgen de la Soledad. El recinto 
presentó una buena entrada como puede observarse en 
la foto de TOMÁS FERNÁNDEZ.

Presentación de la comunidad cántabra en Ciu
dad Real. La Asociación Empresarial de Hostelería de 
Cantabria presentó ayer los principales atractivos tu
rísticos cántabros, entre los que destacó la gastrono
mía y los espacios verdes del paisaje. Tras la presen
tación, se ofreció una degustación de algunos de los 
platos típicos de la región. T.FERNÁNDEZ

La Policía 
Nacional y Local 
detuvieron a 4 
personas por 
diferentes delitos

La Tribuna

La Policía Local detuvo en 
la madrugada del pasado do
mingo a R.J.C. y Á.C., como 
presuntos autores de un robo 
en un autoservicio de la calle 
Calatrava. La detención se pro
dujo tras tener conocimiento de 
que estaban cometiendo un robo 
en dicho establecimiento. 
Agentes de este Cuerpo se 
personaron en el lugar y detu
vieron a la pareja, que presen
taron posteriormente en la 
Comisaría Provincial.

Por su parte, la Policía Na
cional detuvo a M.A.G.M y 
A.D.G., como presuntos auto
res de sendos robos con violen
cia -tirón de bolso-. El prime
ro se produjo en el ascensor de 
la vivienda de la calle Río, nú
mero 8; y el segundo en el in
terior de la Iglesia de San Pe
dro.
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Sesún Pedro Barato, presidente nacional de ASAJA

"Hay que atender otras 
reformas aparte del aceite"

J.M.G

EI presidente nacional de la 
Asociación de Jóvenes Agricul
tores (ASAJA), Pedro Barato, 
señaló que no se va a reformar 
sólo la OCM del aceite, y aun
que éste sea el sector más im
portante desde el punto econó
mico y social, «también hay que 
atender las reformas de otros sec
tores».

Barato, que asistió en Córdo
ba al nombramiento de Fernan
do Castro como presidente de 
ASAJA en Andalucía, manifestó 
en conferencia de prensa que 
otros sectores pendientes de 
reforma son muy importantes 
para determinadas comunidades, 
como el cultivo del tabaco en 
Extremadura o la producción de 
leche en la Cantabria, por lo que 
es preciso estar atentos para 
evitar que su reforma pueda 
perjudicar a España.

Pedro Barato señaló que via
jará hoy a Bruselas con una de
legación de AS AJA-Andalucía 
para entrevistarse con miembros

Pedro Barato recuerda que hay otras OCM aparte de la del aceite.

de la Embajada de España en la 
Unión Europea para analizar la 
reforma de las OCM de las hor
talizas el vino, los cereales, el 
vacuno de carne, leche, tabaco 
y frutas.

A su juicio, «la reforma de 
la Organización Común del

Mercado del aceite sigue viva», 
y «no vamos a permitir que sea 
perjudicial para España, por lo 
que hizo un llamamiento a los 
representantes políticos «para 
que no se peleen entre ellos, 
porque después se lleva los 
guantazos el sector agrario».

Los jóvenes ingleses se quedarán una semana. T. FERNÁNDEZ

El Ayuntamiento recibió 
ayer a un grupo de 
estudiantes ingleses

La Tribuna

Un grupo de estudiantes de 
la ciudad inglesa de Roachdale 
(cerca de Manchester) fueron 
recibidos ayer en el Ayuntamien
to por el tercer teniente de al
calde, Vicente Gallego.

Los jóvenes, que permanece
rán en Ciudad Real una sema
na, se encuentran en la ciudad 
gracias a un intercambio con 
alumnos del colegio Nuestra 
Señora del Prado (Marianistas).

Durante la recepción, Vicen
te Gallego les habló de la acti
vidad del Ayuntamiento y de las 
características principales de la 
ciudad, así como de sus oríge
nes históricos, y les deseó que 
disfruten de la hospitalidad de 
los ciudadrealeños durante es
tos días.

Por su parte, los estudiantes 
han señalado que la mayor di
ficultad que han encontrado ha 
sido la adaptación a los hora
rios de las comidas.

El Elisa Cendrero acoge 
desde hoy la muestra del 
pintor Juan Ignacio Naranjo

f

La Tribuna

El Museo Municipal Elisa 
Cendrero acoge desde hoy y 
hasta el próximo día 28 de fe
brero la exposición del pintor 
Juan Ignacio Naranjo.

Integran la muestra, que será 
inaugurada a las siete y media 
de la tarde, una treintena de obras 
dentro del estilo realista que re
cogen paisajes y naturalezas 
muertas, principalmente. Desta
ca en sus trabajos la minuciosi

dad y el color, que es clave.
Juan Ignacio Naranjo ha rea

lizado sus pinturas utilizando 
óleos y acrílico.

El pintor ha expuesto ante
riormente en la Casa de Cultura 
de Ciudad Real, en 1996; en el 
Ayuntamiento capitalino, en 
1984 y 1990 y en Albacete en 
1991, entre otras ciudades.

También, cuenta en su haber 
con varios premios, como el 
obtenido en el Concurso de Pin
tura de Bolaños de Calatrava y

Fragmento de una de sus obras.

en otros en certámenes de car
teles de fiestas.

Cruz Roja pide ayuda para los 
damnificados de Afganistán

La Tribuna

Tras el terremoto que se pro- 
dujo hace unos días en 
Afganistán, Cruz Roja Españo
la está en disposición de llevar 
un primer envío de ayuda huma
nitaria, para el momento en que 
las condiciones lo permitan. Para 
ello, la tarde del sábado partió 
un equipo de personas del Co
mité Internacional de Cruz Roja 
y de la Federación Internacio
nal, con el fin de entrar en la 
zona y hacer una evaluación de

necesidades y el consiguiente 
llamamiento. La organización 
hace un llamamiento de solida
ridad y colaboración a todos los 
ciudadrealeños y a toda la po
blación española para que co
labore con las víctimas. Este 
llamamiento es para que las 
personas que aún no han muer
to puedan sobrevivir a las epi
demias, al hambre y al frío. El 
n° de cuenta en el que se pue
den realizar las donaciones es 
el 9292, sucursal 615 del Ban
co de Santander.
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Super PLAZO
Con TODO el beneficio de sus ahorros SOLO PARA USTED

Saque todo el jugo o sus ahorros

80.857 
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902-^'0 ¿18 ¿2©
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Rea-seguros. S..A.
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MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
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Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 
Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

AGROMETZER

1

mercomancha, s.a.
COMERCIñlJZñCION 

DE PRODUCTOS AGRARIOS

Avda. Rey Santo, 6 

Edificio Castillo 

2^ Planta.

f ^^-^^^ Ciudad Real
C O S E RF O Tel: 217022-23

* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL Y ORNAMENTAL 
* REPOBLACIONES PROYECTOS AGRICOLAS Y FORESTALES

* TRATAMIENTOS SELVICOLAS

CONCESIONARIO OFICIAL

Pol. Ind., Pare. A-4 y A-5 - MANZANARES (C. Real) 
Telf.: (926) 61 05 70 - Fax: 61 28 50

BOMBAS AUTOMATISMOS^ 
ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO
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VIWSELFCCIOVS.I. 
««Jj£?”“® CASTHU-IA MANCHA 
SERVICIOS QUE OFRECE; 
* Venta de planta de vid americana e injertada. 
* Arranque y plantación de viñas. 
* Suministro e instalación de emparrados. 
* Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo. 
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso! 

DELEGACION TOMELLOSO: C/ Campo, 111. Tel. y Fax: (926) 503004. 
Apdo. Correos 205. 13.700 Tomelloso (C. Real).

(JESUS GABANES
GOTEO 
PIVOT

JARDINERIA 
MICRO ASPERSION

AGRICOLA - GANADERA
SUMINISTROS Y PRODUCTOS GANADEROS 

FERTILIZANTES Y SEMILLAS
FITOSANITARIOS - GASOLEOS - SECCION DE CREDITO ^

C/ Real, 70 -13170 MIGUELTURRA (C. Real) ^^"^*

> Telf.: (926) 24 01 01 (2 líneas) - Fax: (926) 24 01 39

Jesús Cabanes Rodriguez de Guzmán
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' C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 

Tel.: 61 00 38 - Fax; 61 49 04
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Aperos, abonadoras 
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La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS: 
* ADI: Tubería con gotero autocompensante 
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo " 
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto. 

*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real) 

Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES
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LA FUERZA DE lÁTIERRA l
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Un total de nueve empresas de la provincia han participado en arribas ferias

La Cámara ha examinado el mercado 
del mueble y la confección en Alemania

La Tribuna

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real ha organizado dos 
visitas a dos ferias internacio
nales del Mueble, en el primer 
caso, y de confección masculi
na, en el segundo, en las que han 
participado un total de nueve 
empresas que han podido obser
var con atención las tendencias 
y demandas de aquél mercado 
y han realizado algunos contac
tos con vistas al matenimiento 
futuro de relaciones comercia
les.

La expedición que ha acudi
do a la segunda de estas ferias a

Alemania permaneció en aquél 
país entre el 5 y el 8 de febrero, 
con motivo de la Feria Interna
cional de la Confección mascu
lina en Colonia.

Han analizado las tenden
cias del mercado

Ha sido una visita para anali
zar tendencias del mercado ale
mán e internacional en general, 
así como las posibilidades y 
contactos comerciales para nues
tros productos. Un total de cin
co empreas de la provincia han 
participado en esta visita de in
dudable interés para ellas.

Dos de estas empresas se 
dedican a la fabricación de ca
misas y pantalones, una de ellas 
de vaqueros, otra más de trajes 
de caballero y otra de confección 
en general.

En dicha feria, instalada como 
tal, ha acudido una empresa pun
tera de la provincia, Miguel 
Bellido S.A., con su marca pro
pia, Olimpo, que ha compartido 
feria junto a las más prestigio
sas marcas del mundo. En cuan
to al mueble, la primera de las 
visitas en el tiempo se realizó 
entre el 23 y el 25 del pasado mes 
de enero con motivo de la Feria 
Internacional del Mueble de 

Colonia, una de las más impor
tantes del mundo en su sector.

En la visita organizada por la 
Cámara de Comercio ciudadrea- 
leña participaron cuatro empre
sas de la provincia fabricantes 
de muebles de cocina, de table
ros de madera, y de mueble clá
sico.

Todas ellas se hicieron una 
idea más que aproximada de las 
últimas tendencias en sus dife
rentes especialidades, así como 
de las demandas actuales del 
mercado no sólo alemán, sino in
ternacional.

Esta feria aborda varios apar
tados dentro del gran sector del 

mueble, como el de masas y si
llas, mueble de cocina, domés
tico, rústico, modernista y tapi
zados.

El departamento de Comer
cio Exterior de la Cámara de 
Ciudad Real estudia la posibili
dad de organizar, en un futuro, 
una presencia activa de empre
sas de Ciudad Real, a través de 
stands en aquella feria.

Las exportaciones de muebles 
en la provincia se encuentra to
davía en niveles muy bajos, por 
lo que el mueble ciudadrealeño 
cuenta con grandes posibilida
des de penetración en los mer
cados exteriores.
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Los dueños de las Tarjetas-AVE se verán beneficiados de estos acuerdos.

AVE ha suscrito alianzas con 
los hoteles Tryp y con AVIS 
para conseguir más viajeros

La Tribuna

Renfe ha suscrito alianzas 
estratégicas con Hoteles Tryp y 
con AVIS para conseguir más 
viajeros en el AVE y aumentar 
las prestaciones de la Tarjeta 
Club-AVE, como señala una nota 
de prensa remitida por la com
pañía ferroviaria.

Según estos acuerdos, los ti
tulares de la Tarjeta Club-AVE, 
tanto en la modalidad Clásica 
corno en la Oro, pueden obtener 
y consumir puntos en los esta
blecimientos hoteleros Tryp y por 
el alquiler de coches AVIS en 
todo el territorio nacional.

Los acuerdos han sido sus
critos por el director gerente de 
la unidad de Alta Velocidad 
^VE) de Renfe, Juan Luis 
Martín Cuesta, y, por una parte, 
por el director general de Tryp 
Hoteles, Rufino Calero, y, por 
2^ra, por el consejero delegado 
de AVIS, Antonio Llatas.

El primero de los acuerdos, 
el suscrito con Tryp Hoteles, entra 
en vigor el próximo 1 de marzo 
y tendrá una vigencia de dos años. 
El segundo de los acuerdos, con 
Avis, entra en vigore! 1 de abril 
y tendrá una vigencia de tres años.

La incorporación de Tryp a 
la Tarjeta Club AVE supone que 
los titulares de ésta podrán ob
tener puntos en sus estancias en 
los establecimientos hoteleros de 
este grupo y consumir en estos 
hoteles los puntos obtenidos en 
el Programa Club-AVE, con in
dependencia de que se hayan 
obtenido por operaciones en tre
nes AVE, Tryp o en otras empre
sas que puedan incorporarse al 
Programa.

Con el acuerdo con Avis, los 
titulares de la Tarjeta Club-AVE 
obtendrán puntos por el alquiler 
de coches en cualquier oficina de 
la empresa a nivel nacional y 
podrán redimir los puntos que 
figuren en sus cuentas para el 
alquiler de vehículos.
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DOMICILIACIÓN DE AYUDAS JAAQ 
COMUNITARIAS AGRARIAS 1990
Domicilie en el Central Hispano las ayudas que
la Unión Europea concede a los 
agricultores y ganaderos.
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Central Hispano
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Nuevas instalaciones deportivas municipales

Es imperioso acometer un nuevo 
plan de instalaciones deportivas con 
un diseño nuevo, mucho más actual

La Tribuna
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Nuevas instalaciones deportivas municiales
EMILIO NIETO LOPEZ

T
odo se sucede con la celebridad del vértigo. Los ele 
mentos se transforman, las palabras pasan y las per 
sonas cambian o al menos sus criterios sufren meta
morfosis como las crisálidas. Ciudad Real ha sufrido esa 

transformación que, obligatoriamente, han sufrido todas 
las capitales españolas y yo diría mundiales. Estos veinte 
años últimos han sido fundamentales para el cambio cua
litativo y cuantitativo de nuestra ciudad y de nuestras gentes. 
Se ha pasado del anonimato más oscuro a la presencia diaria 
en todos los medios de comunicación de España. Podría
mos decir que Ciudad Real tiene vida propia tal vez aus
piciada por la implantación del AVE y de la Universidad, 
verdaderos motores del desarrollo local.

No podríamos, hoy, entender que un pueblo marcha por 
el camino del desarrollo si junto a él no avanza el desarro
llo cultural, social y deportivo. Bien es verdad que no me 
estoy refiriendo al mal llamado «estado del bien estar» ya 
que el Estado solamente debe ser el que guíe ese proyecto 
y no el gestor de él. Me estoy refiriendo a algo más profun
do y que tiene su asiento en la misma idiosincrasia de los 
pueblos a lo largo de su caminar por la historia. Desde Thomas 
Arnold hasta nuestros días lo lúdico-deportivo ha experi
mentado el mayor cambio que jamás ningún otro medio 
humano ha tenido. Hoy lo lúdico-deportivo mueve más 
conciencias que todas las religiones de la tierra juntas; hoy 
lo lúdico-deportivo tiene más presupuesto que muchos de 
los Estados africanos; en fin el deporte, para muchísima 
gente está más dentro de él que todos los procesos inves
tigadores de todas las Universidades del mundo.

Si estas afirmaciones son verdaderas, y lo son. Ciudad 
Real no puede quedar atrás en este campo de actuaciones 
y debe encarar esta línea de progreso, con valentía y con 
firmeza.

De todos es conocido que las instalaciones deportivas 
municipales ubicadas en el «Príncipe Juan Carlos» dejan 
mucho que desearen todos los aspectos; alguno de los cuales, 
sí me agradaría reseñar en estas líneas para que todos fué
ramos tomando conciencia de esta realidad.

Estas instalaciones fueron construidas en los años cin
cuenta-sesenta y de aquí que padezcan las deficiencias que 
los años, siempre, proporcionan en los seres y las cosas.

Es difícil, por no decir imposible que las piscinas, tan
to la cubierta con problemas de todo tipo, (calefacción, 
aledaños, volumen de agua, cubrir en toda su superficie, 
etc) como las que se hallan al aire libre, que puedan ser 
competitivas con las que existen a su alrededor (Playa Park). 
Es evidente que cada año la afluencia de personas vaya 
disminuyendo sin vislumbrar lo que puede ocurrir.

El campo de fútbol no reúne las condiciones mínimas 
para que el equipo de la capital pueda desarrollar digna
mente su función y acoger en sus gradas a los equipos 
visitantes. Sin ánimo de polemizar, pero sí de decir la verdad, 
hay campos en alguno de los pueblos de nuestra provincia 
que son mejores que el de la capital.

El frontón se asemeja a un viejo esqueleto que espera 
el momento de ceder en su andadura. Detrás de las gradas 
del campo de fútbol se esconde para que nadie lo vea como 
lentamente va muriendo mientras recibe los golpes fina
les. Ha quedado como residuo de ese tronco común que, 
un díafueron las instalaciones deportivas de Ciudad Real.

Los campos de fútbol secundarios y terciarios son eso 
campos de tierra donde se celebran las competiciones hípicas 
cada año teniendo que estar en cuarentena por los proble
mas que se puedan derivar de su utilización.

Solamente se salvan las instalaciones que ha realizado 
la Universidad (gimnasio y pistas de tenis) aunque mal 
ubicadas y por lo tanto sin ser lo productivas que deberían 
ser. En definitiva, y siempre desde mi perspectiva, son 
unas instalaciones viejas, mal configuradas, mal 
estructuradas, con un mal diseño que no invitan a la prác
tica deportiva y mucho menos a ser las representativas de 
nuestra capital.

Compartimos los criterios del Ayuntamiento de Ciu
dad Real para realizar unas nuevas instalaciones deporti
vas que sean fiel reflejo de nuestro avance económico y 
cultural. Si me gustaría que en esta nueva construcción se 
consultara a los agentes deportivos y culturales de la ca
pital para no caer en los mismos errores de hace unos años.

Es imperioso acometer un nuevo plan de instalaciones 
deportivas con un diseño nuevo, mucho más actual y, sobre 
todo, más en la línea de atender las sugerencias de los 
usuarios deportivos.
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IJbros viejos

MANUEL 
JULIA

y^^uienes profesamos entrega al templo del dios 
1 Ide los libros cultivamos manías diversas. Al 

gunos los pintarrajean y subrayan de la pri- 
menha la última frase formando un ramaje de tin
tas, mientras otros prefieren conservarlos sin má
cula, virginales, en una perfecta secuencia de ho
jas relucientes, negro sobre blanco. Los hay quie
nes los forran para preservarlos del tiempo, de los 
dedos sucios, y quienes llegan al extremo de en
cuadernarlos con primor, como si fueran hijos de
licados. Cada uno tiene su pasatiempo secreto e in
confesable. El mío, hasta hace poco, era estampar
les en letra pequeña mi nombre y la fecha de adqui
sición, rito que cumplo escrupulosamente desde la 
cada vez más remota adolescencia. Sin embargo, 
acabo de hallar un nuevo y excitante vicio: desflo
rar las páginas de los volúmenes ilustrados, como 
el de la Cuesta Mollano, con olor a sábado y AVE.

La lectura de algunos escritores contemporáneos 
-Felipe Benítez Reyes, Abelardo Linares, Andrés 
Trapiello, Juan Manuel de Prada o Juan Bonilla- 
me ha llevado a frecuentar los libros de Julio Cam
ba, Wenceslao Fernández Flórez, Enrique Jardiel 
Poncela, Benjamín Jarnés y César González Rua
no, entre otros autores raros y olvidados, cuyos textos 
mohosos llegan a mis manos como vírgenes madu
ras que han sabido esperar ía delicada penetración 
de mi cortaplumas. No hay ceremonia más turbadora 
y placentera que desvirgar un libro viejo, y acari

ciar la miga sabia y polvorienta que se esparce 
satisfecha sobre nuestra mesa mostrando ese mun
do de letras escondidas que recibe los primeros rayos 
luminosos, letras faraónicas que sueltan sus ven
das para siempre.

Que todavía sea posible encontrar ejemplares 
intactos de aquellos escritores no significa que sus 
ficciones fuesen aburridas e intolerables. Todo lo 
contrario, por entonces era muy mal visto en la 
república de las letras ser un superventas planeta
rio, como la Lucía Echevarría o cualquiera de esos 
escritores de fuegos de artificio que luego se apa
gan, y de ahí que algunas viejas glorias literarias 
presumieran del escaso y exquisito número de sus 
lectores. Hoy el objetivo número uno es vender y 
el número tres es ser leído (el número dos es salir 
en la tele). Por eso, en las estanterías de las libre
rías de lance, en los anaqueles antiguos de aquellas 
que subsisten en el imperio del IVA, conviven autores 
de principios de siglo y ciertos inquilinos habitua
les de los luminosos recuadros de los títulos más 
vendidos.

Si todavía hoy vinieran los libros en los anti
guos pliegos de las venerables ediciones de Sanz 
Calleja o Renacimiento, más de un best seller de 
campanillas tendría que sobrellevar con recato y 
dignidad la castidad de sus páginas, hasta que otro 
vicioso como yo explorara en el futuro sus plie
gues saboreando el placer de la primera lectura.
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Si el fiscal del Supremo estimara que existe 
materia penal objeto de investigación, 
tendría que pedir la competencia de la Sala 
Segunda de este alto tribunal REGION

El PP denuncia a 
la Junta por 
beneficiar al PSOE 
en el Fondo de 
Acción Especial

Efe ■ Toledo

El Grupo Popular de las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
denunció ayer la distribución 
partidista que el Gobierno regio
nal ha hecho del Fondo de Ac
ción Especial (FAE) durante 
1997, ya que, a su juicio, ha be
neficiado masivamente a mu
nicipios gobernados por el 
PSOE.

Según la portavoz de Admi
nistraciones Públicas del Gru
po Popular, Albertina Oria, el 
64 por ciento de los municipios 
perceptores de fondos del FAE 
durante 1997 están gobernados 
por el PSOE, mientras que sólo 
un 30 por ciento lo están por el 
PP. De esta forma, señala Oria 
en una nota de prensa, se invierte 
«laproporción elegida democrá
ticamente por los vecinos de los 
municipios de Castilla-La Man
cha y que llevó al PP a gobernar 
la mayoría de los municipios».

En cuanto al reparto econó
mico, unos 822 millones de pe
setas del Fondo de Acción Es
pecial se distribuyeron en mu
nicipios socialistas, mientras que 
297 millones fueron para loca
lidades «populares».

Por último, la diputada del 
PP ha solicitado que en la con
vocatoria del FAE para 1998 
el Gobierno de Castilla-La 
Mancha «estudie los expedien
tes que se presenten (...) confor
me al principio de objetividad 
y no al del color del alcalde del 
municipio que las solicita».

El PSOE 
preguntará a 
Mariscal sobre el 
proceder del fiscal 
en el caso Anabel

Efe - Toledo

La diputada socialista y ex
secretaria de Justicia, María 
Teresa Fernández de la Vega, 
preguntará en el pleno del Con
greso mañana miércoles a la 
ministra Margarita Mariscal 
sobre las declaraciones efectua
das por el fiscal jefe de Toledo 
durante la vista oral por el «Caso 
Anabel Segura». Según consta 
en el orden del día del debate 
parlamentario, Fernández de la 
*ega preguntará por «*qué le 
parece a la señora ministra de 
Justicia que no se haya adopta
do medida disciplinaria alguna 
por las declaraciones efectuadas 
por el fiscal jefe de la Audien- 
da Provincial de Toledo en el 
juicio sobre el Caso Anabel 
segura».

La Fiscalía General del Estado remitió los datos al tribunal

El Supremo estudiará si 
Tomev incurrió en delito
La Fiscalía General del Es
tado decidió ayer lunes re
mitir al fiscal del Tribunal 
Supremo los hechos reca
bados por la Fiscalía de 
Guadalajara, que acusa al 
presidente de la Diputación 
y senador del PP Francisco 
Tomey de haber incurrido 
en un delito continuado de 
falsedad en documento ofi
cial.

Efe/Inma SALA

La Fiscalía de Guadalajara 
remitió las diligencias al fiscal 
general del Estado, quien, tras 
recabar información de la Se
cretaría Técnica, decidió ayer 
enviarías al fiscal del Supremo, 
para que decida lo que estime 
oportuno. La Fiscalía de Guada
lajara acusa a Tomey de haber 
incurrido en un delito continuado 
de falsedad en documento ofi
cial para ocultar 3.500 millo
nes de pesetas de pérdidas en esta 
institución entre 1991 y 1996.

Según informaron fuentes 
jurídicas, si el fiscal del Tribu
nal Supremo estimara que existe 
materia penal objeto de investi- 
gacióñ que afecte a algún 
aforado, tendría que pedir la

Acebes: el PP 
aplicará todas las 
medidas para 
esclarecer el asunto

El coordinador general del 
Partido Popular, Angel Acebes, 
manifestó ayer en Valencia, en 
relación con el caso de la Dipu
tación de Guadalajara, que su 
partido «aplicará todas las me
didas para que haya la mayor 
transparencia y pueda esclare
cerse» este asunto.

Acebes dijo que «habrá que 
ver» los informes técnicos a los 
que alude el presidente de esa 
Diputación, Francisco Tomey, 
para avalar su actuación, y 
«hacer una evaluación riguro
sa».

Esta «receta» de «máxima 
transparencia y rigor» también 
se aplicará en el caso del 
conseller de Obras Públicas de 
la Generalitat Valenciana, Luis 
Fernando Cartagena, imputado 
por un presunto delito fiscal, 
con lo que «no tiene que haber 
repercusiones negativas» en el 
Gobierno de Eduardo Zaplana.

La Fiscalía del Estado ha remitido los datos al fiscal del Supremo.

competencia de la Sala Segun
da de este alto tribunal.

Por otra parte, la presidenta 
de la Diputación de Guadalajara, 
Marina Moya, presidenta de la 
Diputación de Cuenca y del 
Partido Popular en la misma 
provincia, ha reducido el pro
blema a una cuestión «meramen
te contable que tiene una gran 
complejidad», y en el esclareci
miento deben intervenir «los 
propios técnicos». Moya ha rei
terado que «desconocemos que 
existan actuaciones periciales

Conde: "Hay 
intencionalidad 
política en esta 
acusación"

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, se mostró hoy 
convencido «de la rectitud en la 
actuación» del presidente de la 
Diputación de Guadalajara y 
senador del PP, Francisco To
mey, y afirmó que «no deja de 
haber intencionalidad política» 
en las acusaciones que pesan 
contra él. Francisco Tomey está 
acusado por la Fiscalía de 
Guadalajara de haber incurri
do en un delito continuado de 
falsedad en documento oficial 
para ocultar 3.500 millones de 
pesetas de pérdidas en esta ins
titución. Conde manifestó a pre
guntas de los periodistas que «no 
faltan fondos» en la Diputación 
de Guadalajara. El responsable 
regional del PP recordó que esta 
polémica surge a raíz de una 
denuncia del PSOE hace 2 años, 
por lo que, a su juicio, hay inten
cionalidad política en estas 
acusaciones. 

que hayan sido ordenadas por 
la Fiscalía».

Ante las declaraciones del 
consejero Portavoz, Marina 
Moya argumentó que «si no ha 
habido nunca ninguna reclama
ción, entiendo que no habría 
datos para que hubiera indicios 
que confirmaran lo que imputa 
el PSOE». «Si estos -presupues
tos- han sido informados por la 
intervención favorablemente, los 
políticos seguimos instruccio
nes y confiamos en los funcio
narios», añadió Moya.

La Audiencia de 
Guadalajara ve 
normal la denuncia 
ante la Fiscalía

El presidente de la Audien
cia Provincial de Guadalajara, 
Víctor Sanz, afirmó ayer que la 
vía utilizada por el PSOE de 
denunciar ante la Fiscalía pre
suntas irregularidades en la 
Diputación Provincial, que pre
side Francisco Tomey (PP), es 
correcta y normal. En declara
ciones a Efe, Sanz señaló que 
hay dos vías posibles para de
nunciar este tipo de hechos, 
acudir al juez y desde ahí, si se 
estima pertinente, elevar la causa 
al Tribunal Supremo, o la em
pleada por el PSOE, que ha sido 
la de llevar el asunto a la Fis
calía, y que «también es una vía 
normal». El magistrado señaló 
que por la condición de aforado 
de Tomey y al considerar la fical 
que hay indicios de delito, el 
Ministerio Público ha tenido que 
remitir las diligencias al fiscal 
general del Estado, Jesús Car
denal.

El MEC confía en 
concluir las 
negociaciones de 
las transferencias 
en julio

Efe - Toledo

El Ministerio de Educación 
y Cultura (MEC) está actuali
zando el coste de las transferen
cias educativas para Castilla- 
La Mancha con arreglo al au
mento del 6,8 por ciento reco
gido en los Presupuestos del 
Estado para este año y espera 
que en julio hayan terminado las 
negociaciones con el Gobierno 
regional.

Así lo manifestó ayer el se
cretario general de Educación 
y Formación Profesional del 
MEC, Eugenio Nasarre, quien 
se desplazó a Escalona para 
inaugurar un instituto de ense
ñanza secundaria.

«En estos momentos -dijo 
Nasarre- estamos actualizando 
el coste de las transferencias con 
arreglo al presupuesto de 1998 
para que en el mes de julio 
hayamos concluido las negocia
ciones y a partir del próximo 
curso la gestión de los servicios 
educativos esté a cargo de la 
Junta».

El secretario general señaló 
que «este incremeto que supo
ne un 6,8 por ciento respecto al 
presupuesto de 1997 refleja el 
esfuerzo más importante desde 
el año 1991 y sobre la base de 
esos cálculos vamos a prose
guir las negociaciones con la 
Junta de Castilla-La Mancha». 
Asimismo, Nasarre indicó que 
el principal objetivo del MEC 
es conseguir la plena escolariza
ción pública para los chicos y 
chicas hasta los 18 años de edad 
con el fin de que todos puedan 
ejercer los estudios de Enseñan
za Secundaria y la educación en 
óptimas condiciones».

Por su parte, el Gobierno re
gional ha aventurado una «dura 
y difícil» negociación paa asu
mir las transferencias educati
vas, puesto que al aumento del 
6,8 por ciento citado se habría 
de sumar el coste para subsa
nar el déficit de infraestructuras, 
sobre todo de institutos. El 
coste efectivo de la educación 
el año pasado era para Castilla- 
La Mancha de unos cien mil 
millones de pesetas, según las 
estimaciones hechas por el mi
nisterio, cifra considerada in
suficiente por las autoridades 
regionales.

Por su parte el director pro
vincial de Educación y Cultu
ra, Amador Domingo, indicó a 
Efe que para este año se tiene 
previsto comenzarías obras de 
construcción de ocho centros de 
Enseñanza Secundaria en la 
provincia.

El responsable provincial del 
MEC indicó también que las 
obras del instituto de Illescas 
ya han comenzado y las de los 
centros de Valmojado, Yepes y 
Villaluenga empezarán pronto.
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Alejandro Gil señaló que para 1998 se invertirán unos 2.500 millones

CLM ahorra 150 hm- al año con el 
Plan de Modernización de Regadíos

Efe - Albacete

Los planes de modernización 
de regadíos aplicados en Castilla- 
La Mancha desde 1996 han per
mitido un ahorro de agua de 150 
hectómetros cúbicos al año, me
diante las técnicas de mejora de 
gestión en las comunidades de 
regantes, las obras de moderni
zación y la implantación de nue
vos regadíos en cultivos leño
sos.

Según explicó ayer en 
Albacete el director general del 
Agua, Alejandro Gil, el progra
ma que se puso en marcha con el 
Decreto 2/96 establece ayudas 
para los estudios previos de mo
dernización en este tipo de cul
tivos y que pueden llegar hasta 
el 85 por ciento del total de la 
inversión necesaria. Asimismo, 
concede subvenciones por el 
mismo valor para mejorar la 
gestión del agua en las comuni
dades de regantes, mediante la 
contratación de técnicos para 
asesorar al regante de cómo apli
car mejor el agua a sus cultivos, 
para el control de extracciones 
y para laformación, entre otras. 
Además, para la modernización 
de regadíos estos planes ofrecen 
ayudas de hasta el 45 por ciento 
del total del importe.

Según señaló Gil, el proyec
to está homologado por la Unión 
Europea, «por lo que todo el di
nero que pone la comunidad 
castellano-manchega para llevar

El plan de modernización de regadíos concluye en 1999.

a cabo estas obras, luego retor
na de nuevo a ella». Así, Gil 
señaló que durante los dos años 
de aplicación del Plan, éste ha 
superado las previsiones inicia
les, «lo que ha demostrado el 
elevado interés del agricultor 
castellano-manchego por aho
rrar agua». La inversión apro
bada a nivel regional en este 

periodo asciende a 5.510 millo
nes de pesetas, de los que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha subvencio
nado 2.185 millones. Para el pre
sente ejercicio -el tercer año de 
aplicación del Plan, que acaba 
en 1999-, las previsiones son 
aprobaren Castilla-La Mancha 
inversiones que ascienden a 2.500 

millones, «con lo que el total de 
la inversión ascenderá a 8.000 
millones, que era el previsto para 
los 4 años», señaló Gil.

En la provincia de Albacete, 
el número de solicitudes ascen
dió a 608, de las que se estima
ron 436, mientras que el volu
men de inversión fue superior a 
tos 2.200 millones de pesetas, de 
los que se subvencionó el 41,5 
por ciento con 926 millones.

En este sentido, el director 
general del Agua explicó que en 
Albacete se ha actuado sobre 
15.000 hectáreas en obras de mo- 
demización y sobre 60.000 para 
mejorar la gestión de la agua a 
través de la Junta Central de 
Regantes de la Mancha oriental, 
que ha obtenido una ayuda de 
28 millones de pesetas. Así, en 
la provincia albaceteña el total 
de agricultores beneficiados ha 
sido de 5.500 y la mayor parte 
de las solicitudes subvenciona
das corresponden a regadío en el 
olivar, aunque en términos de 
superficie el predominante es del 
cultivos herbáceos (con el 72 por 
ciento), viñedo (10 por ciento) y 
leñosos (6 por ciento).

En cuanto a los sistemas de 
regadío cabe destacar, a nivel 
regional, el predominio de aque
llos que pasan de riego por gra
vedad a aspersión en cobertura 
(75 por ciento), seguidos por el 
de goteo (16porciento), pivots 
(2 por ciento) y otras actuacio
nes con embalses, acequias, etc 
(7 por ciento).

A estudio el 
catálogo de especies 
amenazadas y el 
decreto de tendidos 
eléctricos

La Tribuna

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, expuso ayer al Conse
jo Asesor de Medio Ambiente 
el proyecto de decreto del catá
logo regional de especies ame
nazadas y el de tendidos eléc
tricos para que plantee sus ale
gaciones antes de la remisión al 
Consejo de Gobierno.

Alonso destacó que "el catá
logo de Castilla-La Mancha es 
una norma muy positiva que 
adapta la regulación nacional a 
las condiciones de la región, al 
haberse incluido 214 nuevas 
especies sobre las contempladas 
por el catálogo nacional". Se
gún el nivel de amenaza y el tipo 
de medidas para su protección, 
el proyecto recoge 614 especies 
de fauna y flora.

La máxima protección se 
aplicará en el apartado de "pe
ligro de extinción", donde se 
encuadran siete especies de flo
ra y once de fauna, entre las que 
destacan el lobo y el desmán de 
los Pirineos, roedor que habita 
en las cabeceras de los ríos. Las 
sanciones por infracción al con
tenido de la norma oscilan en 
estos casos entre los 10 y 15 
millones.

El segundo proyecto es el 
decreto que establece las normas 
de instalaciones eléctricas para 
proteger la avifauna y reducir 
el impacto paisajístico. Alonso 
manifestó que "da respuesta a 
una demanda reclamada por los 
ecologistas, en cuya redacción 
se ha consultado también a la 
Consejería de Industria y a las 
compañías eléctricas".

Detenido el alcarreño acusado 
de agredir a su compañera y 
huir con el bebé de ambos

La ciudad de Albacete guarda 
reservas de agua en sus pozos 
sólo para dos años, según Gil

Efe - Guadalajara

Juan Francisco Párraga, bus
cado por la Guardia Civil desde 
el pasado miércoles cuando pro
pinó una paliza a su compañera 
sentimental, Josefa Molina, y huir 
con el bebé de ambos, se encuen
tra detenido en las dependencias 
de la comandancia de la Guar
dia Civil de Guadalajara, tras en
tregarse ayer por la mañana en 
Madrid.

Según informaron fuentes de 
la subdelegación del Gobierno en 
Guadalajara, Párraga se entre
gó voluntariamente a la Guar
dia Civil y sobre las tres de la 
tarde ingresó en dependencias de 
la Comandancia en la capital 
alcarreña, donde mañana miér
coles será juzgado por los pre
suntos malos tratos a su com
pañera sentimental.

Desde el pasado miércoles la 
Guardia Civil de Guadalajara 
puso en alerta a las comandan

cias de otras provincias, entre 
ellas la de Madrid, para que ini
ciaran la búsqueda y captura de 
este individuo, de 37 años, quien 
antes de darse a la fuga entregó 
el bebé a la madre, que la sema
na pasada fue objeto de una paliza 
por parte del ahora detenido, por 
lo que aún permanece hospitali
zada.

El agresor será juzgado ma
ñana en la Audiencia Provincial 
de Guadalajara de un presunto 
delito de malos tratos continua
dos a su compañera Josefa 
Molina, de 33, a quien el pasado 
mes de enero propinó otra pali
za antes de dar a luz. Esta 
mujer permanece hospitalizada 
en un centro sanitario de Madrid 
debido a las últimas agresiones 
que le provocó su compañero en 
Fuentelencina (Guadalajara), 
donde residían, mientras que la 
pequeña Alba, de un mes de vida, 
se encuentra con su madre en 
perfecto estado de salud.

Efe - Albacete

Los pozos que suministran de 
agua a la ciudad de Albacete tie
nen reservas para dos años, se
gún el director general del Agua, 
Alejandro Gil, quien manifestó 
que la Junta ha intentado fir
mar un convenio para obras de 
canalización del Júcar que ha 
sido rechazado.

Gil hizo ayer estas declara
ciones en Albacete, donde visi
tó la zona regable de Los Lla
nos y pudo comprobar el estado 
de los pozos de agua que sumi
nistran a la ciudad, que tienen 
sus días contados, según este res
ponsable.

El directorgeneral señaló que 
fue el propio alcalde de la ciu
dad quien votó en contra del 
interés general de esta obra cuan
do el asunto se trasladó hasta 
el Senado, donde Juan Garrido 
ocupa un escaño en las filas del 
Partido Popular.

Albacete, indicó el respon
sable regional, está comprome
tiendo no sólo su abastecimien
to, sino el desarrollo sostenido 
de la ciudad que depende en gran 
medida del Plan Hidrológico del 
Júcar, en donde se hicieron 
importantes concesiones para 
esta ciudad y provincia en ma
teria de abstecimiento a la ciu
dad y regadío.

Intereses en el Plan

Alejandro Gil insinuó en este 
sentido que existe un sector 
interesado en que el Plan 
Hidrológico del Júcar no se 
apruebe, a pesar del consenso 
alcanzado por todas las partes 
implicadas y el Gobierno de la 
nación.

El Gobierno, agregó, debe 
cumplir su palabra y sacar ade
lante todos los planes que afec
tan a esta Comunidad para no 
impedir su desarrollo.

Castilla-La 
Mancha, una de 
las 3 CCAA donde 
más empresas se 
crearon en 1997

Efe - Madrid/Toledo

El número de empresas cons
tituidas en enero bajó en todas 
las autonomías con respecto al 
mismo mes del 97, salvo en 
Baleares, donde subió un 133,3 
por ciento; Castilla-La Mancha 
(51,3) y La Rioja (3,4 por cien
to), además de en Ceuta y 
Melilla, con un aumento del 
285,70 por ciento.

Según datos de la empresa de 
información económica Informa, 
en el conjunto del territorio se 
crearon durante el mes pasado 
5.885 empresas, un 23,4 por 
ciento menos que en enero del 
año anterior.

En Castilla-La Mancha se 
crearon concretamente 233 
empresas, un 51,3 por ciento 
más que en enero del año ante
rior, y se disolvieron 14, la mitad 
de las disueltas en el mismo 
periodo de 1997.
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"Para 1998 la Consejería no tiene 
consignada ni una sola peseta para 
la Universidad regional,salvo los 
6.300 millones del Estado" La
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Lucrecio Serrano señaló a la inversión privada como una vía alternativa de financiación

El PP denunció el déficit previsto 
para la UCLM en los próximos años
El PP denunció ayer el déficit de mas de 52.000 millones de 
pesetas que prevé la Universidad regional en los próximos 
ocho años para llevar a cabo su Plan de Consolidación, al 
tiempo que rechazó que sea el endeudamiento la única vía 
para financiar a la institución y propuso otras como, por 
ejemplo, la iniciativa privada.

Efe-Toledo

En rueda de prensa, el vice
presidente segundo de las Cor
tes, el «popular» Lucrecio Se
rrano, precisó que desde el Go
bierno regional y desde la Uni
versidad se entiende que el en
deudamiento con los bancos es 
la única forma de financiar esta 
institución académica, cuando 
«existen múltiples vías, tanto 
públics como privadas».

Serrano, como ejemplo, seña
ló que para 1998 la Consejería 
no tiene consignada ni una sola 
peseta para la Universidad regio
nal -salvo los 6.300 millones que 
vienen del Estado- y recordó que 
el PP propuso en las enmiendas 
a los Presupuestos de este año que 
se dedicaran 1.600 millones 
adicionales.

El diputado del PP dijo tam
bién que «no hay que descartar» 
la inversión privada, ya que 
muchas empresas pueden estar 
interesadas en proyectos de in
vestigación, y añadió que el 
Consejo Social de la Universi
dad debería ser el instrumento 
para buscar vías alternativas de 
financiación.

Serrano se negó a revelar 
todas las propuestas que en ma

teria de Universidad tienen los 
«populares», ya que a partir de 
1999 «habráun Gobierno del PP 
en la región y las prondremos en 
marcha», aunque no obstante 
apuntó elementos como imagi
nación, eficacia, honradez y 
diálogo.

Criticó el solicitar un 
crédito

El diputado «popular» criti
có también la intención de la 
Universidad, por el momento sólo 
manifestada de manera oficiosa, 
de solicitar un crédito de 10.663 
millones de pesetas para finan
ciar las inversiones previstas en 
el Plan de Consolidación -apro
bado en marzo de 1997 por el 
Consejo Social de la Universi
dad- hasta el año 2005.

«Hay que buscar otras vías de 
financiación», dijo Serrano, 
quien insistió en que de lo con
trario el futuro de la Universi
dad estará hipotecado.

Serrano dijo que el préstamo 
previsto sólo cubrirá el capítulo 
de inversiones, pero no se dice 
nada de los capítulos de perso
nal y gasto corriente en la Uni
versidad, que pasarán de los
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Serrano advirtió que la UCLM podría acabar en el endeudamiento si no recurre a otro tipo de financiación.

actuales 9.000 millones a los 
18.000 millones del año 2005.

En este sentido, el diputado 
comentó que el PP no intenta que 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha no pueda funcionar, sino 
que critica que sólo se apele al 
endeudamiento para financiar la 
institución y no se busquen so
luciones imaginativas, por lo que 
su partido «apoyara hasta el 
negativo camino del endeuda

miento». Después de estos 
datos, dijo Serrano, creo que a 
nadie se le puede ocurrir decir 
que una Universidad, cuyas com
petencias se traspasaron hace 
apenas dos años y que ya prevé

Serrano insistió en la necesidad de 
buscar otras vías de financiación

un déficit de más 52.000 millo
nes (en pesetas corrientes unos 
60.000 millones), tenga unas 
transferencias bien negociadas y 
con unas cuantías suficientes, 
como dicen los socialistas.

Gavira calificó las propuestas 
del PP de "despropósitos"

Efe-Toledo

El director general de Ense
ñanza Universitaria elnvestiga- 
dón, Ignacio Gavira, calificó 
ayer de «despropósitos» las pro
puestas realizadas por el PP para 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, que, a su juicio, ponen 
de manifiesto que los «popula
res» carecen de proyecto univer
sitario para la región.

Para Gavira, las palabras del 
diputado regional del PP 
Lucrecio Serrano, en las que 
proponía que se abrieran vías 

como la financiación privada 
para dotar de más fondos a la 
Universidad regional, son «in
consistentes y carentes del mí
nimo rigor».

«Los contratos de investiga
ción con empresas privadas son 
desde hace años una fuente de 
ingresos de las universidades es
pañolas y de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Sin embar
go, nunca nadie ha planteado 
seriamente que ésta pueda ser una 
vía alternativa a la financiación 
pública», agregó.

Asimismo, Gavira indicó que 
el «supuesto déficit» de la Uni

versidad de Castilla-La Mancha 
(que Serrano cifró en más de 
52.000 millones de pesetas has
ta el año 2005) son las previsio
nes de crecimiento de la institu
ción académica, que se financia
rán «a través del fondo de nive
lación que debe equiparar el ni
vel de prestaciones de todas las 
CC.AA en las materias transfe
ridas». Gavira confió en que el 
PP presente sus «propuestas ima
ginativas», ya que hasta ahora 
no lo ha hecho, y que «gocen de 
la consistencia y el rigor que los 
ciudadanos esperan de sus polí
ticos».

1»

Ignacio Gavira, director general de Enseñanza Universitaria.
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El paro, esa plaga
Hay hogares con tres y cuatro parados 
subsidiados en los que se vive muy bien, y ya 
ni siquiera se preocupan del «trabajo negro» o 
chapuza de la ocupación no reglamentada
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OPINION
Firma invitada

El paro, esa plaga

ANTONIO 
GUERRA

E
s cierto que hasta ahora el paro en Eu 
ropa no reviste caracteres de catástro 
fe, pero empieza a ser un motivo de pre
ocupación. Actualmente existe en la Unión 

Europea (UE) 18 millones de parados, es decir, 
el 11 por ciento de los europeos en edad de 
trabajar. Y en Alemania, un país conocido 
por su tradicional oferta laboral, ya se con
tabilizan 5 millones de parados en tempora
das no ocupacionales. Los franceses sin 
empleo se han echado a la calle y sus mani
festaciones han llevado la preocupación a la 
sociedad francesa, a pesar de que el pasado 
mes de diciembre ha descendido el paro por 
cuarto mes consecutivo en el país vecinos.

Estos datos nos llevan a reflexionar sobre 
la paradoj a de que algo está fallando en Europa 
(en EE.UU. el paro es casi inexistente, con 
un escaso 3 por ciento) en esta hora en que la 
constitución de la UE parece encaminarse 
hacia el progreso en uno de los mejores lo
gros de la libertad y la democracia. Tiene una 
difícil explicación el hecho de que cuando 
existe la impresión, muy generalizada, de que 
el Tratado de Maastricht y todo lo que signi
fica la UE ha mejorado el nivel de vida y las 
relaciones de los países que la integran, esta 
plaga del paro vengan a ensombrecer el pro
yecto de los Estados Unidos de Europa ya vis
lumbrados en el Tratado de Roma.

Y hay otra cuestión que aumenta la suspi
cacia de los europeos menos informados; No 
se acaba de explicar con todo detalle por qué 
se produce este azote del paro cuando crecen 
las economías y la Bolsa está a rebosar. El 
papel de España en este problema del des

empleo no hace falta repetir que es más dra
mático que en el resto del continente. Pero 
una curiosidad llama la atención: Mientras en 
países como Alemania y Francia, con menos 
de la mitad de la tasa de desempleo existente 
en nuestro país, la gente se manifiesta contra 
el paro, aquí no existe la mínima protesta. 
Incluso, sobre todo en Andalucía, son bien
venidos el subsidio del paro o cualquier otra 
subvención tipo PER, prejubilación o indem
nización por despido para los que engrosan 
la inmensa lista del desempleo. Hay hogares 
con tres y cuatro parados subsidiados en los 
que se vive muy bien, y ya ni siquiera se pre
ocupan del «trabajo negro» o chapuza de la 
ocupación no reglamentada.

Esto lleva a pensar que en España se esté 
desarrollando una cultura del paro que invita 
al parasitismo y a una inactividad de un ocio 
nada enriquecedor, puesto que los sectores de 
más paro no son, precisamente, los que me
jor saben emplear el tiempo libre, ya que su 
bajo nivel de formación no les permite hacer 
de la imaginación, la lectura o el cultivo de 
las artes o las manualidades el objetivo de una 
nueva vida u ocupación.

En la mayoría de los casos, sólo espera la 
taberna o la adición al fútbol televisado, cuando 
no otras dedicaciones nada aceptables que 
suelen ser producto del aburrimiento y la 
pereza. El paro, la falta de dedicación y el no 
sentirse útil nunca son buenos para una so
ciedad. Así que habrá que ir pensando en 
fórmulas para disminuir el desempleo, aun
que disminuyan las ganancias de la empresa 
o la Bolsa amaine su euforia.

JOSEBA PERMACH
coordinador de la Mesa Nacional de 

HB en funciones; «Nuestra formación 
está dispuesta a dar nuevos pasos para 
la pacificación de Euskadi siempre que 
el Estado español haga lo mismo».

JOSEP ANTONI DURAN i 
LLEIDA

presidente del comité de Gobierno 
de Unió Democrática de Catalunya: 
«Quiero hacerme copartícipe de la buena 
marcha de España».

JOSE MANUEL CABALLERO
secretario general de las Juventudes 

Socialistas: «La inhabilitación de los 
insumisos debe ser sólo administrati
va».

JAVIER SOLANA
secretario general de la OTAN: 

«Europa no es aún el socio global que 
Estados Unidos espera».

MADELIENE ALBRIGHT
secretaria de Estado norteamerica

na: «Si Sadam no tiene nada que es
conder, no tiene nada que temer».

CHRISTIAN VIERI
jugador del atlético de Madrid: «No 

hay mucha gente como la familia Gil. 
Me tratan bien y me hacen ganar mu
cho dinero».

La vuelta al "colé"
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S
us señorías vuelven hoy al «colé» par 
lamentario tras las larguísimas vaca 
ciones navideñas que iniciaron nada 
más aprobar los Presupuestos Generales 

BERTA del Estado, el pasado 23 de diciembre. Para
FERNANDEZ calentar motores, en el orden del día figu

ra un popurrí de asuntos que estuvieron en 
el candelero de la actualidad durante las 
últimas semanas y que, en algunos casos, 
han adquirido ya un ligero olor a naftali
na. Así, el Gobierno, y en concreto la mi
nistra de Justicia, Mariscal de Gante, ten
drá que dar la cara una vez más por los 
desaguisados del Fiscal General del Esta
do y del Fiscal jefe de la Audiencia Nacio
nal. PSOE e IU insistirán en exigir a la 
ministra el cese inmediato de Cardenal y 
la remoción de Fungairiño, por un asunto 
que lleva dos meses sobre la mesa cual es 
el informe sobre las dictaduras argentina 
y chilena y la más reciente «presunta» lla
mada de atención a los asociaciones de 
fiscales por sus críticas al Gobierno y al 
Fiscal General.

Por su parte los representantes de CiU, 
satisfechos con las explicaciones dadas por 
el propio Cardenal la semana pasada ante

la Comisión de Justicia e Interior, aunque 
sorprendidos, primero por la pérdida de 
nervios protagonizada por Cardenal y lue
go por su petición de perdón un tanto pa
tética, volverán a nadar y a guardar la ropa. 
Un tirón de orejas para salvar la cara, y ya 
está.

El aceite de oliva y nuestros problemas 
olivareros con el inefable comisario euro
peo de Agricultura, Franz Fischler; la lar
gamente anunciada y aún desconocida lis
ta del «medicamentazo» o la creación de 
una comisión que investigue las nada cla
ras actuaciones desarrolladas por ENDE
SA en relación con la sociedad shilena 
ENERSIS, son algunos otros asuntos ob
jeto de discusión en el Congreso de los 
Diputados en esta primera semana de vuelta 
al trabajo en la que José María Aznar de
berá responder a la pregunta del millón, 
que le formulará el socialista Juan Manuel 
Eguiagaray, y dice así: «¿A quién cree el 
Sr. Presidente del Gobierno que le va bien 
en España?». El rifirrafe, pues, está ase
gurado. Y es que Gobierno y oposición 
pretenden emplearse a fondo en este nue
vo periodo de sesiones para sacarse los

colores mutuamente pensando ya en las 
elecciones que se avecinan. Incluso en 
aquellos asuntos en los que se hacen pro
mesas mutuas de no ingerencia, respeto y 
colaboración, vemos con frecuencia como 
los buenos propósitos acaban por conver
tirse en polémica y confrontación. El he
cho de que el inicio de la actividad parla
mentaria coincida con el apretado calen
dario de entrevistas entre el presidente del 
Gobierno y los máximos responsables de 
los partidos de la oposición, con el terro
rismo y el «documento Ardanza» como telón 
de fondo, no hará disminuir la tensión sino 
todo lo contrario. Las espadas están en alto, 
y continuarán en alto, incluso en aquellos 
casos en los que se pretende disfrazar de 
cosa menos de enfrentamiento político, 
como es el caso de la polémica suscitada 
estos días en relación con las labores de 
contravigilancia en el País Vasco. Lo han 
dicho, con la boca pequeña, pero lo han 
dicho, representantes de sindicatos poli
ciales y en concreto el portavoz de la Er- 
tzaintza Eme, Joseba Bilbao; Es un asun
to antiguo y si ahora se ha reavivado es por 
razones exclusivamente políticas.
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Guerra a las grasas

DANIEL 
GALVEZ

Ya no hay disculpa. Ya no hay más fes
tejo de engorde que las inevitables torrijas 
de la Semana Santa que ya casi huelen a 
remordimientos en la conciencia, el paladar 
y los michelines. Aunque, como el que no 
quiere la cosa, aún quedan encubiertas al
gunas tentaciones de engorde: el pastelito 
que espero diseñen los reposteros de Ma
drid para conmemorar el nacimiento del hijo 
de los Duques de Lugo, quién sabe si el 
equivalente de la inevitable boda del Prínci
pe Felipe y lo que por el camino de los pla
ceres gustativos se nos cruce.

Con este panorama, aún con repostería 
ficción de por medio, se plantea la cuestión 
en familia y la respuesta es general: hay que 
adelgazar, hay que hacer un régimen. Y surge, 
como no, la respuesta/propuesta: ‘Coño, 
vamos a comer civilizadamente! ¿Y cómo 
se hace eso?, preguntan los más débiles ante 
las tentaciones. Pues tú, Elenita, te olvidas 
de los bombones; tú, rica, sí, tú, te olvidas 
de esos estupendos bollitos de hojaldre que 
compras al peso y que cada día están más 
logrados, o las «cookies» que ya hace todo 
dios con unos criterios más que aceptables 
por los reposteros de la Gran Bretaña. En 
definitiva se trata de saber ser fuerte; saber 
marcar un ritmo lógico y unos criterios 
equilibrados.

Para empezar, digamos que sin que entre 
los voluntarios tengamos grupos de riesgo 
especial, sin necesidad de que guíe el plan 
un médico, creo que basta con hacer una dieta 
equilibrada, razonable y bien medida de lu

Dinero negro
RAMON PASTRANA

L
a 

pu
nt

ill
a T OS poseedores de fortunas en dinero 1 negro, tienen apenas un año de tiem 1 ^o para sacarlo a la luz pública, por

que la implantación del euro convertirá en 
papel mojado esas pesetas que guardan bajo 
cuerda, alejado de las inspecciones fisca
les. Las autoridades de Hacienda calculan 
que son tres billones que escapan al control 
del fisco. Los constructores detectan estos 

nes a viernes. Luego, el fin de semana, se 
puede uno dar una alegría relativa. Para ello 
deberá saber algo fundamental: cómo eli
minar las grasas saturadas de la dieta.

Si no lo sabe, ahí van unas directrices ele
mentales. En lugar de la leche entera es más 
aceptable la desnatada, así como pasar de 
nata y cremas. Dar espinazo a los quesos 
curados y semicurados y en su lugar tomar 
requesón y quesos frescos. Nos conviene to
mar aceites insaturados, como los de oliva, 
girasol, soja y maíz. Mejor que mantequi
lla, margarina de maíz o de soja. Conviene 
evitar los fritos y los asados y en su lugar es 
más sano cocinar en la parrilla, rehogar en 
cacerola y nunca utilizar manteca de cerco. 
Así mismo es aconsejable envolver los ali
mentos en plásticos para que éstos reten
gan sus jugos y que después no tengamos 
que añadir grasa al asarlos. Podemos con
seguir salsas de bajo contenido graso mez
clando harina de trigo o maíz con agua fría 
o leche desnatada; pero para mayor garan
tía es mejor guardarías en la nevera antes 
de usarlas para que espesen. Dosificar las 
cantidades y comer con más frecuencia pollo, 
pavo o pescado. Y lo que no se debe olvi
dar, se haga dieta o no, es consumir alimen
tos ricos en fibras. Esto, junto con ese plan 
de renovarse durante los cinco días labora
les de la semana y disfrutando un poco en 
fin de semana, nos servirá de gran ayuda para 
no acometer tratamientos de choque 
incontrolados. No obstante, insisto, si un 
médico lo supervisa todo, mejor.

días un afán inusitado de compra de bienes 
inmuebles, y además en dinero contante y 
sonante, nada de créditos e hipotecas. Lo 
que significa que el dinero clandestino está 
yendo a parar fundamentalmente a ese sec
tor. Ya era hora de que los listillos tuvieran 
que «retratarse». Porque pagarán sus impues
tos, como todo el mundo, en cuando se vean 
obligados a aflorar sus dineros.

La deuda 

española
JAVIER REVERTE

L
a polvareda levantada por el discur 
so de Fidel Castro ante el Papa, hace 
casi dos semanas, a causa de las du
ras acusaciones contra la España colonial, 

en los días en que Cuba era parte del Im
perio, ha seguido trayendo cola.

Todavía la pasada semana. Castro pi
dió excusas, señalando que no era su pro
pósito herir a los españoles. Y bueno, ahí 
andamos los españoles dándole vueltas a 
nuestra deuda con la Historia.

La verdad es que algunos no entende
mos muy bien la irritación que levantaron 
las acusaciones de Castro contra el colo
nialismo español. Es probable que fueran 
absolutamente justas.

No está de más recordar, por ejemplo, 
que la población india de Cuba, como en 
casi todas las Antillas españolas, fue prác
ticamente exterminada, en su mayoría a 
causa de las enfermedades exportadas por 
los europeos.

Y tampoco viene mal recordar que uno 
de los medios que se utilizaron para apa
gar una de las rebeliones de los 
independentistas cubanos fueron los cam
pos de concentración de civiles, estrategia 
militar debida al ingenio del general Weyler. 
0 sea, que yo creo que Fidel se quedó más 
bien corto al recordar aquel tiempo nefan
do.

Pero de otro lado, cabe preguntarse hasta 
qué punto somos los españoles de hoy res
ponsables de aquello. Primero, porque 
aunque lo fuésemos, nada podemos hacer 
ya para arreglarlo.

Y segundo, porque son precisamente los 
dirigentes cubanos de hoy, en su mayoría 
blancos y con apellidos hispanos, los des
cendientes directos de los colonizadores que 
oprimieron al pueblo cubano. Así es que 
las responsabilidades históricas pesan so
bre los hombros del propio Fidel. Su abue
lo era gallego y se fue a Cuba. El mío se 
quedó en España. Yo no tengo nada que 
ver con los abusos del abuelo de Fidel.
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La guerra de Clinton

T
jdo indica que falta un cuarto de hora 
para que se inicie la guerra de Esta 
dos Unidos contra Irak, y todavía no 
existe una postura clara del gobierno es

pañol respecto a esa probable confronta
ción. El Reino Unido y Alemania están a 
favor, Blair y Kohl han puesto sus bases a 
disposición de Clinton, mientras que Fran
cia e Italia se han mostrado absolutamente 
contrarias. Aquí, después de la visita de 
Madeleine Albright, lo que se ha dicho es 
que en las bases españolas no saldrán ni 
repostarán bombardeos ni cazas USA, como 
ocurrió en la guerra del Golfo; pero eso no 
significa una condena a esa guerra que 
parece inevitable, porque Clinton está 
empeñado en deshacerse de un Irak en el 
que continúe mandando Sadam Hussein.

En situaciones como la que vivimos estos 
días, la Unión Europea no parece muy dis
puesta a tomar decisiones conjuntas. Es ahí 
donde pierde fuerza y por tanto pierde tam
bién prestigio. Habría sido un éxito para 
la UE que fuera capaz de tomar una inicia
tiva común frente a Estados Unidos ante 
una posible confrontación bélica; pero no, 
las únicas voces firmes que se escuchan 
en Bruselas son, a nuestro pesar, las que 
ponen trabas a políticas sectoriales, y de 
eso sabemos bastante en esta España en la 
que sufrimos la incomprensión del comi
sario Fischler respecto al sector agrícola.

Haría falta también que la diplomacia 
española, que se supone informada de los 
planes de Clinton, Albright y Cohen, ad
virtiera a la población sobre lo que puede

ocurrir en los próximos días. Porque se 
comprende mal el empecinamiento de 
Clinton en bombardear Bagdad, se com
prende mal que el presidente americano se 
sienta tan preocupado por el mantener el 
equilibrio en Oriente Medio cuando, por 
el contrario, cuenta con recursos suficien
tes como para meter en cintura a un Netan- 
yahu que tiene mucho que ver con la pér
dida del equilibrio; y se entiende mal que 
Estados Unidos se empeñe ahora en elimi
nar a Sadam Hussein por la fuerza, cuando 
le aupó como le aupó cuando Sadam era la 
persona idónea para poner freno a los afa
nes expansionistas de fundamentalismo 
iraní. Poco sabemos en cambio respecto a 
cómo va a vivir el gobierno de Aznar esta 
guerra que parece, ya, imparable.
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a Miguel Angel Rodríguez explicó 
que Aznar le comentó a Anguita su 
preferencia por una solución 
diplomática a la crisis de Irak

El líder de lU criticó la polémica entre Mayor Oreja y Atutxa por "estúpida''

El presidente del Gobierno, José María Aznar, y el coordi
nador general de IU, Julio Anguita, coincidieron ayer en 
rechazar un diálogo con los terroristas y en que siempre ha 
existido voluntad por parte de los partidos en propiciarlo, 
pero, que ETA, con sus asesinatos, lo rechaza.

Aznar y Anguita rechazan el 
diál(^o mientras haya violencia

D.S.P. - Madrid

Así lo indicó, tras un hora y 
cuarto de reunión cordial en el 
Palacio de La Moncloa, el líder 
de IU, quien se mostró a favor 
de reconocer a HB como inter
locutor en un posible diálogo 
para acabar con el terrorismo 
siempre que ETA deje antes las 
armas, pero advirtió que la pro
puesta del lehendakari debe ser 
sometida a discusión entre to
das las fuerzas democráticas.

El presidente Aznar insistió 
ante Anguita en la decisión del 
Ejecutivo de «reafirmar» la ac
tual política antiterrorista, en
marcada en el Pacto de Ajuria 
Enea, y en que «no hay atajos 
legales» para combatir el terro
rismo ni existen condiciones para 
dialogar con los terroristas.

La propuesta del lehendakari 
para una salida dialogada al pro
blema terrorista no fue tratada 
en cualquier caso durante la en
trevista, en la que ambos coinci
dieron en la necesidad de trazar 
una línea divisoria clara entre el 
campo de los demócratas y el 
bando «del asesinato».

Anguita incluyó en el bando 
de los asesinos aHB, puesto que 
actúa como «portavoz» de ETA 
y «corea» sus crímenes, pero pre- 
cisó no obstante que Herri Bata
suna sí podría ser reconocida 
como «interlocutor político» en 

un posible diálogo, siempre que 
la organización terrorista aban
donara previamente las armas.

Aunque la propuesta del le
hendakari no fue objeto de de
bate en esta entrevista, Anguita 
afirmó que Aznar se mostró en 
la reunión a favor «del cumpli
miento y el desarrollo» del punto 
10 del Pacto de Ajuria Enea y 
recalcó que IU considera nece
sario que el conjunto de fuerzas 
políticas democráticas den «con
creción» a este apartado de los 
acuerdos antiterroristas.

En la rueda de prensa, Angui
ta defendió la necesidad de avan
zar en el acercamiento de pre
sos al País Vasco, si bien Aznar 
rechazó lo que interpreta -según 
el líder de lU- como una «claudi
cación», y criticó ante el presi
dente del Gobierno la polémica 
abierta entre el ministro del In
terior y el consejero de Interior 
vasco, que calificó de «solem
ne estupidez», ante la que ETA 
debe estar muy contenta.

En este sentido, instó a no ol
vidar que la Ertzaintza es tam
bién una Fuerza de Seguridad del 
Estado y a limitar este debate al 
marco de la junta de seguridad, 
«sin dar bazas al adversario».

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, tras 
la entrevista entre Aznar y An
guita, señaló que el presidente 
le dijo a Anguita que el Gobier-

11

Aznar y Anguita durante su encuentro ayer en La Moncloa. EFE

no prefiere una «solución diplo
mática» al conflicto entre Irak 
y Estados Unidos, «siempre que 
se garantice la legalidad inter
nacional».

Aznar dijo a Anguita, según 
el líder de IU, que el Gobierno 
no ha adoptado todavía ningu
na determinación ante una even
tual petición, por parte de Esta
dos Unidos, del uso de las ba
ses españoles para un ataque a 
Irak, pero le recordó que el Eje
cutivo «es aliado de EEUU y no 
de Sadam Hussein», con lo que 
«ha apuntado quizás la solución 
que adoptaría».

Sobre el decreto de Huma
nidades, Aznar le indicó que el 
Gobierno está abierto al diálo
go, pero que es intención del Eje
cutivo cumplir la ley y que los 

alumnos españoles tengan una 
materia común de estudio en to
das las comunidades autónomas 
en sus programas lectivos.

Julio Anguita constató que IU 
quiere estar presente en este diá
logo, «pero sin premuras», para 
que «los acuerdos o desacuer
dos no se hagan cara a la gale
ría», y se mostró dispuesto a lle
gar a un acuerdo en este terreno 
sobre contenidos concretos, in
dependientemente de que la pro
puesta parta del PP o del PSOE.

Aznar y Anguita también 
comentaron la propuesta de IU 
para una semana laboral de 35 
horas, y el presidente remitió a 
Anguita al debate que sobre el 
Plan Nacional de Empleo ha es
tablecido el Ministerio de Tra
bajo.

El Gobierno dice 
que el realismo 
dirige su política 
antiterrorista, no 
las hipótesis

Efe - Madrid

El Gobierno señaló hoy que 
«no se plantea» efectuar cam
bios en la política antiterrorista 
y que, en este terreno, como en 
otros, «las decisiones se toma
rán sobre la realidad de los he
chos y no sobre hipótesis».

Así lo indicaron ayer fuen
tes del Ejecutivo, quienes asegu
raron que, en el escenario actual, 
«el Gobierno tiene tomada ya una 
posición y no ve motivos para 
variar» ni la actual política anti
terrorista de medidas policiales 
y judiciales junto al impulso de 
la cooperación internacional - 
que «está dando resultados»- ni 
la política penitenciaria.

Además de no advertir dife
rencia entre «los que aprietan el 
gatillo y los que amparan» es
tos actos terrroristas, las citadas 
fuentes pidieron «realismo» y to
mar en cuenta un «escenario 
real» a la hora de plantear ini
ciativas, porque «ETA sigue 
matando y amenazando a todo 
el mundo, especialmente a los 
cargos electos del PP».

Otro escenario

Desde el Gobierno se deja cla
ro que se desea «otro escenario» 
diferente del creado con los aten
tados de ETA, pero hoy, «inde
pendientemente de las treguas 
que se den», «lo importante» para 
plantear cualquier iniciativa «es 
que la sociedad española deje de 
sentirse amenazada».

También recordaron que He
rri Batasuna tiene el cauce de las 
instituciones democráticas don
de está representada para expre
sarse, y destacaron la vigencia 
del punto 10 del Pacto de Ajuria 
Enea, en el que se contempla un 
final dialogado siempre que ce
sen las acciones armadas.

Almunia afírma que se está 
ganando la lucha contra ETA

Pérez Rubalcaba pide a Aznar y Ardanza 
que pongan fm a una polémica insensata

Efe - Lisboa

El secretario general del Par
tido Socialista Obrero Español 
(PSOE), Joaquín Almunia, con
sidera que la posibilidad de que 
la banda terrorista ETA provo
que una crisis en la democracia 
española es «igual a cero».

En una entrevista publicada 
ayer por el diario lisboeta «Pú
blico», Almunia agrega que tam
bién la posibil idad que tiene ETA 
de conseguir «algún objetivo 
político mediante los asesinatos 
es cero».

El líder del PSOE, que se reu
nió la pasada semana en Lisboa 
con el primer ministro socialis

ta portugués, António Guterres, 
señaló que cuando la democra
cia española era todavía frágil 
y cuando, a finales de los años 
70 y principios de los 80, toda
vía existía el riesgo de involu
ción porque las Fuerzas Amadas 
no habían concluido su proceso 
de democratización, pudo haber 
«alguna esperanza para ETA».

Sin apoyos

«Pero en la España de 1998, 
su éxito se volvió pura y sim
plemente imposible. Por eso ma
tan por matar. Y esa irracionali
dad cuenta cada vez con menos 
apoyos», dijo Almunia.

C.C. - Madrid

El responsable de Comuni
cación del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, reiteró ayer al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, y al lehendakari, José An
tonio Ardanza, la petición de que 
«corten la insensata» polémica 
generada entre ambos Ejecuti
vos respecto a las competencias 
de protección de los concejales 
en el País Vasco.

Tras la reunión de la Perma
nente de la Ejecutiva Federal so- 
cialista, Rubalcaba señaló en 
rueda de prensa que discutir per
manentemente sobre la seguri
dad de los concejales «no ayu

da a combatir el terrorismo», por 
lo que pidió a los Gobiernos cen
tral y vasco «que se pongan de 
acuerdo y protejan a los conceja
les como haya que protegerles».

Recordó que en la próxima 
reunión del secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, con Ar
danza éste le explicará el docu
mento que prepara sobre el Pacto 
de Ajuria Enea, señaló que el 
PSOE «está» dispuesto a escu
char al lehendakari, y añadió que 
el diálogo entre partidos demo
cráticos en esta materia «nunca 
sobra, cuanto más dialogo más 
unidad y mejor».

Destacó la necesidad de cono
cer el contenido del documento

«antes de decir lo que nos gusta 
y lo que no», pero avisó de que 
«aunque no nos guste no sé si 
lo diremos en público», y recor
dó que la esencia de los Pactos 
de Ajuria Enea es «que nos pon
gamos de acuerdo sobre lo que 
se dice a la opinión pública, y 
se dice lo que refleje la unidad».

Respecto a la crisis de Irak, 
confió en que el Gobierno con
tacte con el PSOE para conocer 
su opinión al respecto, expresó 
la necesidad de que «se agoten 
todas las vías diplomáticas» y 
añadió que iniciar cualquier tipo 
de acción bélica «sin el paraguas 
de las Naciones Unidas nos pare
cería peligroso».
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El Congreso puede aprobar hoy su comparecencia por la contravisilancia

Mayor Oreja: ”Ni en 1993 ni ahora 
se está cerca del fin de la violencia”
R.M/B.B. - Oviedo/Madríd

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
en Oviedo que ni actualmente ni 
en 1993, como apuntó el ex pre
sidente del Gobierno Felipe 
González, la sociedad española 
se ha encontrado en la víspera 
del fin del terrorismo.

Durante un coloquio organi
zado por el diario La Voz de 
Asturias con motivo de su 75 
aniversario. Mayor Oreja seña
ló que el problema de la violen
cia etarra forma parte de un pro
ceso «con un peso histórico pro
fundo» y que desaparecerá cuan
do la sociedad en la que surgió 
«no lo permita».

Subrayó que, a su juicio, 
debates como los abiertos sobre 
la contravigilancia a concejales 
del PP por parte del Cuerpo 
Nacional de Policía o la suscrip
ción para financiar su seguridad 
son «negativos» para combatir 
la violencia de ETA, cuya for
taleza es «un espejismo» que se 
aprovecha de la desunión entre 
los partidos democráticos.

Él ministro advirtió también 
de que, en las próximas sema
nas, se puede «agigantar» la i^m- 
portancia de algunos procesos 
en el seno de Herri B atasuna res
pecto a una mayor autonomía de 
la coalición abertzale frente a la 
organización terrorista.

Por otra parte, la Mesa del 
Congreso admitirá hoy a trámi
te una petición del PNV para que 
el ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, informe a la Cáma-

1

Mayor Oreja pasea en compañía de Sergio Marques. EFE

ra de la operación de contravi
gilancia de cargos del PP en el 
País Vasco, pero advertirá que 
sólo será posible si el asunto no 
afecta a una materia clasifica
da.

Fuentes parlamentarias infor
maron a Efe de que el órgano de 

gobierno de la Cámara Baja 
actuará ante esta petición de igual 
forma que hizo la pasada sema
na ante la solicitud al Gobierno 
de un informe de la Guardia 
Civil.

La iniciativa que deberá tra
mitar hoy la Mesa del Congreso 

fue presentada la pasada sema
na por el grupo vasco, y pide la 
comparecencia de Mayor Oreja 
para explicar el documento pu
blicado por la prensa y denomi
nado «Operación Filtro», rela
tivo a un dispositivo de seguri
dad antiterrorista efectuado por 
la Policía Nacional para los car
gos electos del PP.

Este documento ha provoca
do en los últimos días una polé
mica entre el Ministerio del Inte
rior y el Departamento de Inte
rior del Gobierno vasco.

El precedente

Las fuentes consultadas por 
Efe señalaron que, ante la pro
puesta del PNV, se actuará de 
igual forma que se hizo la pasa
da semana con otra petición de 
este mismo grupo al Gobierno 
para que explicase su opinión 
sobre un informe de la Guardia 
Civil publicado el pasado mes 
de enero por el diario «El Mun
do», en el que se analizaba la si
tuación de la banda terrorista 
ETA.

La petición se aceptó siem
pre que desde el Gobierno se con- 
sidere que no afecta a materia 
clasificada, de conformidad con 
la legislación vigente sobre se
cretos oficiales.

La misma consideración se 
realizará hoy ante la iniciativa 
del PNV, que será trasladada a 
la comisión de Justicia e Inte
rior del Congreso para que de
cida sobre esa comparecencia de 
Mayor Oreja.

El fiscal 
mantiene la 
petición de 13 
años de cárcel 
para Lasarte

Efe - Madrid

El fiscal mantuvo hoy la 
petición de trece años de cár
cel para el etarra Valentín Lasar
te, quien fue juzgado en la 
Audiencia Nacional porel ame
trallamiento del cuartel del 
Ejército de Tierra de Loyola, en 
San Sebastián, cometido en ma
yo de 1995.

Valentín Lasarte manifestó 
ante el Tribunal que su decla
ración inicial sobre el atentado, 
realizada ante el juez Baltasar 
Garzón en marzo de 1996, casi 
un año después del ametralla
miento, carece de validez por
que fue obtenida bajo torturas, 
por lo que se acogió a su dere
cho a no declarar.

Suma un siglo de condena

Lasarte, detenido el 25 de 
marzo de 1996, fue ya conde
nado a más de un siglo de cár
cel por los asesinatos del presi
dente del PP en Guipúzcoa Gre
gorio Ordóñez, del jefe de la Po
licía Judicial de San Sebastián 
Enrique Nieto, del brigada del 
Ejército de Tierra Mariano de 
Juan Santamaría y del empre
sario José Manuel Olarte, y por 
el atentado contra el Gobierno 
Civil de Guipúzcoa.

El fiscal mantuvo en el jui
cio celebrado ayer que la noche 
de los hechos, Lasarte y los eta
rras Javier García Gaztelu y José 
Ramón Carasatorre Aldaz, en 
situación de rebeldía, se despla
zaron en un coche robado en la 
localidad navarra de Leiza hasta 
las proximidades del cuartel, 
desde donde, mientras el acu
sado permanecía al volante, sus 
compañeros efectuaron los dis
paros.

El PSOE acusa al PP de 
intentar imponer su moral 
y criminalizar a los jóvenes

El PSOE presenta un vídeo 
contra la gestión de López 
Amor en RTVE

Efe - Madrid

La secretaria general adjunta 
^el grupo socialista en el Con
greso María Teresa Fernández 
de la Vega acusó ayer al Gobier
no del PP de pretender «impo
ner una determinada moral 
sexual» y «criminalizar a la ju
ventud» con su propuesta de re
forma parcial del Código Penal.

Durante un desayuno infor
mativo, Fernández de la Vega 
presentó la enmienda de totali
dad al proyecto de modificación 
del Código Penal en materia de 
delitos sexuales.

La diputada socialista, que 
inscribió la iniciativa del Go
bierno dentro de una «sistemáti
ca campaña de desprestigio» del 
texto aprobado en 1995, consi
deró que el texto que propone 
el Ejecutivo supone un «retroce
so en el modelo de conviven

cia y ejercicio de las libertades 
que nos dimos a partir de 1978».

Tras dejar claro que los so
cialistas «están los primeros a 
la hora de proteger a los meno
res», Fernández de la Vega criti
có algunas de las tésis que quiere 
aprobar el Gobierno y señaló que 
se busca que «los jueces pue
dan determinar si un joven de 
17 años tiene relaciones adecua
das».

La paradoja

Criticó además un «uso abso
lutamente arbitrario de las eda
des» y puso como ejemplo de 
las situaciones «paradójicas y 
absurdas» que pueden llegar a 
producirse, que las relaciones 
entre una pareja de jóvenes de 
14 y 17 años pase a convertirse 
en delito el día que uno de ellos 
alcance la mayoría de edad.

Efe - Madrid

El PSOE proyectó ayer a los 
medios de comunicación un vi
deo elaborado expresamente pa
ra criticar el último año de ges
tión en RTVE, en el que, según 
el secretario de Comunicación 
de este partido, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, «se ha impuesto la 
moda retro».

«Han retrocedido las audien
cias, el empleo, la pluralidad y 
la calidad» dijo Rubalcaba, 
quien afirmó que «frente a es
tos retrocesos, el Ente Público 
sí ha avanzado de forma impara
ble hacia la quiebra, porque ha 
multiplicado por más de dos la 
deuda de la televisión».

Rubalcaba aseguró en la rue
da de prensa, en la que compa
reció acompañado por Joaquín 
Leguina y Rosa Conde tras la 
reunión de la ejecutiva federal 

del PSOE, que enviará una copia 
del video, titulado «L’Amor es 
algo maravilloso», al director 
general de RTVE.

Imágenes de TVE

El video, realizado integra
mente en blanco y negro y 
acompasado con música del 
NODO, critica el nombramien
to del actual director general y 
se vale de imágenes extraídas 
de programas de los últimos me
ses para parodiar el ultimo año 
de gestión en el Ente Público.

«Esta televisión le va al pelo 
al señor Aznar», aunque «a no
sotros nos parece un desastre», 
dijo Rubalcaba quien conside
ró que durante el último año se 
ha realizado en la televisión 
pública «la peor tele de la de
mocracia, por no retrotraemos 
a años anteriores».

El PSOE rechaza 
aplazar el nuevo 
reglamento del 
Congreso a otra 
legislatura

Efe - Madrid

El secretario general del 
grupo socialista en el Congre
so, Jesús Caldera, hizo ayer un 
llamamiento al PP para concluir 
los trabajos de reforma del Re
glamento del Congreso y advir
tió de que el PSOE no aceptará 
que, finalizado el proceso, el 
nuevo texto «quede en suspen
so» hasta la próxima Legisla
tura.

Caldera, en un encuentro con 
periodistas, explicó que el gru
po del PP «parece estar poniendo 
dificultades» a que las nuevas 
normas de funcionamiento de 
la Cámara Baja puedan aplicarse 
de inmediato e incluso se está 
dilatando el final del trabajo en 
ponencia, que se encontraba 
bastante avanzado.
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La Fiscalía cree 
que no puede 
acusar a Aoiz de 
amenazas y 
archiva el caso

Efe - Madrid

La Fiscalía General archivó 
las diligencias por las declara
ciones del portavoz de la Mesa 
Nacional de HB Floren Aoiz tras 
la sentencia del Tribunal Supre
mo que condenó a siete años de 
cárcel a 23 dirigentes de la mis
ma, al no constituir sus mani
festaciones amenazas según el 
Código Penal.

Fuentes de la Fiscalía Gene
ral señalaron que decretó el ar
chivo de estas diligencias «por 
falta de fundamentos suficien
tes» para acusar a Aoiz, ya que 
sus declaraciones «no constitu
yen amenazas en el sentido téc
nico-jurídico, es decir, no reú
nen los requisitos del Código Pe
nal para que sean delito».

En una rueda de prensa para 
comentar la sentencia que con
denó a los 23 miembros de la Me
sa Nacional de HB por colabo
rar con ETA, Aoiz señaló que la 
decisión judicial traería «conse
cuencias graves porque va a con- 
dicionar el futuro y porque la 
sociedad vasca va a responder».

Tras conocer estas declara
ciones, la Fiscalía pidió que la 
Ertzaintza le remitiera una co
pia del comunicado leído por 
Aoiz, así como la cinta magne- 
tofónicay el vídeo con la mani
festaciones del dirigente de HB.

La Fiscalía pidió que estas 
pruebas se le remitieran por el 
carácter de aforado de Aoiz y 
porque las declaraciones se rea
lizaron fuera de la Comunidad 
Autónoma de Navarra, por lo 
que, de acuerdo con lo estable
cido en el Fuero de Navarra, la 
competencia correspondería en 
su caso al Tribunal Supremo.

Mediante un escrito remitido al juez Gómez de Liaño

Perote implica en el caso 
Lasa-Zabala a González

Efe - Madrid

El ex jefe de operaciones del 
CESID Juan Alberto Perote im
plicó en el caso «Lasa y Zabala» 
a Felipe González y a los ex mi
nistros José Barrionuevo y Nar
cís Serra en un escrito enviado 
ayer al juez Javier Gómez de 
Liaño, a quien pide que remita 
el caso al Tribunal Supremo.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el abogado de Perote, 
Jesús Santaella, presentó ayer 
en la AudienciaNacional un es
crito, en el que su patrocinado 
formula las citadas imputacio
nes en relación con este caso, 
seguido para investigar las 
muertes de los presuntos etarras 
José Antonio Lasa y José Igna
cio Zabala.

En el escrito, se pide al ma
gistrado que suspenda la instruc
ción del procedimiento y que se 
inhiba en favor del Tribunal Su
premo, para que este órgano ju
dicial pida el correspondiente 
suplicatorio ante las posibles ac
ciones judiciales que afecten a 
los aforados.

El «caso Lasa y Zabala» se 
sigue para investigar el secues
tro, torturas y asesinato de los 
presuntos etarras José Antonio 
Lasa y José Ignacio Zabala y en
tre otros figuran procesados el 
ex secretario de Estado de Segu
ridad Rafael Vera, el general de 
la Guardia Civil Enrique Rodrí
guez Galindo y el ex goberna
dor civil de Guipúzcoa Julen

Perote durante el juicio que le condenó por extraer documentos del Cesid.

Elgorriaga.
El juez de la Audiencia Na

cional Javier Gómez de Liaño, 
que investiga este caso, pidió el 
pasado mes de enero al magis
trado Baltasar Garzón que le en
viara la declaración efectuada 
por Perote en diciembre en re
lación con el «caso Oñaederra» 
en el que el segundo investiga 
los primeros asesinatos atribui
dos a los GAL.

Gómez de Liaño hizo esta pe
tición a Garzón después de que 
el guardia civil Felipe Bayo, en
carcelado por el caso «Lasa y 
Zabala» pidiera que se incorpo

raran las manifestaciones del ex 
jefe de operaciones del CESID 
a la investigación sobre la muer
te de José Antonio Lasa y José 
Ignacio Zabala.

Nunca se investigó

En la citada declaración ante 
Garzón, Juan Alberto Perote 
manifestó que los servicios se
cretos nunca investigaron los 
GAL y que cree que el Gobier
no, que nunca ordenó su inves
tigación o persecución «lo co
nocía y lo toleraba, si no lo había 
auspiciado».

CIU retiró la 
pretición de que 
Cardenal 
rectificase en el 
Congreso

Efe - Madrid

El grupo de Convergencia i 
Unió en el Congreso presentó 
ayer en el registro de la Cáma
ra un escrito en el que comuni
ca la retirada de la petición de 
rectificación de las declaracio
nes del Fiscal General del Es
tado, Jesús Cardenal, al dar ya 
por hecha esa rectificación.

Los nacionalistas catalanes 
presentaron días atrás una pro
posición no de ley en la Cáma
ra Baja en la que condenaban 
las dictaduras militares chile
na y argentina y pedían expre
samente una rectificación a 
Cardenal por sus consideracio
nes sobre estos regímenes.

Esta proposición está inclui
da para su debate en el orden 
del día de la sesión plenaria del 
Congreso que comienza hoy.

Sin embargo, la compare
cencia del Fiscal General del 
Estado, el jueves, ante la comi
sión de Justicia e Interior, lle
vó al grupo catalán a conside
rar que en ella ya rectificó sus 
declaraciones sobre las dicta
duras chilena y argentina y, por 
tanto, retira el punto de su pro
posición en el que solicitaba ex
presamente la rectificación.

El escrito presentado ayer 
subraya que existió esa rectifi
cación y Jesús Cardenal «se 
pronunció inequívocamente en 
el sentido de condenar, sin nin
gún tipo de justificación jurí
dica, la actuación de las Fuer
zas Armadas argentinas y chi
lenas, aclarando expresamen
te que las mismas no actuaban 
legítimamente como sustitu
ción temporal del orden cons
titucional».

Eduardo Serra 
trata de acercar 
posturas con el 
PSOE sobre la 
profesionalización

Efe - Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, y el portavoz so
cialista en la Comisión de De
fensa del Congreso, Pedro 
Moya, se reunieron ayer para 
tratar de acercar sus posturas 
ante el proceso de profesionali
zación de las Fuerzas Armadas 
(FAS).

Las diferencias entre el Go
bierno y el Partido Socialista se 
centran principalmente en el nú
mero de efectivos que integra
rán las Fuerzas Armadas -que 
el PSOE quiere que sea menor- 
el periodo transitorio -el PSOE 
quiere acortarlo hasta el 2001- 
y en el presupuesto necesario 
para las mismas.

Eduardo Serra mantiene 
habitualmente encuentro con los 
responsables de política mili
tar de los partidos para intentar 
consensuar este proceso.

La defensa de De la Rosa pide la 
nulidad del caso desde 1994

Efe - Barcelona

Los abogados de Javier de 
la Rosa anunciaron ayer que pe
dirán de nuevo la nulidad de to
das las actuaciones judiciales 
practicadas desde 1994 por el 
caso Grand Tibidabo, por «reso
luciones judiciales contradicto
rias que resultan inexplicables» 
del instructor Joaquín Aguirre.

Francesc Jufresa, uno de los 
letrados del financiero, hizo este 
anuncio coincidiendo con lade- 
claración como imputado de De 
la Rosa ante el magistrado Agui
rre por una denuncia por presun
ta estafa y falsedad presentada 
contra él por los hermanos em
presarios Javier y José María 
Juncadella.

Los abogados formularán su 
petición de nulidad, la segunda 
que presentan, ante la Sección 
Segunda de la Audiencia de Bar
celona, que ya revocó varias re
soluciones del juez instructor.

Según Jufresa, en el nuevo 

escrito de petición, que comple
menta otro presentado hace un 
tiempo, se aporta documenta
ción que «demuestra» la «nuli
dad de las actuaciones».

Los abogados también apos
tarán por demostrar que el finan
ciero no se apropió del dinero 
de Grand Tibidabo, sino que em
pleó fondos de la compañía con 
la intención de devolverlos con 
un crédito que obtuvo inicial- 
mente en 1994, pero que se frus
tró cuando ingresó en prisión.

Esta iniciativa de la defensa 
coincide con la opinión del fis
cal jefe anticorrupción, Carlos 
Jiménez Villarejo, de que la ins
trucción del caso ha servido para 
reforzar todas aquellas tesis acu
satorias por las que la Fiscalía 
se querelló en 1994 contra De 
la Rosa por estafa, falsedad y 
apropiación indebida.

En declaraciones a Radio 
Barcelona, Villarejo expresó su 
convicción de que «ha llegado 
el momento de que este proce

so debe concluirse con la ma
yor celeridad posible» para dar 
paso al escrito de acusación y 
al juicio oral y así crear «una 
sensación de justicia y de con
fianza en ella».

Villarejo, que considera que 
ya se han practicado las diligen
cias esenciales, también repro
chó a los abogados defensores 
de implicados en la causa de que 
«no puede crearse una especie 
de beligerancia impugnatoria» 
al recurrirse «sistemática y 
automáticamente» todas las re
soluciones judiciales.

Javier de la Rosa declaró 
ayer ante el juez en reí ación con 
una denuncia presentada por Ja
vier y José María Juncadella.

Según esta denuncia. De la 
Rosa firmó con el presidente de 
Grand Tibidabo, Francesc Xa
vier Pintó, que también decla
ró como imputado, un acuerdo 
para la cancelación de una par
te de la deuda contraída con la 
sociedad por el financiero.

Serra pide al 
PSC que cierre el 
debate sobre un 
grtmo propio en 
el Congreso

Efe ■ Barcelona

El primer secretario del 
PSC, Narcís Serra, quiere aca
bar con la polémica sobre la ne
cesidad de que los socialistas 
catalanes tengan un grupo pro
pio en el Congreso y reclamó 
a los dirigentes del partido que 
pongan fin a «un debate que no 
nos lleva a ninguna parte».

Serra presidió ayer la reu
nión del secretariado de la co
misión ejecutiva del PSC, en 
la que, entre otras cuestiones, 
se analizaron la repercusión que 
tuvieron las propuestas de fi
nanciación autonómica y de or
ganización federal del estado 
lanzadas por el partido la sema
na pasada. En la rueda de prensa 
posterior, el líder socialista se 
negó reiteradamente a entrar en 
la polémica entre socialistas so
bre la posible creación de un 
grupo del PSC en el Congreso.
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«Que no haya dudas. Tenemos la 
autoridad para hacerlo, la 
responsabilidad, los medios y la 
voluntad», señaló Albright

ib
un

a

F.EUU ase sura que si Irak no cambia, la fuerza es la única opción que queda

Estados Unidos tiene la autoridad, la responsabilidad, los 
medios y la voluntad para lanzar un ataque militar contra 
Irak si fracasa la vía de la negociación diplomática, afirmó 
ayer la secretaria de Estado, Madeleine Albright.

Albright: EEUU tiene autoridad 
para actuar contra Irak

M.M.E. -Washington

«A menos que la política de 
Irak cambie, no tenemos otra 
opción que las medidas de fuer
za», aseguro Albright en el 
«American Enterprise Instituto» 
de Washington.

«Que no haya dudas -agre
gó-. Tenemos la autoridad para 
hacerlo, la responsabilidad, los 
medios y la voluntad», agregó 
la secretaria de Estado ante la 
posibilidad de que EEUU cas
tigue con ataques aéreos a Irak.

Bagdad no permite a los ins
pectores de armas de destrucción 
masiva de la ONU que revisen 
los llamados «lugares presiden
ciales» en los que los expertos 
sospechan que el presidente de 
Irak, Sadam Husein, esconde 
armas químicas y biológicas, 
contraviniendo así las resolucio
nes dictadas por el Consejo de 
Seguridad.

La jefa de la diplomacia es
tadounidense anunció que Po
lonia, Hungría y la República 
Checa apoyan a Washington si 
la acción militar llegase a ser 
necesaria.

Los ministros de Exteriores 
de esos tres países se encuentran

Eduard Shevardnadze, presidente de 
Georgia, sobrevivió a un atentado

V.M. - Tiflis

El presidente de Georgia, 
Eduard Shevardnadze, salió ile
so de un atentado perpetrado ayer 
contra su vida en Tiflis, infor- 
rnó a Efe el portavoz de la Pre
sidencia, Vajtang Abashidze.

Shevardnadze se dirigía con 
su comitiva a la residencia de 
Ktanisi, a las afueras de la capi
tal, cuando su caravana cayó en 
una emboscada y fue tiroteada.

«El presidente está vivo», 
afirmó Abashidze, pero no pre
cisó si el jefe de Estado había 
sufrido heridas.

Añadió que en el tiroteo en
tre las fuerzas de seguridad y los 
terroristas se produjeron «varios 

en Washington para participar 
en una sesión informativa del 
Senado sobre la futura amplia
ción de la OTAN, de la que esas 
tres naciones entrarán a formar 
parte.

Albright dijo que esos tres 
países, al igual que los mismos 
Estados Unidos, «prefieren una 
solución diplomática... (pero) los 
tres han dicho que están dispues
tos a apoyamos de la manera 
apropiada si la acción militar 
llega a ser necesaria».

Hasta el momento, EEUU 
cuenta con el apoyo resuelto de 
Gran Bretaña (que también ha 
desplegado fuerzas navales en 
el Golfo Pérsico), Alemania y 
Kuwait, pero tiene la oposición 
de Francia, Rusia y los países 
árabes.

Además, otros aliados, como 
Arabia Saudí, han expresado su 
reticencia a permitir el uso de 
las bases aéreas norteamerica
nas instaladas en su país ante una 
eventual campaña aérea contra 
Bagdad.

A pesar de esas fuertes reser
vas, Madeleine Albright asegu
ró que estaba «muy animada por 
el apoyo que nuestra posición 
sobre Irak ha recibido».

heridos» y, según datos previos, 
también hay muertos.

Eduard Shevardnadze fue 
ministro de Asuntos Exteriores 
de la Unión Soviética en los 
Gobiernos dirigidos por Majail 
Gorbachov, en cuyos gabinetes 
destacó como uno de sus cola
boradores más fieles y alineado 
con el sector aperturista del 
PCUS, lo que le llevó a prota
gonizar la mayor parte de los 
acuerdos internacionales del 
último periodo de la URSS.

Tras la desintegración de la 
Unión de la Unión Soviética, 
regresó a su Georgia natal, don
de fue elegido presidente de la 
nueva república independiente 
del Cáucaso.

Madeleine Albright, secretaria de Estado de EEUU. EFE

«En casi todos los países del 
mundo hay determinación para 
que Irak cumpla» con las reso
luciones dictadas por el Conse
jo de Seguridad de la ONU re
lativas a las misiones de inspec
ción del armamento químico y 
nuclear iraquí.

La secretaria de Estado ase

Eduard Shevardnadze, presidente de Georgia.

guró que también hay «un en
tendimiento» generalizado en
tre los países de que a menos 
que Irak cambie su política (res
pecto a la ONU), «no habrá otra 
alternativa que la de tomar me
didas fuertes, no sólo unos cuan
tos pinchazos, sino ataques sus
tanciales».

Se abre el debate 
post-SFOR con 
dudas sobre la 
viabilidad de la 
policía militar

E.L.G. - Bruselas

La OTAN comienza hoy el 
debate político sobre las 
características de la nueva fuerza 
que sucederá a SFOR en Bosnia, 
en la que se estudia la inclusión 
de una policía militar, que po
dría contar con la participación 
de miembros de la Guardia Ci
vil española.

Los aliados han dado hasta el 
momento señales de divergen
cias sobre algunos de los aspec
tos de la nueva fuerza (DFOR, 
Fuerza de Disuasión), centrados 
tanto en el número de efectivos 
como en las tareas que habrá de 
acometer.

Entre los puntos que desatan 
mayores dudas está la inclusión, 
propuesta por EEUU, de una 
unidad de policías de cuerpos 
especiales como la Gendarmería 
francesa o la Guardia Civil es
pañola, integrada por unos 1.500 
efectivos, que se centrarían en 
tareas de mantenimiento del 
orden público.

La idea de incluir esa policía 
especial surgió en vista de que 
este año deberá de regresar gran 
parte de las decenas de miles de 
refugiados a sus lugares de ori
gen, lo que podría provocar al
teraciones del orden público, ya 
que muchos volverán a pobla
ciones en las que son minoría, 
señalaron fuentes aliadas.

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, afirmóayer en la 
sede de la OTAN en Bruselas la 
disposición a participar en esa 
fuerza si el Gobierno español lo 
estima oportuno y así lo decide.

En la entrevista que mantu
vo con el secretario general de 
la OTAN, Javier Solana, desta
có la escasez de efectivos de la 
Guardia Civil para destinar a una 
misión fuera del país, se intere
só por la cobertura legal que una 
operación de esas características 
tendría y expresó la necesidad 
de que queden muy claras las 
tareas que debería acometer.

Valdivielso destacó que la 
Guardia Civil tiene experiencia 
ya en misiones fuera del territo
rio nacional y también «capaci
dad operativa».

Entre las dificultades que 
entrañaría señaló que «esos cuer
pos especiales, la Guardia Civil, 
la Gendarmería, no tenemos 
unidades en la reserva. Nosostros 
tenemos todas nuestras unidades 
desplegadas».

A esto se une que «no tene
mos capacidad logística, ni 
medios técnicos y de comunica
ción como para poder 
desplegamos en un territorio 
como el de Bosnia-Herzegovina 
sin el apoyo» militar, por lo que 
se trataría de contar «con el apoyo 
y la integración dentro de la 
brigada española».
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Durante el homena je al prefecto de la isla asesinado por terroristas

Chirac advierte contra la ”locura 
mortífera y mafiosa" en Corcha

X.B. - París

El presidente francés, Jacques 
Chirac, advirtió ayer contra lo 
que calificó de «locura mortífe
ra» y «desviación mafiosa» en 
el asesinato el pasado viernes del 
prefecto (delegado del gobier
no) en la isla de Córcega, Claude 
Erignac.

En su discurso en Ajaccio, al 
sur de 1 a i sla francesa de Córcega, 
retransmitido por varias cade
nas de televisión, Chirac señaló 
que «a través de Erignac es la 
autoridad del Estado y la integri
dad de Francia la que algunos 
han querido atacar y cuestionar».

«No lo toleraremos más», di
jo Chirac en un acto de homena
je al prefecto asesinado, al que 
asistieron también el primer mi
nistro, Lionel Jospin, el titular 
de Interior, Jean Pierre Chevene- 
ment, y varios líderes institucio
nales.

El jefe del Estado advirtió que 
«los asesinos serán castigados 
ya que son los asesinos de un 
hombre y los enemigos de la Re- 
pública», y recordó que «Fran
cia es una e indivisible».

Chirac subrayó que «no per
mitiremos los ataques contra el 
Estado y contra sus servidores. 
No toleraremos que se deshaga 
la unidad del país» e invitó a los 
corsos y al resto de los france
ses a «una superación colectiva 
en nombre de la democracia y 
de la República».

«Los corsos están orgullosos 
de ser franceses», dijo Chirac a

El Polisario alerta de un 
intento marroquí para 
obstaculizar la paz

Los europarlamentarios de 
visita en Argelia renuncian 
a reunirse con el FIS

Efe - Barcelona

El Frente Polisario alertó 
ayer en Barcelona de que Ma
rruecos ha puesto en marcha una 
campaña de propaganda falsa 
para hacer ver a la comunidad 
internacional que el proceso de 
paz del Sáhara puede fracasar 
y que el culpable de ello sería 
el Frente Polisario.

El delegado del Frente Poli
sario en la ONU y miembro de 
la comisión que negoció los 
acuerdos de paz de Houston 
(EEUU) en 1991, Ahmed Buja- 
ri, aseguró ayer en rueda de pren
sa que, pese a las dificultades, 
no existe un peligro inminente 
que amenace el proceso de paz 
y que tiene «la convicción» de 
quelaONU va a intervenir esta 
vez en el proceso de paz de for
ma «seria y transparente».

Bujari denunció que las 
«aparentes turbulencias que 
agitan Marruecos estos últimos

Chirac colocó una ofrenda floral en el lugar donde fue asesinado el prefecto de Córcega. EFE/GERARD FUET

É
l

los varios miles de personas con
centrados en silencio y animó a 
los jóvenes a «conservar su fe 
en el futuro» y a que «juntos se
pamos superar este largo perío
do de duda y de violencia».

El presidente francés, a su lle
gada ayer a Ajaccio, depositó una 
corona de flores en el lugar donde 
fue asesinado el prefecto.

La actividad en la isla medi
terránea de Córcega quedó prác
ticamente paralizada durante un 
cuarto de hora en que la pobla

días» responden a la voluntad 
de ese país de obstaculizar el 
proceso de paz, que debe condu
cir a finales de este año o pri
meros meses del próximo a un 
referéndum de autodetermina
ción del Sáhara.

Declaraciones marroquíes

Marruecos asiste estos días, 
al parecer, a declaraciones de 
responsables políticos que ase
guran que una parte de los saha
rauis son contrarios a la cele
bración del referéndum.

A pesar de que Ahmed Bujari 
aseguró que con sus declaracio
nes no quiere convertirse en una 
caja de resonancia «de un pro
blema artificial» creado por Ma
rruecos para dificultar el proce
so de paz, dijo querer salir a la 
palestra para tranquilizar a la 
opinión pública internacional y 
a los países miembros del Con
sejo de Seguridad. 

ción expresó su repulsa por el 
atentado.

Un grupo nacionalista anóni
mo se atribuyó ayer la autoría 
del asesinato, en un comunica
do remitido a la prensa local, que 
fue autentificado por la policía, 
ya que menciona el número de 
serie del arma utilizada, una pis
tola «Baretta» de calibre 9 milí
metros, hallada junto al cadáver 
del prefecto.

La nota, titulada «texto de rei
vindicación a raíz de la acción

Efe - Argel

Los parlamentarios europeos 
que visitan Argelia explicaron 
ayer que no se entrevistarán con 
dirigentes del disuelto Frente 
Islámico de Salvación (FIS), pa
ra satisfacer los deseos de las 
autoridades argelinas. En una 
rueda de prensa improvisada en 
uno de los hoteles donde se alo
jan, los diputados europeos afir
maron que no hay ningún moti
vo para contrariar a las autori
dades argelinas, «ya que noso
tros deseamos enviar una clara 
señal de buena voluntad».

«De todos modos, si quere
mos comprender profundamen
te las claves de la crisis argeli
na tendremos que hacer algu
nas preguntas a los responsables 
del FIS y comprobar si tienen la 
intención, como han manifesta
do, de aceptar las reglas democrá
ticas y de alternancia en el po
der», dijeron los eurodiputados. 

contra el prefecto Eriganc», 
consta de tres páginas escritas a 
máquina y está firmado por un 
misterioso grupo llamado «Sam- 
pieru».

El grupo está supuestamen
te formado por disidentes de una 
de las escisiones del Frente de 
Liberación Nacional de Córcega 
(FLNC), el «Canal histórico», 
que al parecer fueron apartados 
de este movimiento armado por 
ser considerados peligrosos e in
controlables.

Precisaron también que si 
ese diálogo no puede tener lu
gar en territorio argelino, debi
do a la negativa a ello de las 
autoridades de este país, «lo lle
varemos a cabo en otro lugar».

Los parlamentarios euro
peos indicaron que en Argelia 
exite el esbozo de una democra
cia real, «pero la forma en que 
es gobernado el país, neoestali- 
nista y próxima a los métodos 
del antiguo bloque de Europa 
del este, no se corresponde con 
los cambios actuales de la so
ciedad argelina».

Los eurodiputados hablaron 
con sus homólogos argelinos 
acerca del proyecto de consti
tuir una comisión de investiga
ción sobre las redes de radica
les islamistas en Europa, pero 
como contrapartida y reciproci
dad, de la creación de otra comi
sión investigadora europea so
bre el respeto de los derechos 
humanos en Argelia.

Nuevos combates 
entre tropas de la 
Junta Militar de 
Sierra Leona y la 
fuerza de paz

Christo JOHNSON

Fuerzas nigerianas y tropas 
sierraleonesas prosiguen sus 
combates en las afueras de Free
town, en unaclara violación del 
armisticio firmado por ambas 
partes el pasado octubre.

Los enfrentamientos conti
nuaban la noche del domingo 
sin interrupción en Wellington, 
a unos doce kilómetros al este 
de Freetown, capital de Sierra 
Leona, informó ayer la radio 
clandestina «FM 98.1», que res
palda al presidente constitucio
nal Ahmed Tejan Kabbah, de
rrocado por un golpe de Estado 
el 25 de mayo del año pasado.

Los fuertes combates entre 
las tropas de la junta militar y 
la ECOMOG -la fuerza de in
terposición de la Comunidad 
Económica de Estados de Africa 
Occidental (CEDEAO)- han 
causado dieciseis muertos desde 
el pasado viernes, aunque infor
maciones no confirmadas ase
guran que las bajas ascienden a 
varias decenas.

La junta militar decretó el 
sábado un toque de queda por 
tiempo indeterminado, tras el 
recrudecimiento de los enfren
tamientos con la ECOMOG que 
han causado, en ocho meses, la 
muerte de unas 2.500 personas, 
según las autoridades.

La emisora «FM 98.1» acon- 
sejó a la población de Freetown 
no salir a la calle para evitar ser 
alcanzado por el «fuego cruza
do» ya que las tropas de la 
ECOMOG se están aproximan
do rápidamente a la capital, cuya 
captura «es inminente».

Sin embargo, el teniente co
ronel John Milton, portavoz del 
Ministerio de Defensa sierraleo
nés, desmintió estas noticias ca
talogándolas de «propaganda» 
y aseveró que las tropas de la 
junta que encabeza el teniente 
coronel Johnny Paul Koroina 
mantienen un absoluto control 
de la capital y sus alrededores.

Las bajas son, en su mayo
ría, civiles, especialmente en las 
zonas donde la ECOMOG uti
lizó aviones cazabombarderos 
«Alpha», dijo Milton, quien 
agregó que los disparos de arti
llería lanzados por la fuerza de 
interposición desde la zona del 
aeropuerto Lungi causaron 
grandes daños en Freetown y la 
zona industrial de Wellington.

Además, los militares sierra- 
leoneses acusan a ECOMOG de 
respaldar a los milicianos kama- 
jors, cazadores tradicionales 
leales a Tejan Kabbah, que en 
las últimas semanas ocuparon 
importantes yacimientos dia
mantíferos utilizando armas fa
cilitadas -según Freetown- por 
la fuerza de paz regional.

Por su parte, el comandante 
de la fuerza de paz africana, 
general de división Timothy 
Shelpidi, señaló que «la junta 
militar sierraleonesa ha utiliza
do artillería pesada, lanchas pa
trulleras y helicópteros de ata
que en los enfrentamientos con 
la ECOMOG».
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Pidieron a los empresarios que se 
conciencien de que la reforma del 
sector del olivar es «cosa de 

todos» Í

Ante la cercanía de la reforma de la 0CM del aceite de oliva

La Mesa del Aceite en Córdoba
El PSOE andaluz 
sospecha de un 
pacto secreto 
entre Fischler y 
De Palacio

pide apoyo a las manifestaciones
La Mesa del Aceite de Oliva en Córdoba ha pedido el apoyo 
de toda la sociedad a las manifestaciones que se celebrarán 
el próximo 27 de febrero en la capital cordobesa y en Jaén, 
porque la reforma de la Organización Común del Mercado 
(OCM del aceite de oliva se acerca. El representante de las

cooperativas agrarias en la Mesa, Rafael Sánchez de Puer
ta, declaró ayer en un encuentro con los periodistas que las 
manifestaciones que se celebrarán en ambas capitales 
tendrán un único lema que será «El olivar fuente de vida 
y de riqueza».

Efe-Córdoba

Sánchez de Puerta pidió a los 
empresarios que se conciencien 
de que la reforma del olivar es 
«cosa de todos», por lo que es 
necesario que la festividad del 
Día de Andalucía del próximo 
28 de febrero «comience en la 
tarde del 27 con la manifesta
ción».

Los representantes provincia
les en la Mesa del Aceite se 
reunieron para ratificar los acuer
dos adoptados por la Mesa 
Nacional, cuya reunión en Cór
doba había anunciado para ayer 
ASAJA, cuando en realidad la 
cita era para la provincial. El 
representante de las cooperati
vas agrarias dijo que el sector 
debe mantenerse unido y califi
có la manifestación del próxi
mo día 27 como «un acercamien
to a la sociedad para que sepan 
las repercusiones que va a tener 
la reforma de la OCM del acei
te» en España.

A su juicio, el borrador de 
reforma de la OCM del aceite del 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler, es «abso
lutamente inaceptable» y no se 
puede negociar sobre este docu
mento «bajo ningún concepto». 
Sánchez de Puerta aseguró que 
«Fischler está empecinado en

ASAJA en Jaén apuesta por la puesta en marcha de mecanismos para que las ayudas vayan realmente a la producción.

y

que la reforma vaya por donde 
él dice, con las ayudas por ár
bol, y entonces lo mejor que 
puede hacer es jubilarse».

El presidente de la organiza
ción agraria Jaén y de la secto
rial de la patronal agraria del 

aceite, Francisco Molina, afir
mó que es necesario que la 
Comisión Europea ponga en 
marcha mecanismos para que las 
ayudas vayan «realmente al 
aceite producido» y pidió que el 
Tribunal de Cuentas investigue 

en profundidad el fraude en este 
sector.

A su juicio, el fraude que hay 
en la producción de aceite de 
oliva es igual al que se produce 
en otros sectores, por lo que no 
es significativo.

Efeagro

Los socialistas andaluces 
sospechan que la ministra de 
Agricultura, Loyola De Palacio, 
llegó en su última reunión con 
el eurocomisario, Franz Fischler, 
a un pacto secreto para aumen
tar en 100.000 toneladas hasta 
unas 650.000 la cantidad máxi
ma asignada a España para el 
cultivo del olivar.

De esta forma la ministra se 
«erigiría en la defensora del 
olivar» al haber «arrancado» a 
Fischler 100.00 toneladas sobre 
las 538.000 contempladas en la 
última propuesta del comisario 
sobre la reforma del sector del 
aceite de oliva, denunció ayer el 
secretario de economía del 
PSOE-A, Antonio María Claret 
García.

También el consejero de 
agricultura, Paulino Plata, sos
pecha que «no se ha dicho toda 
la verdad» y advirtió que 650.000 
toneladas son insuficientes para 
España, ya que en ningún caso 
debe ser inferior a un millón de 
toneladas. Ambos socialistas 
basaron estas sospechas en que 
no se entiende que después de 
la reunión que mantuvo la 
ministra la semana pasada con 
el eurocomisario ninguno de los 
dos hablara públ icamente de una 
cuestión tan fundamental como 
la cantidad máxima garantiza
da. Ambos dirigentes compare
cieron en rueda de prensa tras 
la ejecutiva del PSOE-A, que 
analizó la reforma comunitaria 
del sector del aceite de oliva y 
acordó el apoyo de los socialis
tas andaluces a las manifes- 
tacioens con vocadas por la Mesa 
del Aceite de Oliva en defensa 
del sector, que se iniciarán el 
próximo día 27 con una mani
festación en Córdoba.

Aznar expuso a Anguita los
1 pasos que seguirá el Ejecutivo 

en la OCM del aceite Efeagro

Neftalí Isasi apela a la unidad de las fuerzas 
políticas en la OCM del aceite ante la UE

Efe-Madrid

El portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez, tras la 
entrevista mantenida ayer por el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y el coordinador 
general de Izquieda Unida, Ju
lio Anguita, señaló que las ac
ciones del Ejecutivo para lograr 
una adecuada reforma del mer
cado del olivo, Aznar comentó 
u Anguita los pasos que se es
tán dando en el Ministerio de 
Agricultura y le indicó que «aún 
hay margen para trabajar», como 

lo demuestra el retraso del in
forme definitivo de la Comisión 
Europea.

REcabar respaldos socia
les

José María Aznar destacó la 
necesidad de recabar el respal
do de las fuerzas sociales y po
líticas españolas para lograr una 
correcta reforma del mercado 
mientras Julio Anguita reclamó 
a los comisarios europeos 
Marcel ino Oreja y Manuel Marín 
que «se mojen» en defensa del 
sector olivarero español.

El vicepresidente de la Co
misión de Agricultura del Con
greso de los Diputados, Neftalí 
Isasi, apeló ayer a la unidad de 
las fuerzas políticas «sin reser
vas porque es trascendental que 
en Europa nos vean una postura 
unida», frente al borrador euro
peo sobre la OCM del aceite de 
oliva.

El diputado añadió que «no 
habría mayor favor a las preten
siones del comisario -europeo de 
Agricultura, Franz Fischler- que 
las discrepancias de las fuerzas 
pol íticas» y reiteró la idea de que 
la unanimidad en este caso «es 

trascendental» y muy importan
te. Isasi consideró que «decir que 
la reforma de la OCM del aceite 
de oliva debe estar enmarcada 
en la Agenda 2000 es la mejor 
ayuda para las pretensiones del 
comisario europeo», puesto que 
la filosofía de esta Agenda es que 
«las ayudas comunitarias irán a 
la hectárea o el árbol». Consi
deró que el aceite y el vino su
ponen «la imagen de España en 
el exterior»; recordó que «no se 
hizo nada» durante el mandato 
español de la Comisión Europea 
respecto a las OCMs de frutas y 
verduras, del vino y del aceite 
de oliva y añadió la importan
cia del sector olivarero dentro 
de «muchas regiones de Espa

ña, donde no hay alternativa para 
otros cultivos».

Reiteró «la disputa» plantea
da ante el borrador europeo de 
esta reforma, ante el que mos
tró su «rechazo de plano» y cree 
que, si se aceptara tal y como 
está, sería «el acto más desincen- 
ti vador de la creación de empleo 
y de la competitividad». Tam
bién cal ificó como «aspecto muy 
negativo» el hecho de que el co
misario Fischler «maneje unos 
datos que no tienen nada que ver 
con las cifras reales de produc
ción real en España», por lo que 
«es muy importante que se ha
gan los estudios pertinentes para 
que esas cifras de producción 
sean reales».
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Piden la suspensión de 
sanciones por la supertasa a 
los primeros compradores

Efeagro

El BNG, por medio de su 
diputado en el Congreso Guiller
me Vázquez, presentó una pro
posición no de ley para que el 
Gobierno deje en suspenso las 
sanciones comunicadas a los 
primeros compradores como 
consecuencia de la aplicación de 
la supertasa. En la exposición de 
motivo, el parlamentario consi
dera que «el Gobierno debería 
suspender estas sanciones en 
tanto en cuanto no se resuelvan 
los recursos presentados contra 

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 6 (6-Febrero-98) 1

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajero. Dip. sed.Lleida S/C S/C
Trigo UE inglés.Dip/sed.TarragonaS/C 23,80Trifo UE inglés.Ab/my/sed.Tarra

S/C 24
Trigo UE francés.Dip.sed Lleida 25,7.5 25,75
Trigo Anza. Disp.scd. Lleida 26.50 26,50
CEBADA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe 23 23
MAIZ
USA S/C S/C
Nacional.Dip.sed.Lle 23,90 23,40
Francés.Dip.scd.Lle 23,90 23,90
SORGO
USA.s/Ba-Tarr 22,40 22,60
Francés.Dip.scd.Lle 23,40 23,60
CENTENO
Importación S/C S/C
GLUTEN FEED
Importado. Dip.s/Ta 19,50 19,50
Importado .mar/abril. .s/Tarr 20 20
GERMEN PE MAIZ
Importado. Dip.sed.Tar S/C S/C
Importado.Dip.sed.Tar S/C S/C
D.D.G.
Importado. Ene/abr.s.Tar S/C S/C
Importado. Dip.sed.Tar S/C S/C
MANDIOCA
Importado. Dip.s.Tar 16 15,75
Importado, import.mar/jun 16 16,50
GUISANTE
Importado. 31 30,60
GRASA ANIMAL
(10-12%).sco.Lle S/C 60-61
HARINAS
Pescado (60% co) 90 90
Soja (44%) 38,25 39,25
Girasol int (28%) 20 20
Carne (50-55%) 44 45
Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle 42 42
PULPA DE REMOLACHA
Importación. Dip.s/Tarr 18,50 18,50
Nacional. Dip.sed. Lleida S/C S/C
SALVADOS DE TRIGO
Hoja.Dip.seo.Lle 25,50 25,50
Marinilla. Dip.seo. Lle 26,00 26,50
Cuarta. Dip.sco. Lle 21.00 21,50

PORCINO
Cerdo selecto S/C S/C
Cerdo de Lleida S/C S/C
Cerdo graso S/C S/C
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/UnidadS/C S/C

ellas por los primeros compra
dores» . Vázquez muestra su pre
ocupación por el hecho de que, 
como consecuencia de estas san
ciones, «los primeros compra
dores están reprcutiendo el pago 
de la multa a los ganaderos, con 
las obvias consecuencias que esta 
medida va a tener para la esta
bilidad económica de muchas 
explotaciones ganaderas». Esta 
iniciativa se une a otra ya pre
sentada en la que se insta al Go
bierno a que el Estado asuma el 
pago de la supertasa mientras no 
se negocie un incremento.

ASAJA, por su repercusión ríe sativa en la renta de ganaderos

Rechazan congelar el precio 
para calcular la prima ovina

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA rechaza la propuesta 
aprobada por la Comisión Eu
ropea, dentro del paquete de 
precios para la campaña 1997/ 
98, de congelar por quinto año 
consecutivo el precio base que 
se fija para calcular el importe 
final de las primas que recibe el 
ganado ovino-caprino.

El responsable de ganado 
ovino de ASAJA, Adolfo Alcal
de, aseguró que la decisión de 
Bruselas de mantener la conge
lación del precio base repercu
te de una manera negativa en la 
renta de los ganaderos, que por 
el contrario, ven aumentar pro
gresivamente los costes de pro
ducción por lo menos a los ni
veles del Indice de Precios al 
Consumo (IPC).

Adolfo Alcade solicitó ade
más a los responsables comuni
tarios la subida del precio base 
y la supresión del estabilizador 
del siete por ciento que se apli
ca a las primas, ya que reduce 
aún más la diferencia entre el 
precio base y el precio de mer
cado (base para calcular la pri
ma) en perjuicio de los ganade
ros.

Consideró absurdo que se siga 
aplicando este estabilizador 
después de que con la reforma 
de la Política Agraria Común 
(PAC) se adjudicaran derechos 
individuales de prima a cada 
Estado miembro y por ganade
ro.

Para el responsable de 
ASAJA, estas dos peticiones 
serán difíciles de conseguir 
porque suponen un aumento del 
presupuesto y, por tando, «al 
final se convertirán en una cues
tión política»..

Respecto a los precios de 
mercado que establece la Comi
sión Europea para cada campa
ña, indicó que «son muy poco

La congelación se produce por quinto año consecutivo.

transparentes y nada homogé
neos», porque cada Estado 
miembro remite a Bruselas co
tizaciones acordes con su pro
pia clasificación de canales.

El importe total de la prima 
para la campaña 1997 se sitúa 
en 2.501,779 pesetas por oveja 
pesada, 2.001,490 pesetas por 
oveja ligera y 2.001,490 pese
tas por cabra.

Según los cáculos realizados 
por la organización agraria 
ASAJA, los productores tienen 
que recibir todavía 982,618 pe
setas por oveja pesada, tras ha
ber cobrado ya un primer anti
cipo de 815,087 pesetas y un 
segundo de 704,074 pesetas.

Por oveja ligera han recibi
do un primer anticipo de 652,037 
pesetas y un segundo de 563,325 
pesetas, por lo que el saldo se 
eleva a 786,128 pesetas, y por 
cabra, 652,037 y 563,325 pese
tas, respectivamente, quedando 
un saldo de 786,128 pesetas.

En cuanto a la prima mundo 
rural de la campaña 1997, el 
importe total por oveja pesada 
se eleva a 1.110,063 pesetas, de 
las que ya se han pagado un 

anticipo del 90 por ciento 
(987,388 pesetas) y quedan 
pendientes de cobrar 122,675 
pesetas (diez por ciento).

Para la oveja ligera, el mon
tante de la prima es de 767,065 
pesetas, 682,267 pesetas anti
cipadas y 84,798 pesetas por 
cobrar, y y para la cabra, el 
importe total alcanza las 
767,065 pesetas, de las cuales 
quedan por recibir 84,798 pe
setas tras el anticipo de 682,267 
pesetas.

Por tanto, los productores de 
ganado ovino y caprino que 
ejerzan su actividad en las zo
nas desfavorecidas están pen
dientes de cobrar los saldos de 
la prima normal y de la de mundo 
rural.

Recordó que a partir de la 
campaña de comercialización 
1998, el porcentaje que se con
cede del importe de la ayuda 
específica por ganado ovino y 
caprino en determinados zonas 
desfavorecidas aumenta del 70 
al 90 por ciento, calculado so
bre el que se concede por las 
ovejas no destinadas a la pro
ducción de leche.

La enfermedad de "vacas locas" fue 
descubierta un año antes de admitiría

Cebada al borde de la intervención: Las urgencias ven
dedoras colocaron a la cebada a precios lindantes con la interven
ción y no hay que descartar que en algunas zonas del interior se 
recurra a presentar alguna oferta al SENPA como mecanismo de 
contención, informaron fuentes de la propia lonja.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

Efeagro

Los veterinarios británicos 
descubrieron la enfermedad de 
las «vacas locas» en 1985, un año 
antes de lo admitido hasta aho
ra, pero no se adoptaron medi
das hasta catorce meses después, 
según un asesor veterinario del 
Gobierno.

De acuerdo con la versión 
establecida por el profesor Roy 
Anderson, que recoge en una 
serie la televisión BBC y que se 
emitirá a partir del próximo 
domingo, los veterinarios po

drían haber reaccionado contra 
la enfermedad en semanas, en 
lugar de meses.

En cambio, perdieron un año 
al hacer caso omiso del primer 
caso reconocido de la 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) y otro más al re
trasar las pruebas para estable
cer la naturaleza de la epidemia.

Según Anderson, si se hubie
ran tomado las medidas oportu
nas se podrían haber evitado un 
tercio de los 170.000 casos de 
contagio de EEB detectados 
hasta ahora en el ganado britá

nico.
Además, se habría destina

do un menor volumen de carne 
de vacuno infectada al consu
mo humano.

El primer caso de EEB se 
detectó en septiembre de 1985, 
cuando una experta del «Labo
ratorio Veterinario Central» 
informó de que había descubier
to encefalopatía espongiforme 
en el tejido cerebral de una vaca 
en Sussex (sureste de Inglate
rra) y que otras siete habían 
muerto antes con síntomas «ner
viosos».
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Para el Gobierno y el PP, los datos 
son muy positivos; sin embargo, la 
oposición criticó que la bonanza 
económica no se traduzca en empleo La

 Tr
ib

un
a

En enero se resistraron 992.924 colocaciones, cifra histórica para este mes

El paro registrado en el INEM 
subió en enero en 15j670 personas
El paro registrado en las 
oficinas del INEM subió 
durante el pasado enero en 
15.670 personas, con lo que 
el número total de desem
pleados se situó en 2.091.329 
personas, un 12,92por cien
to de la población activa.

Efe-Madrid

Trabajo destacó que en ene
ro de 1998 se registraron 992.924 
colocaciones, la mayor cifra 
contabilizada en ese mes en la 
serie histórica, y de ellas 84.656 
(un 8,5 por ciento del total) fue
ron indefinidas. Además, entre 
enero de 1997 y ese mes de 1998 
el paro bajó en 165.169 perso
nas.

Para el Gobierno y el PP, los 
datos son muy positivos porque 
aunque subió el paro el mes 
pasado -como es característico 
que ocurra en enero por la fina
lización de contratos, matizan- 
ese ascenso fue inferior este año 
que en ejercicios anteriores, lo 
que muestra que la actual polí
tica de empleo avanza favora
blemente.

Sin embargo, la oposición 
criticó que la bonanza económica 
no se traduzca en empleo, con 
lo que coincidieron los sindica
tos. Por el contrario, éstos va
loraron junto con la CEOE la 
buena evolución de la contrata
ción indefinida, que casi se ha 
triplicado en enero pasado res
pecto a ese mes de 1997.

De los 84.656 contratos in
definidos en enero (que contras-

i

El paro subió en servicios y agricultura.

tan con los 31.769 registrados 
en el primer mes de 1997), 58.882 
se hicieron al amparo de la re
forma laboral. (El total de con
tratos en el marco de esa norma
tiva alcanzó los 70.487).

El desempleo subió en los 
servicios y en la agricultura; pero 
bajó en la construcción, en la 
industria y en el colectivo sin 
empleo anterior.

El paro masculino cayó en 
3.599 personas, hasta las 
947.001, pero el femenino su
bió en 19.264 hasta las 
1.144.328. En los últimos doce 
meses, el masculino bajó en

119.143 personas y el femeni
no en 46.026.

El paro creció en enero entre 
los menores de 25 años en 6.210 
personas y entre los mayores de 
esa edad aumentó en 9.640.

Para el secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, enero 
fue «un buen arranque» de año 
para el empleo y los datos mues
tran que «entramos con buen pie 
en 1998», porque aunque subió 
el paro como es «común» en el 
primer mes del año, la subida fue 
menor que la registrada en ese 
mes en ejercicios anteriores.

El portavoz de Empleo del PP,

Rafael Hernando, considera 
esperanzador el dato del paro, 
que a su juicio confirma que «se 
puede continuar por la senda 
estable de crecimiento del em
pleo».

Por el contrario, el secreta
rio de Relaciones con los Me
dios del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, denunció que la 
«bonanza» económica no se tra
duzca en una caída del paro y 
que el Gobierno haga «filtracio
nes interesadas» para conven
cer de que «España va bien», 
porque -destacó- «la realidad es 
mucho más tozuda».

La secretaria de Empleo de 
Izquierda Unida, Susana López, 
afirmó que el crecimiento del 
paro «se ajusta a la estabilidad 
en la precariedad», y criticó la 
rotación en la contratación tem
poral que «avanza de forma 
imparable».

CCOO y UGT valoraron el 
aumento de los contratos inde
finidos, pero criticaron el incre
mento del desempleo, que con
firma que la política del Gobier
no no permite una mejora real 
del empleo.

La CEOE, que valoró el 
aumento de los contratos -en 
especial de los indefinidos-, dijo 
que los menores costes de la 
Seguridad Social «están dando 
buenos resultados», y recomen
dó moderación en los costes la
borales en beneficio del empleo 
estable, mientras que las Cáma
ras de Comercio justificaron la 
subida del paro por «factores 
estacionales» y pidieron más 
medidas contra el paro.

Rato se opone a 
que se imponga 
por ley la 
reducción de 
jornada laboral

Efe-Riad (Arabia)

El vicepresidente segundo 
del Gobierno, Rodrigo Rato, se 
opuso a la posibilidad de que se 
imponga por ley la reducción de 
la jornada laboral, porque cree 
que cualquier decisión al respec
to debe adoptarse a través de la 
negociación entre sindicatos y 
empresarios, en cada empresa o 
sector.

En declaraciones a EFE, Rato 
rechazó la reducción por ley de 
la semana de trabajo, justo ho
ras antes de que la Asamblea 
francesa vote el proyecto de ley 
de semana laboral de 35 horas.

Añadió que el tiempo de tra
bajo depende de la productivi
dad de las empresas, y que por 
tanto «no debe imponerse por 
ley», porque se podría poner en 
peligro su competitividad.

Rato, que ha viajado a Arabia 
Saudí para estrechar las relacio
nes comerciales con este país, 
expresó su satisfacción por el 
resultado de las conversaciones 
que ha mantenido en este senti
do con los dirigentes saudíes.

Añadió que los responsables 
políticos saudíes han demostra
do un gran interés por estrechar 
los intercambios con España, y 
también en analizar cómo evo
lucionará la Unión Europea (UE) 
una vez que entre en vigor el euro.

El vicepresidente del Gobier
no dijo además que el Gobierno 
español ha dado su apoyo a 
Arabia Saudí para intentar que 
forme parte de la Organización 
Mundial de Comercio (OMC).

Al ser preguntado sobre si se 
reducirán las cuotas de los con
tratos a la Seguridad Social, el 
ministro de Economía dijo que 
en 1998 se avanzará en la línea 
actual de practicar deducciones 
«selectivas» para los trabajado
res con más dificultades para 
acceder al mercado laboral.

Fabricantes y vendedores piden la 
retirada del impuesto de matriculación

Fomento espera 
un informe sobre 
las reducciones 
de tarifas de 
Telefónica

Efe-Madrid

Las asociaciones profesiona
les de fabricantes, concesiona
rios e importadores de automó
viles se mostraron ayer a favor 
de que el Gobierno retire el 
impuesto de matriculación que 
grava la venta de vehículos y 
suba a cambio el impuesto de 
carburantes para compensar la 
recaudación fiscal.

Los representantes de AN- 
PAC (fabricantes), ANIACAM 

(importadores) y Faconauto 
(concesionarios), señalaron en 
rueda de prensa que con este 
sistema el sector automovilísti
co español quedaría plenamen
te homologado al resto de los 
países de la UE en los que no 
existe impuesto de matriculación 
y la fiscalidad de los carburan
tes está más alta que en España.

El presidente de ANFAC, 
Juan José Sanz, añadió que con 
una subida en el litro de carbu
rante inferior a4 pesetas se com

pensaría de sobra las pérdidas 
de recaudación fiscal por la re
tirada del impuesto de matricu
lación y aseguró que los efectos 
sobre la inflación serían de unas 
pocas centésimas.

Este escaso impacto sobre la 
inflación se argumenta en que 
la segura mayor demanda de 
automóviles haría crecer la re
caudación por IVA, como ya ha 
pasado con los planes de estímu
lo a la demanda Renove y Pre
ver.

Además, se mostraron con
vencidos que el ingreso de Es
paña en la Unión Económica y 
Monetaria (UEM) obligará al 
Gobierno español a adoptar esta 
línea de actuación de conformi
dad con la armonización fiscal 
que exigirá Bruselas.

Los representantes sectoria
les subrayaron que la tenden
cia hoy en Europa es a gravar 
el uso del automóvil y no la 
compra del mismo, no como 
sucede en España.

Efe-Almería

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, ha manifes
tado ayer en Almería que su Mi
nisterio espera el informe pre
ceptivo de la Comisión del Mer
cado de Telecomunicaciones 
acerca de las reducciones de 
tarifas anunciadas por Telefóni
ca.

Arias Salgado dijo que espe
ra que este informe sea remiti
do en breve y «como es habitual, 
que se apruebe».
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El mercado no puso reparos 
a la evolución descendente
en la sesión de

La Bolsa no logró mantener la tendencia alcista de la 
semana pasada. A media jornada se invirtió la tónica y el mercado 
no puso reparos a la evolución descendente. Un ejercicio en el que 
ya se han superado las expectativas de los inversores y en el que, 
por el momento, sólo se lían contabilizado ocho sesiones negati
vas.

Los inversores permanecen atentos a la publicación del 
IPC del pasado mes que, de anojar una tasa interanual del 2 por 
ciento, alimentará las expectativas sobre una inmediata bajada de 
tipos de interés. La cita será entonces el próximo viernes, cuando 
la autoridad monetaria se pronuncie en la subasta decenal sobre el 
tipo de intervención. De momento, realizan beneficios.

ayer
No obstante, el parqué madrileño se alejó ayer del com

portamiento que tuvieron el resto de las plazas europeas. Acusó 
más que ninguna los descensos y la volatilidad fue mayor. El 
Ibex-35, indicador que agrupa a los 35 valores más líquidos del 
mercado, descendió 133’98 puntos, el 1 ’64 por ciento, para colo
carse en 8.048’51, mientras el índice general acabó en el 703’78, 
lo que supone una bajada de 10’05 puntos, el 1 ’41 por ciento.

Por lo que se refiere al. En el extranjero, París fue la única 
que en solitaiio no invirtió la tendencia y pudo acabar la jornada 
con alzas -hasta un 0’13 por ciento-, mientras que Londres y 
Francfort se anotaron pérdidas,

inferiores a las de nuestro mercado: del 0’52 y 0’38 por 
ciento, respectivamente.

S.D.Fl.
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Nicolás Correa .430
Fosforera ,00

Nueva Montaña
Global Steel 357
Proseguí 1.510

MAYOR MAYOR ./PTAS

BBV ,60
GHS

SAN O
C

,88
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Volumen 
3.823.841 
3.532.544 
3.119.839 
2.461.922

19.090.897.000
11.864.217.000
10.913.924.000
9.123.422.000

339
888

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ÜLTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTFR. ULTIM. DIE% VOLUM. NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.490 6.560 1,08 26.636 Acerinox S.A. 1.000 22.560 22.200 -1,60 49.484
Picking Pack 97 -1,02 3.119.83925 98 Amper 500 3.900 3.855 -1,15 82 740

Argentaría 500 10.900 10.500 -3.67 817.562 Pryca 100 2.640 2.565 -2,84 387.703 Asturiana del Zinc 525 2.185 2.110 -3,43 117.722
Banco Andalucía 500 27.500 27.320 -0,65 68

Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.690 5.670 -0,35 6.632
Banco Atlántico 1.000 5.800 5.680 -2,07 5.542

■ r'ríMCTPDTTr^r^TríM

Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.990 5.920 1.991.021 ACS 250 4.280 4.230 -1.17 141.774

—— «—-
-1,17

Española del Zinc 500 1.280 1.240 -3,13 20.462Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 975 978 0,31 224.517
Global Steel

Banco Guipuzcoano 500 7.350 7.300 -0,68 3.112 Bami S.A. 500 735 710 -3,40 254.736 400 379 357 -5,80 339.648
Indus. del Besós 500Banco Herrero 500 9.800 9.500 -3,06 425 Cementos Portland 500 8.170 8.050 -1,47 5.321 ■ 2.450 2.450 569

Banco Pastor 1.000 14.520 14.520 22.796 Construcciones Lain 100 358 361 0,84 2.310.768 Metal.Duro Felguera 500 1.790 1.755 -1,96 76.346

Banco Popular 12.5 11.670 11.330 -2,91 492.067 Cristalería Españ. 1.000 11.700 11.700 — 5.339 Nicolás Correa 1.000 10.000 11.430 14,30 21.79.5

Banco Santander 250 5.850 5.800 -0,85 1.562.706 Dragados 500 3.815 3.835 0,52 449.670 Nueva Montaña 500 163 151 -7,36 1.803.681

Banco Simeón 1.000 13.050 Filo 500 624 612 -1,92 200.018 Tubacex 100 432 428 -0,93 1.352.510

Banco Vasconia 500 13.300 13.300 —— 335 Financiera y Minera 500 2.725 2.725 14.735 Zardoya Otis 1.000 18.870 19.190 1,70 15.974

Banco Vitoria , 500 2.300 2.290 -0,43 5.779 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.120 5.960 -2,61 156.256
Banco Zaragozano 500 4.785 4.705 -1,67 9.896 Grupo Acciona 1.000 28.710 28.950 0,84 8.227
Banco de Alicante 500 3.090 3.155 2,10 10.272 Hisalba 1.000 2.150 2.070 -3,72 2.540 Citroen Hispania 1.000 10.800 11.100 2,78 1.395

Banco de Castilla 5.000 115.500 116.000 0,43 35 Huarte 500 877 856 -2,39 576.802 Tudor 500 807 888 10,04 78.52.5
Banco de Galicia 500 21.500 21.700 0.93 115 Inmob. Zabálburu 1.000 1.415 1.385 -2,12 19.560 Volkswagen 50 89.900 90.000 0,11 46
Banco de Valencia 500 3.650 3.645 -0,14 39.717 I.Urbis 500 1.780 1.735 -2,53 110.030
Banesto 400 1.780 1.755 -1,40 1.482.443 Lafarge Coppee 25 10.050 10.200 1,49 9.439 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 8.810 8.770 -0,45 145.146 Metrovacesa 500 7.350 7.300 -0,68 48.734 Autopistas 500 2.310 2.230 -3,46 424.518
B. Crédito Balear 500 11.550 11.000 -4,76 1.445 Obrascón 500 1.295 1.300 0,39 116.048 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.965 2.960 -0,17 106.304
B.Central Hispano 250 4.145 4.015 -3,14 2.029.806 Porti. Valderrivas 500 14.950 14.520 -2,88 3.649 Estación. Subter. 500 3.570 3.460 -3,08 9.649
Commerzbank .5 5.780 5.900 2,08 1.493 Prima Inmobiliaria 1.000 1.245 1.240 -0,40 42.195 Europistas 1.000 1.115 1.115 ___ 36.34.5

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 443 427 -3,61 1.422.501 Iberpistas 300 3.320 3.350 0,90 1.210

Aguas de Barcelona 500 6.500 6.420 -L23 30.597
Uniland 1.000 9.290 9.290 1.568 Radiotrónica 500 3.735 3.670 -1,74 139.876
Uralita S.A. 440 1.700 1.675 -1,47 395.560

Cantábrico 1.000 6.770 6.700 -1,03 100.307 Telefónica 500 5.020 4.965 -1,10 3.823.841

Eléc. R. Zaragoza 500 6.300 6.300 14.600
Urbas 500 212
Valenciana Cementos 200 2.925 2.900 -0,85 8.221

Endesa 200 3 150 3 070 -2 54 3 532 544 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1 000 3 240 3 285 1 39 21 079
Vallehermoso 500 5.040 4.900 -2,78 163.493 Abengoa 500 7.440 7.500 0,81 4.308

E. de Viesgo 1.250 5.800 5.690 -1,90 4.428
Vidrala 500 6.850 6.870 0,29 12.538 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.350 17.900 3,17 39.928

Fecsa 1.000 1.265 1.245 -1,58 321.935 ■iNVERSION MOBILIARIA Dogi 100 1.730 1.705 -1,45 48.348

Gas Natural SDG 500 7.930 7.660 -3,40 280.446 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.210 3.250 1,25 3.789

Gas y Electricidad 1.000 11.730 11.640 -0,77 8.075 Cofir 400 1.005 1.055 4,98 614.743 Indo Intem. 1.000 6.380 6.300 -1,25 3.949

Iberdrola 500 2.305 2.280 -1,08 1.976.081 Corpor. Banesto 500 1.650 1.630 -1,21 6.266 Midesa 100 2.185 2.175 -0,46 44.598

Saltos del Nansa 1.500 10.900 10.700 -1,83 210 Dinamia 500 2.290 2.315 1,09 22.168 Prosegur 100 1.595 1.510 -5,33 69.517
Sevillana 500 1.490 1.455 -2,35 383.188

■papeleras
Sol Meliá 100 6.800 6.800 78.230

Unión Elec. Fenosa 500 1.635 1.620 -0,92 977.173 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.420 15.650 1,49 12.027
Empr. Nae.Celulosas 750 2.040 2.020 -0,98 62.780

ATT AA TTKJT* A Z^TrAM
European Paper 500 89 88 -1,12 68.862 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.540 8.520 -0,23 4.376 Iberpapel 100 2.110 2.100 -0,47 22.787 Compra Venta

Baron de Ley 
Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas

100
100

1.000

3.440 3.400 -1,16 9.294 Papelera Españ. 500 83 — I CORONA DANESA 22,217 22,261
1.495
6.350

1.485
6.300

-0,67
-0,79

10.488
10.764

Sarríó 500 768 750 -2,34 151.309 1 CORONA NORUEGA 20,330 20,370
Seda Barcelona 500 556 559 0,54 110.972 ionio 18 950Campofrío S.A. 500 9.700 9.400 -3,09 13.156 Sniace 500 344 334 -2,91 188.492

1 k^ Uz Ix Uzl 4 z \ oUJU«v^zK — 1 1 2

12,057Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.325 4.325 11.801 Tableros de Fibra 500 2.460
l CHELIN AUSTRIACO 12,033

2.450 -0,41 50.504
103,008 103.214Ebro Agrícolas 100 3.055 3.070 0,49 49.434 Tavftx Alpodnnem 500 2 325 2 270 -2,37

1 DULAK AUS 1 RALIANO

El Aguila S.A. 500 768 760 -1,04 125.273 Unipapel 500 3 510 3 410 -2 85 ^01
1 DOLAR CANADIENSE 107,102 107.316

Koipe 1.000 10.300 10.060 -2,33 970 1 DOLAR USA 153,583 153.8?i

Puleva-Uniasa 500 6.150 6.330 2,93 438.449 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,535 0,536

Tabacalera 500 13.400 13.090 -2,31 139.514 BP Oil España 1.625 8.160 7.980 -2,21 283 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0.829
Viscofán 100 4.620 4.490 -2,81 102.995 Bayer 5 6.500 6.450 -0,77 9.544 1 E.C.U 166,914 167,248

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 7.300 7.500 2,74 1.004 1 FLORIN HOLANDES 75,113 75.263_
Cepsa 500 4.765 4.650 -2,41 37.071 1 FRANCO BELGA 4,102 4,110

AGF U. Fénix 100 1.975 1.940 -1,77 46.146 Ercros 60 195 190 -2,56 2.461.922 25,309Afinlfn Onminj7iip'7 100 5 010 1 o 1 FRANCO FRANCES 25,259

A Ideasn 900 4 230
^.7 / U -v,oU

l QO

1 o. 10 / E. I. Aragonesas_____ 500 1.135 1.120 -1,32 99.873 1 FRANCO SUIZO 105,086 105,296

Azkoyen 1.000
- 1 ,07 OV.ODU Faes 350 7.780 7,700 -1,03 20.553

1 LIBRA ESTERLINA 251,262 25_L76617.420 17.210 -1,21 7.584 Grupo Fosforera 1.000 300 339 13,00 536.705
Catalana Occ. 250 8.300 1 LIBRA IRLANDESA 212,590 213,0168.200 -1,20 13.772 Miquel y Costas 500 6.850 6.700 -2,19 5.396
Continente 100 3.155 84,83_53.200 1,43 173.139 Repsol S.A. 500 6.660 6.620 -0,60 960.683

1 MARCO ALEMAN 84,665
Corp. Mapfre ' 500 27.9934.255 4.150 -2,47 113.980 1 MARCO FINLANDES 27,937
Cortefiel______________ 100 3.575 3.550 -0,70 37.506 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 YEN JAPONES 1,232 1.234
Finanzauto____________ 350 1.590 1.540 -3,14 10.092 Aceral ia 1.000 1.905 1.870 -1,84 178.761 100 LIRAS ITALIANAS 8,571 8,589

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

690'

NOMINAL HOY DIF,

■^ALIMENTACION
STnarden 1.LÜOO-------- 3 3 00^00--------- 10.00—

OMSA_________________ 250 860,00 37,00

Pascual Hnog____________ 250 57,00 -5,00

San Miguel 3.000

I,lnited Dutcli 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Tointra B 500 —— ——

■ CONSTRUCCION__________________________
Jh. Pamihar 1.000 1.548,00 -2.00

Alcázar ____________ 500

Asland Cata! 500 1.601,00 51,00

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000 ——

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.810,00 .»—

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Camiosa 500 7.100,00 70,00

Ceivasa 500 7.210,00 -20,00

Cevasa A 1.000 —

Cbafisa 1.000

Fiponsa 500 7.100,00 70,00

Inverpastor 1.000 ——

Inv.Herrero 500 7.030,00 80,00

Inv.Val.Americ. 1.000 —- —

1. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.340,00 -10,00

Renfila 500 —

Rentinver 1.000 ___

Union Europ. 1.000

■ navegación Y PESCA
Fleiamentos-B 1.600 -----

Pescanova 1.000 1.500,00 -150,00

Transmedit, 500

■ papeleras Y TEXTILES
l’ap.Navarra 1.000 2.050,00 50,00

■ químicas Y ENERGIAS
ksp.OxÍReno 1.000 ——

Faes 500

Gassol 500 -__

Nicas 155 —

INDICE GENERAL (MADRID) * Período: 3 años
750-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- :----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ANT. UI.T.ECOMIENZO KHNAL NVAS. ANTGAS.

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 94,00 60,00

DIVIDENDOS
VALOR coNaaTO BRtrro Nino PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
ALDAESA A CUENTA 44,00 33,00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90,00 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAL (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mlbor año

Enero 97 • 7,753 8,255 9,000 6,738 5,491
Febrero 97 7,337 7,922 8,625 6,387 5,580
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6,155 5,788
Abril 97 7,068 7,355 8,250 5,981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807

| FUTUROS IBEX-35
riiCHA ANTEKIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb, 1998 8.205,00 8.250,00 8,257,00 8.034,00 8.071,00 27.936
20 Mar. 1998 8.233,50 8.262,00 8,270,00 8.070,00 8.101,00 2.690

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
nSCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar, 98 107,70 107,67 107,53 107,55 32.089

MADRID (Cont.)
NOMINA! , HOY DIF.

U. Resi ñera 1.000

■ MINERAS
H.Coio Corte 200 •—

H.Vas.Leones. 500 —— ___

M.Tormaleo 1.000 •__

Ponferrada 25 18,00 1,00

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 5.250,00 100,00
Cobra 500 —— ___

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 4.200,00 160,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000
Prim S.A 500 ——

Vidr.Leonesa 1.000 2.750,00 -125,00

1 METALES
I’tas./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.655,00 3.00

Plata Manufacturada 48,31 -3,30

Platino 2.886,00

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 4,87 0,03

A una semana 4,85 -0,01

A quince días 4,84 -0,03

A un mes 4,79 -0,01

; A tres meses 4,66 0,01

A seis meses 4,48 -0,01

A un año 4,37 —

id 7d 15d 1m 3m 6m 12m

FONDOS _________________________ 1
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE. I-IN/97 ULTIMO DIE. HN/97 ULTIMO DIE ElN/97

Mullif. B. Pastor 40.022,50 2.06 39.834,24 Inversabadell 2.517.13 0.66 2.419,68 Fondcomercio Diner 179.078.46 107.17 178.370,17
■ dinero

Santander Tesoreri 223.046,87 7.36 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.240.49 2.45 1.172,30
Altas F.I.A.M.M 175.465.39 50.34 174.836,87

Su. Sant. FIAMM 228.380,10 -6.28 227.822,26
Fondoatlantico 2.517.82 -0.24 2,505,13

A.B. Dinerplus 202.858,72 33.69 202.117,23 ■ mixto renta VARIABLE Fond postal 2.760.18 -2.32 2.716,79

BBV Diner Renta 156.004,26 37.83 155.530,24 ■ DIVISA EXTRANJERA Argentaría Global 1.489,54 -1.27 1.454,28
Fondpostal Divisas 3.071.81 -2.31 2.995,10

BBV Dinero 271.238,49 152.74 270.068,63 BM Dinerdivisa 1.522,37 -18.93 1,497,97 BBV Inversión 94 1.485,27 1.87 1,440.49

Bnnkovme Fonrlval 120 101 13 12.22 119.623,00 Madrid Divisa FIM 1.519,95 2,41 1.448,85 Eurovalencia VCG 1.160.13 -10.96 952.18 Fonpenedes F1M 1.335.67 -0.10 1.331,07

Bex-Diner 178.662.48 23.93 177.975,20 Eurovalor 4 F1M_______ 30.723.14 — 27.238.32 Fonrenta Fija F1M 16.937.08 -4.26 16,835,98

B.K.Fondo Monetar. 239.126,79 42.26 238.377,08
186.599,62

Eurovalor 1 507,37 —— 463.30
Ahorro Corp.Cuenta 187.383,45 38,71 Fonsabadell 2.591.53 -0,20 2,569,89

Caixa Galicia Din. 133.044,92 21,70 132.515,78
1.926,01

Fonbolsa 33.718,52 -30,53 30.797.72
Ahorro Corp.Deuda 1,936,50 0,05

FonsabadelI II 2.399.75 -0,15 2,379,69Cavaldiner 220.026,47 72,05 219.808,45 Fonfomento FIM 15.002,25 -5,01 14.618.89
BBV Activos-FIAMM 185,540,23 9,33 184.821,67

Gavaldiner Oro 137.241,01 58,58 136.614,87
BBV Deuda Fondtes. 21,368,29 -4,74 21.201,30

Fonpatrimonio 21.911,89 -15,07 20.923.39 Fontesoreria 10.848.82 2,63 10,805,15

Citimoney 186.823,42 20,92 186.186,91
1.923,10 -1,39 1.911.15

Renta 4 Bolsa 2.030,00 2,51 1.899.38
3.000,67BM Fondtesoro Hispadiner 3.023.49 -2,60

Cuentafondo FIAMM 204.576,35 29,08 203.642,07
1.854.0.5 ■ renta FIJA

C.F.Oro Bankinter
Cuentafondo Renta 1.866,92 -1,47

Iberahorro 2.304.00 -0,15 2.292,60

CP.Oro I Bankint.

100.2 lo,j / 24,12 1 oj.oy
Dinermadrid-FIAMM 185,812,83 27,30 185.058,61 BBV Ahorro 1.604,94 -0,28 1.593.86

164.290,27 36,39 163.774,51
Fondeuda Ahorro_____ 20.823,00 -4,54 20.695,31 Ibercaia Futuro 1.292.27 -0,31 1.283,46

BBV Fondvalencia 18.178.78 -1,53 18.053.66
DB Diner FIAMM 167.786,36 24,05 167,158,24

Fondeuda Efectivo 202.178,37 41,43 201.380.67 BBV Interes___________ 1.463.30 -0,08 1.456.63 Interes Diario BCH 1.178.66 0,09 1,175,55
PB Diner II 122.753,15 16,75 122.277,85

167.7.57.85
Piner BM FIAMM 205.265,24 33,14 204.280,23

Ibercaia Dinero 11_____ 168.362,68 31,14 BBV Renta____________ 2.374.95 0,04 2.362.68 Madrid Premiere 1.660.84 -0,19 1.649,36

Dineractivo
Invermadrid FIM_____ 1.984,18 -0,40 1.972.63 BBV Renta 91 1.571.28 -0,04 1.562.54

209.766.69 18,29 209.083,65
Madrid Deuda Fondt 1.428,37 -0,38 1.418.02 Renta 4 Ahorro 1.703.88 2,04 1.684,08

binerailantico 212.136.05 18,68 211.415,49
BM Dinerbolsa________ 1.349.69 0,03 1.341.53

Mapfre Fondtesoro 1.850,45 0,31 1.843.37 1 6^09 00 -0,11 1.686.05 Rural Gijon deuda 15.045.09 2,09 14.992,63
Dinermed FIAMM D 168.829.75 55,49 168.272,68 Credipas deuda

Dinemavarra 181.234.44 57,79 180.634,51
Santander Dinero_____ 182.857.16 23,29 182.260.60

Cuentafondo Ahorro 2.098.94 1,63 2.043.71 Santander Ahorro 2.291.61 0,04 2.285,98

Eurovalor III 225.988.51 225.068,25 ■ mixto renta FIJA Eurovalor 11___________ 872.38 — 865.86
Q Qnnt 9 PIM 2 254 56 0 56 2 250,33

Fondbarclays Dine. 157.361.18 48,94 156.744,51 Ahorrofondo 6.219.27 26,74 5.949.46 Fonbanesto____________ 2.270.96 -0,81 2.256.63

fondinm 253 893 43 -4 23 253 014 67 Alhambra F.I.M. 2.156.18 4,84 2.116.15 Foncaixa 10 2.036.1.5 0,09 2.025.06

^ondireem 191 791 32 29 06 190 777 (X) BM Garantizado 1.477.68 -0.16 1.462.97 Foncaixa 11 2.152.76 0,34 2.139.43 ■ renta VARIABLE
■ RSK^ *i.?TS^xSSS9?5

Fondmadrid___________ 223.126.26 47,60 222.272,73 Centrofondo 3 2.206.66 -I.68 2.141.49 Foncaixa 2 2.838.25 0,13 2.822.94 Cuentafondo Bolsa 1.610.95 5,67 1.501,71

Bondpostal Moneta. 256.904.87 34,38 255.959,11 Foncenhis, F.l.M. 1.649.89 -1,21 1.625.27 Foncaixa 6____________ 100.000.00 100.000.00
Fonbnni f 1.895.40 1,22 1.726,48

Fonpenedes FIAMM 1.224.76 0,22 1.220,11 Fondejecutivos_______ 200.061,49 897,41 189.536.14 Foncaixa 8 1.945.11 -0,07 1.935.65

1.949.01
Foncaixa V 3.614.85 3.372,63

Ibercaia Dinero 224 585.83 38,62 223.818,29 Fonpastor____________ 2.891.88 -0,8.5 2.842.73 Foncaixa 9 1.958.68 -0,04

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.442.95 0,34 1.392.98 Foncrecimiento_______ 131.108.97 21,01 130.646.59 Fondhispano 2.611.42 -L38 2.450,06
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srasos
El presunto autor, tras estar en prisión por 
este caso y después ser puesto en libertad, al 
parecer, volvió a cometer algunos hechos 
que podría ser constitutivos de delito

Mueren cinco 
albaneses y uno 
desaparece al 
naufragar antes 
de llegar a Italia

J. L./ Roma

Cinco albaneses murieron y 
uno fue dado por desaparecido 
al naufragar a nueve millas del 
puerto de Bríndisi la balsa con 
la que pretendían llegar a las 
costas del sur de Italia, infor
mó ayer a Efe la capitanía del 
puerto de esa ciudad de la re
gión Puglia.

El naufragio ocurrió a pri
meras horas de ayer en aguas 
del bajo mar Adriático, en me
dio de un fuerte temporal. La 
balsa, de nueve metros, salió con 
veinte personas a bordo ante
ayer del puerto albanés de Vlore.

Pone al teléfono a un niño 
que estaba ahogándose

Según fuentes de la capita
nía marítima de Bríndisi, la 
alarma la dio a través de un 
teléfono móvil la misma perso
na que había organizado el via
je clandestino. Para probar que 
era cierto que estaban ahogán
dose, puso al teléfono a varias 
mujeres y a un niño que viaja
ban en la balsa. Varios helicóp
teros militares italianos y un 
remolcador se dirigieron hasta 
el lugar y salvaron a catorce 
personas.

Madrid: pasa 17 
horas en el suelo al 
romperse las 
piernas mientras 
cazaba palomas

L L. M7 Madrid

Un hombre de 43 años per
maneció el pasado fin de sema
na diecisiete horas inmoviliza
do, con las dos piernas rotas, 
en una nave abandonada de la 
localidad madrileña de 
Humanes, hasta que sus gritos 
pudieron ser escuchados por 
otras personas, informaron 
fuentes de la Guardia Civil.

José M.A., vecino de 
Fuenlabrada, accedió el sába
do a la nave abandonada para 
practicar la caza del tiro del 
palomo y sobre las seis de la 
tarde cayó por un agujero del 
suelo desde la primera planta a 
la baja, lo que le produjo frac
turas en ambas piernas.

El cazador tuvo que perma
necer allí solo hasta las 11;3O 
del domingo, cuando unas per
sonas que estaban en una nave 
colindante pudieron escuchar 
sus gritos de auxilio y acudie
ron en su ayuda.

Una ambulancia del 061 le 
trasladó al Hospital Severo 
Ochoa, de la localidad de 
Leganés, donde fue atendido.

Afecta al menos a 10 niños y el presunto autor estuvo en prisión

Investigan en I .ogivño 
otro caso de pederastia
Otro caso de presunta pede
rastia, distinto al conocido 
en los últimos días, que afec
ta al menos a diez niños, se 
investiga en dos Juzgados 
de instrucción de Logroño, 
informó ayer a Efe el fiscal 
Jefe del Tribunal Superior 
de Justicia de La Rioja, 
Eduardo Peña.

.T. A. D./ Logroño

Este nuevo caso de presun
ta pederastia se une al conoci
do el pasado día 7, en el que el 
principal sospechoso, un elec
tricista de 55 años, está en pri
sión desde noviembre último, 
como presunto autor de un de
lito continuado de agresión 
sexual a menores, que se remon
ta a doce o quince años y que 
afecta, al parecer, a unas 84 
víctimas de 5 a 17 años.

El fiscal jefe añadió que las 
diligencias de nuevo caso, en el 
que el sospechoso es un hom
bre de unos cuarenta años, se 
iniciaron en febrero de 1994 y, 
a su juicio, "los hechos son de 
igual o mayor gravedad que los 
que han saltado ahora a la pren
sa". El 25 de febrero de 1994, 
precisó, "recibí un informe del 
Grupo de Menores de la Poli
cía Local de Logroño y abrí ex
pediente de diligencias infor-

La Policía no detectó menores en 

el "Amy", alegan las defensas
A. G. ÁJ Sevilla

Los abogados defensores de 
tres empleados del pub "Amy" 
alegaron ayer que sus clientes 
no pudieron saber que los chi
cos que se prostituían eran me
nores puesto que tampoco tuvo 
pruebas concluyentes de ello la 
Policía, que pasó nueves meses 
vigilando el local.

En la sesión de ayer del jui
cio que celebra la Audiencia de 
Sevilla intervinieron los defen
sores de un camarero de nacio
nalidad marroquí, de un guar
dia civil acusado de vigilar el 
exterior del pub en sus horas 
libres y de otro hombre que 
montaba guardia durante la 
noche en la acera opuesta, bajo

Otro caso de abusos en Logroño.

mativas"; y, tras el estudio del 
informe, ordenó la investiga
ción del caso y se presentó una 
denuncia ante el Juzgado De
cano de la capital riojana, que, 
a su vez, lo destinó a un Juzga
do de Instrucción, donde per
manece en fase de estudio.

Según Peña, "el presunto 
autor de los hechos estuvo bas
tante tiempo en prisión por esta 
causa", aunque, posteriormen
te, "se le puso en libertad y, en 

Este nuevo caso se une al conocido 
el pasado sábado en Logroño

el reloj de la Estación de Cór
doba. La defensora de este úl
timo, Rosario Camino, recordó 
a los jueces que el lugar donde 
se apostaba su cliente, en el in
terior de un coche, estaba a con
siderable distancia y era impo
sible detectar si las personas que 
entraban eran menores de 18 
años, según comentó la letrada 
a los periodistas en un receso 
de la vista, que se celebra a 
puerta cerrada. Menos aún pu
dieron saberlo los trabajadores 
cuando el Grupo de Menores 
(GRUME) de la Policía vigiló 
durante nueve meses el "Amy" 
sin detectar indicios ciertos de 
que los chicos que entraban eran 
menores de edad, según el ar
gumento de estos abogados.

el espacio de dos o tres meses, 
al parecer, volvió a cometer al
gunos hechos que pudieran ser 
constitutivos de delito", por lo 
que, según sus datos, "se abrie
ron diligencias previas, con 
relación a esta misma persona, 
en otro Juzgado".

Insistió en que "las diligen
cias de este caso están todavía 
en los Juzgados de Instrucción 
y no han pasado a calificación 
del Ministerio Fiscal", por lo 
que no dió más datos.

También dijo que, "en la 
época en que nosotros envia
mos el caso al Juzgado -en junio 
de 1994- serían unos diez o 
quince menores, en su mayo
ría niñas, los presuntos afecta
dos", aunque, "quizá, haya 
aparecido alguno más después".

Sus datos indican que la ma
yoría de estos presuntos deli
tos, algunas de cuyas víctimas 
son ya mayores de edad, ocu
rrieron en un establecimiento 
público de Logroño en 1992, 
aunque "existe alguno más 
antiguo en el tiempo y otros que, 
incluso, han prescrito", pero 
ello debe determinarse cuando 
finalice la investigación.

Por su parte, Juan Carrique, 
que defiende al camarero ma
rroquí Riduan H., alegó que 
incluso sabiendo la minoría de 
edad, su cliente no podía adi
vinar si cada chico concreto 
había entrado en el pub para 
prostituirse o simplemente para 
tomar una copa. La abogada 
Yolanda del Fresno, que defien
de a un guardia civil acusado 
de vigilare! exterior del "Amy", 
dijo a los jueces que el acusa
do sólo frecuentaba el pub, en 
sus horas libres, con intención 
de cobrar a su dueño unas 
máquinas de pistachos y recor
dó que un jefe policial, respon
sable de la brigada de estupe
facientes, testificó durante el 
juicio en apoyo de esta versión.

Hallan el cadáver 
de una joven, 
supuestamente 
asesinada, en 
Zaragoza

X. H/ Zaragoza

Agentes de la Jefatura Su
perior de Policía de Zaragoza 
hallaron ayer a las 16 horas el 
cadáver de la joven Asunción 
A. C., de 19 años, con señales 
de violencia física.

La joven, presuntamente 
asesinada, fue hallada en el 
patio de su domicilio, situado 
en la calle de Tramullas, 11, de 
Zaragoza, según fuentes de la 
Jefatura Superior de Policía.

El Grupo de Homicidios de 
la Jefatura ha dado parte de lo 
sucedido a la autoridad judi
cial.

El choque del 
avión con el 
teleférico en los 
Alpes fue por un 
fallo del piloto

.T. L./ Roma

El choque del avión militar 
de EEUU contra un teleférico 
en los Alpes italianos, ocurri
do el pasado día 3 y que causó 
20 muertos, se debió a un fallo 
del piloto, según las conclusio
nes de la comisión estadouni
dense e italiana encargada del 
caso, desveladas por la prensa 
local. "Ningún problema técni
co, ninguna avería en el altíme
tro, ninguna enfermedad del pi
loto: ha sido un error humano. 
El piloto quería volar bajísimo, 
a 900 kilómetros por hora y 
cuando se dio cuenta tenía de
lante el teleférico, intentó evi
tarlo con un viraje, pero fue 
imposible", decía ayer "Corrie
re della Sera". Según Efe, se 
informó anteayer, que los ex
pertos nombrados por la fisca
lía de Trento para analizar la 
"caja negra" del reactor estado
unidense no habían consegui
do descifrar sus datos debido a 
que habían sido borrados. Mi
litares de EE.UU. retiraron este 
instmmento del avión rápida
mente después del accidente y 
lo tuvieron durante dos días sin 
informar de ello a las autorida
des italianas. Según los milita
res, este hecho obedeció a que 
el aparato perdía combustible 
debido al choque y no descar
taban que pudiera estallar.

El avión giró en ese momen
to, según las conclusiones ci
tadas por el diario, que recono
ce que "no son ofíciales", ha
cia la izquierda, pero el ala 
derecha cortó dos de los tres 
cables del teleférico. Eso ori
ginó que se desplomase en sie
te segundos una cabina con 20 
pasajeros.

Ó
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í^hechos ocurrieron en Badalona durante una discusión

Muere en un bar al recibir
dos disparos de bala

J. M, A.

Un hombre de 34 años resultó 
muerto en un bar de Badalona 
(Barcelona) al recibir dos impac
tos de bala durante una discu
sión con otros dos hombres con 
los que mantenía frecuentes 
peleas, uno de los cuales fue de
tenido, informaron ayer a Efe 
fuentes policiales.

La víctima, Jorge Hernández, 
recibió un impacto de bala en el 
pecho y otro en la cabeza, el 
pasado sábado, y fue traslada
do urgentemente al Hospital de 
Can Ruti de Badalona, donde 
ingresó cadáver.

Según las mismas fuentes, la 
víctima mantenía continuas dis
putas con los presuntos autores 
del crimen y, aunque se desco
nocen las causas exactas que 
motivaban esas peleas, al pare
cer hacía tiempo que estaban 
enemistados.

Uno de los presuntos autores 
de los disparos había sido heri
do anteriormente con un arma de 
fuego perteneciente al ahora fa
llecido y, hace pocos días, los 
autores del crimen habían que
mado la moto de la víctima.

La Policía consiguió detener 
a uno de los presuntos autores

de los disparos, del que no se ha 
facilitado la identidad, y tiene 
identificado al segundo, que huyó

del lugar de los hechos, al pare
cer con el arma con la que se 
cometió el crimen.

Cinco 
colombianos 
fueron detenidos 
en Barajas con 6 
kilos de cocaína

El Grupo de Estupefacien
tes de la Policía Nacional del 
aeropuerto de Madrid-Barajas 
detuvo a cinco pasajeros colom
bianos que intentaban introdu
cir en España seis kilos de co
caína pura oculta con diversos 
métodos.

Según informaron a Efe fuen
tes del Aeropuerto, María L., de 
36 años; María Belén H.C., de 
38 años; María Eucari P., de 48 
años, y Omar de Jesús Z.R, de 
30 años, intentaron pasar por la 
aduana con 3,830 kilos de co
caína depositada en 383 bolas 
ocultas en el interior de sus 
organismos.

El otro detenido, Ramón 
Milton C.L., de 35 años, lo fue 
en el control de tránsitos con 
destino a Zurich cuando la Po
licía detectó que llevaba 2,110 
kilos de cocaína en un doble 
fondo de su maleta.

Los cinco detenidos, que 
fueron puestos a disposición ju
dicial, llegaron a Madrid en un 
vuelo de la compañía Iberia 
procedente de Bogotá.

Un vecino de Badalona muere 
al caerle encima un muro

C. B. A. Maresme, en Badalona, donde se 
efectúan los trabajos de derribo 

Un vecino de Badalona de de un muro de unos 2,5 metros
66 años murió en la mañana de 
ayer a consecuencia de las he
ridas sufridas al caerle encima 
una parte del muro que estaba 
siendo derribado, informaron 
a Efe fuentes policiales.El ac-

de altura. Una máquina excava- 
dorado laempresaExcavaciones 
Giménez e Hijos estaba tirando 
el muro que cercaba un solar 
situado en dicha finca, y al pa
sar el vecino, una parte del muro

cidente se produjo sobre 10:00 
horas cuando José Rodríguez 
pasaba por la esquina entre la 
calle Industria y la Avenida del

le cayó encima, causándole la 
muerte en el acto. La víctima fue 
llevada al depósito de hospital 
donde le practicaron la autopsia.
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a El libro «Death of a Princess: An 
Investigation», sale hoy en EEUU y 
lo publicará serializado el rotativo 
británico «The Times»

LadiDy podnahaber 
sobrevivido al acddente, según
un Ebro

Diana, princesa de Gales, hubiera sobrevivido si se 
la hubiera trasladado de inmediato a un hospital, según 
un nuevo libro sobre la muerte de «lady Di» que afirma 
que ella y Dodi Fayed se habían prometido la noche del 
accidente.

El libro «Death of a Princess; An Investigation», 
que publicará señalizado el rotativo británico «The 
Times» y que saldrá a la venta hoy, martes, en Estados 
Unidos, está escrito por los periodistas de la revista 
norteamericana «Time» Tom Sancton y Scott McLeod 
y relata con todo detalle las circunstancias del acciden
te que costó la vida a la princesa y a su amigo Dodi 
Fayed.

Según los autores, la vida de la princesa podía ha
berse salvado si los equipos de urgencia que la atendie
ron en el túnel de L’Alma la noche del 31 de agosto en 
París no hubieran insistido en trataría en el lugar del 
siniestro y la hubieran trasladado de inmediato a un 
hospital.

La causa de la muerte de Diana, según los informes 
médicos, fue la rotura de una vena pulmonar, pero los 
expertos consultados en el libro indican que el hecho 
de que «lady Di» viviera todavía dos horas después del 
accidente indica que esa fractura sólo fue parcial.

Diana tardó una hora y 45 minutos en entrar en un 
quirófano porque los médicos siguieron el sistema fran
cés, que da un máximo de atención al paciente en el 
lugar donde se ha sufrido el accidente, para estabilizarlo 
y afrontar un traslado en ambulancia con las máximas 
garantías.Efe

El presidente 
del CSIC cree 
que la ciencia 
en España 
puede dar más

El presidente del Con
sejo Superior de Inves
tigaciones Científicas 
(CSIC), Cesar Nombela, 
dijo que «la ciencia es
pañola puede dar más de 
los que la gente cree» y 
apostó por «expandir» el 
sistema nacional de I+D, 
«un campo en el que 
España puede y debe cre
cer», señaló.

Ajuicio de Nombela, 
experto en microbiología 
y discípulo del desapa
recido Premio Nobel de 
Fisiología y Medicina, 
Severo Ochoa, «la cien
cia es una buena inver
sión», idea que compar
te el Gobierno, conven
cido de que los esfuerzos 
se deben intensifcar en 
este área, agregó duran
te una entrevista. A 
pesar de ello, «nuestro 
sistema científico no es 
lo que a muchos nos 
gustaría en tamaño o ex
tensión», reconoció. 
Nombela considera nece
sario impulsar el Conse
jo, en cuyos institutos y 
laboratorios se produce el 
0,44 por ciento de la cien
cia mundial y el 20 por 
ciento de toda la I+D 
española.Efe
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Samuel L. Jackson asegura que
Tarantino "tiene el alma negra"

El actor norteamericano 
Samuel L. Jackson, protago
nista de la última obra de 
Tarantino, «Jackie Brown», 
dijoel domingo que el cineasta 
«tiene el alma negra y por eso 
ha querido rendir homenaje 
en este filme a la música ne
gra y las películas de los 70, 
por lo que dio el papel prota
gonista a la musa de enton
ces, Pam Grier».

«Jackie Brown», que se 
estrena en España el 27 de 
febrero, es unjuego mortal con 
seis jugadores en torno a me
dio millón de dólares. Samuel 
L. Jackson es Ordell, «un tra
ficante de armas inteligente, 
alejado de cualquier 
estererotipo y para quien los 
otros son, o bien un problema, 
o algu ien a quien le puede sacar 
el dinero». Efe

"Campanas flamencas" 
arrasa en Londres

El creador de 
«Cumbre Flamen
ca», Francisco 
Sánchez, ha estrena
do en Londres su 
nuevo espectáculo, 
titulado «Campanas 
Flamencas», con el 
cual está consiguien
do una muy buena 
reacción de la críti
ca y del público bri
tánicos que llena 
cada función del tea
tro «Peacok». En to
tal son cinco sema
nas las prograrnadas 
para el espectáculo 
hasta el día 8 de 
marzo y los periódi
cos le dedican titula
res como «Flamen
co del más puro y de 
la máxima calidad»o 
«Esto es flamenco en 
su estado más apa
sionado». Efe
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Hollywood hace ya apuestas sobre los 
nombres de aspirantes a los Oscar

El anuncio de las candidatu
ras a los premios Oscar el próxi
mo martes tiene a Hollywood en 
ascuas, a la espera de los nom
bres de los aspirantes a un ga
lardón que celebra su 70 cumplea
ños en esta edición.

Los 5.350 miembros de la 
Academia de Artes y Ciencias Ci
nematográficas, encargada de en
tregar estos galardones, ya han 
hecho saber sus preferencias per
sonales entre las 275 películas 
que este año compiten a concur
so.

Aunque el resultado de sus 
votos es un secreto celosamente 
guardado hasta el martes, cuan
do Geena Davis y el presidente 
de la Academia, Robert Rehme, 
despierten a la comunidad de 
Hollywood. Entre tanto son 
muchas las listas de favoritos que 
circulan en los corrillos de esta 
industria.

Las preferencias están elabo
radas en función de los diferen
tes premios alcanzados por algu
nos de las cintas en competición, 
entreellos los Globos de Oro, que 
concede la asociación de la prensa 
extranjera en Hollywood y que 
se han labrado su prestigio como 
perfecto termómetro de los gus

tos de la Academia. «Titanic», 
el filme épico más caro de la his
toria del cine y que está a punto 
de ser uno de los más taquille
ros, podría convertirse en el gran 
ganador de los premios Oscar tras 
llevarse cuatro de los principa
les Globos de Oro el pasado 
enero. Con un puesto casi ase
gurado en la lista de los cinco 
candidatos a la mejor película, 
«Titanic» tendrá que medir sus 
fuerzas con «L. A Confidential», 
la preferida de los críticos como 
mejor drama.

Aunque los miembros de la 
Academia suelen dirigir sus votos 
hacia los grandes dramas, en esta 
edición los títulos de dos come
dias podrían situarse entre los 
aspirantes. Los contendientes 
podrían ser «As good as it gets», 
comedia ganadora del Globo de 
Oro en su género, y «The full 
Monty», pequeña cinta británi
ca convertida en uno de los fil
mes más refrescantes del año. 
«Good Will Hunting» podría 
asegurarse el quinto puesto o, al 
menos, su candidatura al mejor 
guión original, escrito por Matt 
Damon y Ben Affleck, dos des
conocidos que han inscrito su 
nombre en letras de oro en me-

nos de un año. Damon podría 
encontrarse también entre los 
aspirantes a mejor actor, donde 
la lista podría asemejarse a la de 
los candidatos al premio del sin
dicato de actores de Hollywood.

R
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Los otros contendientes serían 
Robert Duvall, por su trabajo en 
«The apostle», filme que también 
ha dirigido, o Dustin Hoffman por 
su ironía en «Wag the dog».

La lista quedaría completa con

los nombres de Jack Nicholson 
(«As good as it gets») y Peter 
Fonda («Ulee’s gold»), ambos 
ganadores del Globo de Oro en 
comedia y drama, respectivamen
te.

"Airbag" cerró el festival 
cinematográfico de Belgrado

El festival cinematográfico 
internacional de Belgrado, 
FEST 98, concluyó anoche con 
la proyección de la película 
«Air bag», del director espa
ñol Juan Manuel Bajo Ulloa. 
Bajo Ulloa y la actriz Noemí 
Parra Climent asistieron al 
estreno belgradense de su pro
yecto, que había despertado 
gran interés por ser anunciado 
como «la película de sorpresa».

En diez díaz de este festi
val cinematográfico, que más 
es una Muestra que un concur

so, por no ser competitivo, 59 
películas de todo el mundo han 
sido presentadas a unos 85.000 
espectadores. En unas declara
ciones a la prensa dominical lo
cal, Bajo Ulloa manifestó su te
mor a no ser comprendido por
que el filme «abunda en humor 
puramente español».

El director recomendó al pú
blico no tomárselo demasiado 
en serio, porque estaban ante una 
película de «comer, beber y di
vertirse porque son cuatro días». 
Bajo Ulloa considera que el tos

tón de las películas sobre la 
Guerra Civil echó a la gente 
de los cines, hasta que sur
gió una nueva generación en
tre la década de los 80 y la de 
los 90 que ha vuelto a meter 
dentro al público. Noemí 
Parra es presentada en la 
prensa como una actriz que 
habría hecho hasta la fecha 
papeles secundarios porque, 
según explicó «en España se 
hace bastante cine, pero hay 
mucho actor y es muy difícil 
obtener un papel».

Margaret Tatcher es la persona 
más odiada por los británicos

La ex primera ministra britá
nica, Margaret Thatcher, encabe
za la lista de personas más odia
das por los británicos, ocho años 
después de haber abandonado el 
poder, según una encuesta de la 
empresa demoscópica MORI, 
hecha público ayer, lunes. 
Thatcher, de 72 años, se encuen
daseis lugares por encima del lider 
del Sinn Fein (brazó político del 
iRA), Jerry Adams, y es seguida, 
en segundo lugar, por el actual lider 
del Partido conservador, William 
Hague.

El tercer lugar es ocupado 
por el heredero de la Corona bri
tánica, Carlos, príncipe de Ga
les, y el primer ministro. Tony 
Blair, figura en octavo lugar.

Ocho de los primeros once 
puestos están ocupados por po

líticos. Un total de treinta famo
sos, entre políticos, miembros de 
la realeza, de las artes y medios 
de comunicación figuran en la 
lista realizada por los 1.083 ciu
dadanos consultados por MORI, 
para el diario «The Sun».

El tercer lugar de la encuesta de los 
odiados está ocupado por Carlos de 

Inglaterra

Colomo afirma que el cine 
no tiene una estructura 
industrial suficiente

El director de cine Fernando Colomo dijo ayer a Efe que el 
cine español «no tiene una estructura industrial suficiente como 
para poder sacar todo el jugo de nuestra literatura».

Colomo, que ha asistido este fin de semana a las IV Jorna
das del Cordero de Medinaceli (Soria), añadió que «hemos 
desaprovechado muchas cosas pero hay que tener en cuenta 
que ahora el cine está resurgiendo».

El director de «Bajarse al Moro» o «Efecto Mariposa» tra
baja en la actualidad en una obra de teatro que, según explicó, 
«es un monólogo de la actriz Anabel Alonso sobre un texto de 
Darío Fo». Fernando Colomo espera además el próximo es
treno, el 3 de abril, de su última película «Los años bárbaros», 
basado en un hecho real acaecido en 1948.

«Los años bárbaros» cuenta la historia de dos fugitivos de 
la antigua prisión madrileña de Cuelgamuros, Nicolás Sánchez 
y Manuel Lamana, interpretados por los actores Jordi Mollá 
y Ernesto Alterio, que intenta huir hacia Francia haciéndose 
pasar por señoritos. Durante su huida, explicó Colomo, en la 
que son perseguidos por el Jefe Nacional del Sindicato Espa
ñol Universitario y alto mando de laFalangue, Víctor Marquina, 
que interpreta Juan Echanove, les acompañan dos america
nas, las actrices Allison Smith y Hedi Burres.

Tras rodar parte de esta película en la comarca soriana de 
Medinaceli, el director Femando Colomo no descarta volver 
a rodar en Soria ya que, según señaló, «le ha dado un aire a la 
película, estilo Doctor Zhivago, que está muy bien». No obs
tante, aseguró, «de momento espero a que se estrene esta película, 
no quiero meterme en más líos, pero dentro de poco ya empe
zaré a sacar la cabeza y a darle vueltas a algo».

«Hemos desaprovechado muchas 

cosas pero hay que tener en cuenta 
que ahora el cine está 

resurgiendo»

M.C.D.2022
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Desmienten la intención de
Pavarotti de dejar de cantar

El tenor italiano Luciano 
Pavarotti no tiene ninguna 
intención de abandonar el bel 
canto, según Renata Meroni, 
de la oficina de prensa del 
cantante, desmintiendo así la 
noticia sobre su retirada que 
apareció en un periódico.

Pavarotti se encuentra en 
estos días en las islas Barba
dos descansando, en compa
ñía de Nicoletta Mantovani, 
y recuperándose de los con
tratiempos sufridos durante la 
interpretación del «Elisir 
d’amore», de Donizetti, en el 
Metropolitan de Nueva York.

Su portavoz explicó ayer, 
domingo, que se trató de un 
cambio de presión debido al 
estrés, razón por la cual el 
maestro prefirió cancelar 
cuatro recitales de dicha ópera 
y tomarse un período de 
reposo.Efe
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Sara Rosenberg presentó su 
primer libro, ”Hilo rojo"

Los testimonios que permiten descubrir la personalidad 
de la revolucionaria argentina Julia Berestain son el hilo 
conductor de «El hilo rojo», la primera novela de la pintora 
Sara Rosenberg. La autora, nacida en Tucumán, Argentina, 
había escrito hasta el momento cuentos, obras de teatro y 
poemas, actividad que compaginaba con la pintura. Efe

Excelente concierto del grupo 
Portisliead en Barcelona

Sonido alta fidelidad, digital, 
excelente, reproduciendo de 
manera calcada a como apare
cen en los discos todas y cada 
una de las canciones. Desde ese 
punto de vista, impecable, pero: 
¿no eran los conciertos una ma
nera de reinterpretar lo ya plas
mado en un estudio? Si nos 
atenemos a la primera idea, ca
brá calificar el concierto del 
domingo del grupo de Bristol 
Portishead como excelente.

Geoff Barrow a la progra
mación y los «scratches» con 
el giradiscos, la guitarra de 
Adrian Utley y el chorro de voz 
de Beth Gibbons subyugaron 
a las casi 3.000 personas que 
se arracimaron en el Zeleste 
barcelonés en su primer y único 
concierto en España.

Tres músicos más de refuer
zo, dos camiones de equipo 
aparcados en el exterior de la 
sala y el lujo y el cuidado con

el que miman el producto fi
nal ya indicaban que tendría
mos calidad auditiva, matiz y 
detalle, silencio y concentra
ción.

Portishead, al igual que 
Massive Attack y Tricky o 
Everything but the Giri, apues
tan por la melancolía, por la 
desazón en forma de cancio
nes engarzadas por un suave 
hilo que las sostiene cada vez 
que amenazan con caer.Efe

Una niña nace a bordo de 
un helicóptero que volaba 
desde Ceuta a Málaga

El 13% de las 
llamadas al 
Teléfono del 
Menor son por 
malos tratos

El 13 por ciento de las 
llamadas de niños y ado
lescentes al Teléfono del 
Menor de la Fundación 
ANAR, que el pasado año 
atendió más de 150.000, 
correspondieron a casos de 
malos tratos y abusos 
sexuales.

En la víspera del cuar
to aniversario de la insta
lación de esta línea gra
tuita (900-202010), la fun- 
dación ANAR informó 
ayer de que el pasado año 
más de un millón de me
nores intentó ponerse en 
contacto con este número, 
lo que supone un aumento 
«espectacular» del 456 por 
ciento respecto a 1996.Efe

La niña que nacióel domingo en un helicóptero sanitario 
que volaba desde Ceuta a Málaga se encuentra en situación 
«satisfactoria» al igual que su madre, Zoraya Hamed 
Mohamed, informó el jefe de la guardia del Hospital co
marcal de la Costa del Sol, en la ciudad malagueña de 
Marbella. La pequeña, que pesa 2.020 gramos y permanece 
en incubadora en la Unidad de Neonatología del centro sa
nitario, es prematura al nacer a las 34 semanas de gestación 
e igual que su madre se encuentra «muy bien».Efe

La imagen de 

la mujer en 

los medios es 

el estereotipo 

que los 

hombres 

tienen del sexo 

femenino, 

según un 

psiquiatra

El presidente de la sección sobre Medios de Comunica
ción y Salud Mental de la Asociación Mundial de Psquiatría, 
Miguel Angel Materazzi, afirmó ayer en Santiago que la 
imagen de la mujer en los medios de comunicación «es el 
estereotipo que los hombres tienen del sexo femenino».

El psiconalista destacó, en entrevista, que los medios 
difunden estereotipos alejados de la realidad, pero que los 
receptores intentan imitarlos y trasladar a sus vidas, lo que 
es «mera ficción». «Ser guapo es hoy uno de los valores 
más importantes en la sociedad y en el caso de la mujer, - 
señaló Materazzi-, este factor cobra dimensiones alarman
tes». La mujer tiene que ser, explicó Materazzi, «guapa, 
joven y delgada, y la mayor parte de la sociedad asume, 
como algo normal, que se la utilice como objeto sexual o 
decorativo». Según Materazzi, este mensaje es el que el 
hombre quiere transmitir, y consideró «lamentable» que las 
mujeres, en la vida diaria, «asuman estas pautas machistas
como una obligación». Efe
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AUTODEFIÑIDO CRUCIGRAMA

Melaloi^ 
Tláñiélgos

I
Ajorcas

' I N- romano 
Nombre letra 

Compite

I

Nombre de 
letra 

Desluciré

Símbolo 
químico 

Matricula de 
coche

Símbolo 
químico 

Apariencia de 
las cosas (Pl) I

Negación 
Graciosos

I

Preposición 
Plañía crucilera 

consonante 
igual

Algas 
Sajadu^ 
Helaliva a 

cierto sistema 
astronómico

Tonto 
Punto 

cardinal 
Irrumpidme

I
1

I
I

Castañuelas 
Libro de coro

Números 
romanos 

Existe 
Vocal

Libidinoso 
Suceso

Matricula de 
coche

Estado 
alotrópico del 
oxígeno (Pl) 
N® romano

Plañía 
cactácea 

Tuñliaguda

I Caselas 
Cierto plato 
Cierto áspid I

I Vinculo 
Vasija de 

barro vidriado 
(Pl)

Álzalas 
Preposición 
Excremento

I
Tejido 

Isla grieqa 
Protestan

Letra griega 
Consonante 
Matricula de 

coche

La misma vocal 
Vocales 

Hie de las 
métricas grieqa 

y latina

I I

Números 
romanos 

traidor, falso 
Preposición

Matrícula de 
coche 

Pronombre

I

Yanqui 
Vocal 
Punto 

cardinal

Mamífero 
carnicero 

Naturales pais 
europeo 

Nombre mu)er

Í

1 23456789 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: Ciudad italiana.- 2: Masa de hielo.- 3: Letra repetida. Mezcla de varios 
ingredientes, que se hace para curtir las pieles. Letra repetida.- 4: Movimiento convulsivo. 
Número de identificación fiscal.- 5: Cierto pescado (PI). Figurado, huida.- 6: Números romanos. 
Mamífero rumiante. Al revés, símbolo químico.- 7: Nombre de letra.- 8: Crasitud o gordura inte
rior del cuerpo del animal. Caminad por un fluido cortándolo.- 9: Signo del Zodíaco. Elemento 
compositivo que, unido a uno o dos elementos, indica variación o variante de este último. Deseo 
de venganza.-10: Segundo verticilo de las flores completas (Pl).-11; Dinastía persa (PI).

VERTICALES.-1: Cada una de las cuatro cavidades del encéfalo en los vertebrados.- 2: Labor 
en hueco sobre metales preciosos. Al revés, preposición.- 3: Consonantes. Símbolo químico. Al 
revés, en informática, cambia de escala las magnitudes de un problema para acomodarías al 
cálculo con ordenador.- 4: Cada una de las diversas tendencias de un partido. Nota musical. 
Símbolo químico.- 5: Anverso o reverso de una moneda o medalla. Nombre de letra. Nombre de 
varias aves parleras.- 6: Nombre de cierta ninfa. Paso de los Alpes.- 7: Margen del mar o río. 
Nombre de letra. Husmeé.- 8: Político chino. Nombre de letra. Preposición latina.- 9; Al revés, 
letra griega. Conjunción. Orujo de la uva.-10: Instrumento músico. Sufijo de adjetivos y sustan
tivos.- 11: Sustancia química empleada en el tratamiento de diversas enfermedades infecciosas 
(PI).

HÓRÓSGÓPO

m
 o O

</) 
<

 
Q

C 

III 

LU 

S

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

T V Y X U = 18
X R S P T = 35
Y T Z S X = 21
U P X T V = 27
V X T R P = 32
18 32 21 35 27 = 133
Letras clave Z = 1; P = 9

LOCMIALECNOPEMA 
AGAÑARRALSOLRAC 
LARVEBOOKSENSRT 
VRMZERAÜSAMMEIA 
AEETALSOOROSEAO 
RVLDRISESOITSBF 
OAOGRCABQNCECAO 
DIGCUSLAERANARO 
EROAPIESIVRERRW 
LOMPAALRTIDRAAA 
ÜTEATÑALOROEBNL 
NCZDAAXEELNIACO 
AIRHORMIGNBEJOR 
CVSEDERAPAS IRAM

Buscar 10 
actores y 
actrices 

españoles

MIEN

TO NI CER

TO TE *DIS

TI *RE MIEN TO MIEN

CONS TU DAD TA ÑA

lE SI LEN SA

MO RA LUP TUO CA ME *EN

*E IS ‘VO *RE MEN *IM DO

Pi RE RI TA PUG

CU PE RIO RO NA

‘EX TA LLE CION SI

LUN BA DAD

*CA VO *IN

NES

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. AI responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un político ateniense.

1: Caldeamiento.- 2: Tónico.- 3: Sibaritismo.- 4: 
Inteligencia.- 5: Sensualidad.- 6: Crueldad.- 7: 
Experto.- 8: Refutación.- 9: Cortesía, galantería.-10: 
Institivo, espontáneo.

ARIES. Salud regular. Es usted 
demasiado absorbente y eso es algo 
que molesta en general a la gente. 
Noticias inesperadas en el plano 
amoroso
TAURO. Salud bien. Organice 
mejor su tiempo y no lo migaste 
tonteimente. Pida perdón a su pareja 
y no sea tan orgulloso

GÉMINIS. Salud buena. Situación 
confusa en el terreno laboral. Ponga 
en práctica sus buenos propósitos en 
el ser amor

CÁNCER. Salud pasable. Trate de 
complacer a sus superiores. En el 
amor, puede que una antigua rela
ción vuelva a resurgir de modo 
imprevisto
LEO. No fume tanto y haga más 
ejercicio. Hoy no es el momento 
más apropiado para llevar a la prác
tica ese proyecto. Indecisión en el 
amor
VIRGO. Salud estupenda. La jor
nada le será poco favorable en el 
plano económico. Armonía total en 
el plano amoroso

SOLUCIONES? X

LIBRA. Salud excelente. No firme 
ningún papel importante sin consul
tar antes con su abogado. Cambios 
en el plano sentimental para bien

ESCORPIO. Salud pasable. Su 
vitalidad le permitirá enfrentarse 
con optimismo a un grave problema 
laboral. Alegría en el terreno afecti
vo
SAGITARIO. Salud buena. Su 
amor propio es exagerado y le per
judica. En ocasiones es mejor per
manecer en la sombra No decep
cione a su pareja
CAPRICORNIO. Salud mala. 
Tenga confianza en el futuro laboral 
y no vea las cosas tan negras. Horas 
desagradables junto a la persona 
que ama
ACUARIO. Salud buena. Busque 
una solución práctica a su problema 
y no se ande por las ramas. Su pare
ja necesita que esté más pendiente 
de ella
PISCIS. Vigile su alimentación, o 
podría resentirse de una antigua 
dolencia. Las palabras elogiosas de 
cierta persona importemte le lle
narán de orgullo
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un
a «Nunca he visto a Savio tirar un

S balón de esa forma y me extraña 
porque él tenía confianza en marcar 
el penalti», señaló Roberto Carlos

El brasileño cree que el punto perdido en La Coruña se puede recuperar al final

Roberto Carlos: "Se fue otra
oportunidad de ser líderes"

El brasileño Roberto Car
los, jugador del Real Ma
drid, dijo ayer que tras el 
empate frente al Deportivo 
de La Coruña en Riazor, la 
sensación que le ha queda
do a su equipo es de que «se 
ha ido otra oportunidad de 
volver a ser líderes».

Efe - Madrid

En su opinión, el Real Ma
drid jugó una segunda parte 
«grandísima», e indicó: «Es 
importante empatar fuera de 
casa.

Tuvimos la victoria en las 
manos, pero estos son puntos que 
podemos recuperar a partir del 
próximo partido».

El Real Madrid tuvo en sus 
manos llevarse una victoria de 
Riazor cuando ya en tiempo de 
descuento el árbitro, Brito Arceo, 
señaló un penalti a su favor al 
interpretar que Roberto Carlos 
había sido objeto de falta.

Ayer, el brasileño insistía en 
que existió pena máxima. «Me 
toca y por eso él también se cae. 
Cuando yo hago el movimiento 
para colocar el balón en el área 
el viene por detrás y me derri
ba.

Además, el propio jugador ha 
reconocido de que sí lo hubo», 
comentó.

«El árbitro estaba muy cer
ca; por eso, cuando pita, tengo 
la certeza de que ha pitado un 
penalti justo», precisó.

El penalti fue ejecutado por 
el también brasileño Savio 
Bortolini, quien erró en su lan-

A los jugadores madridistas no les sonríe ya la fortuna.

zumiento. «Nunca he visto a 
Savio tirar un balón de esa for
ma y me extraña porque él tenía 
confianza, le vi muy tranquilo», 
señaló Roberto Carlos.

«Christiane Karembeu fue a 
por el balón para lanzarlo él, pero 
luego vino Savio y le dijo a 
Seedorf que él lo tiraba porque 
se lo había dicho el entrenador», 
explicó Roberto Carlos.

En cualquier caso, no cree que 
Savio deba preocuparse por su 
error. «El sabe la importancia 
que tiene para el equipo y creo 

que ha dormido muy bien, y yo 
también», dijo.

En cuanto al partido, Rober
to Carlos hizo hincapié en que 
el Real Madrid mantuvo la po
sesión del balón durante un 68 
por ciento del tiempo en la se
gunda parte, hecho que consi
dera muy importante.

«El equipo está teniendo la 
confianza suficiente para jugar 
al fútbol, ha mejorado muchísi
mo y ahora solo necesitamos una 
victoria y esperar para hacer un 
grandísimo partido frente al

Sporting», dijo.
Roberto Carlos destacó que 

el Deportivo les complicó su 
labor al disponer a un sólo de
lantero en el campo. «Tenía 
prácticamente a todos los juga
dores atrás y muy bien 
posicionados y nosotros apenas 
tuvimos espacios», comentó.

«Pero, lo importante es que 
el Real Madrid ahora es más 
consciente con el balón y ha 
mejorado mucho su posiciona
miento sin balón», indicó el 
brasileño.

Camacho planea 
hacer una breve 
concentración 
ante la mala racha 
del equipo

Efe - Barcelona

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, planea una 
breve concentración de la plan
tilla para esta semana, ante los 
malos resultados obtenidos por 
el equipo catalán durante la se
gunda vuelta de la Liga.

Camacho pretende que sus 
jugadores convivan durante 
unos días y, de este modo, afron
ten el encuentro del próximo 
domingo frente al Compostela 
sin acusar la presión de encon
trarse en pleno bache de juego.

Esta concentración se reali
zaría del miércoles al viernes, 
aunque todavía no se conoce el 
destino de la expedición 
españolista.

Todo apuntaba a que se re
petiría la experiencia del pasa
do año, cuando los jugadores del 
Espanyol se reunieron en la 
población gerundense de Pals 
para hacer frente común en la 
lucha por la permanencia.

Sin embargo, el hotel que 
albergó aquella concentración 
no se encuentra disponible y, por 
lo tanto, en estos momentos se 
estudian otros posibles destinos, 
aunque no se descarta aplazar 
la iniciativa a la próxima sema
na.

José Antonio Camacho ex
plicó que su único objetivo si 
se realiza finalmente la concen
tración es «oxigenar» a los ju
gadores, porque «durante la 
semana sólo se hablará de que 
el equipo está mal».

«El Espanyol atraviesa por 
un bache goleador y, como 
consencuencia, de resultados, 
aunque el problema es que no 
venimos de abajo hacia arriba, 
porque estamos en buena situa
ción para enlazar dos triunfos 
y, sin embargo, parece que todo 
va mal», señaló Camacho.

EI Valencia ve la derrota con el 

Valladolid como un accidente
Efe - Valencia

Jugadores de la plantilla del 
Valencia coincidieron en afirmar 
que están confiados en que la 
derrota sufrida ante el Vallado
lid en Mestalla no sea más que 
un accidente y que el equipo re
cupere la línea anterior de jue
go y resultados en el partido del 
domingo en Bilbao, ante el 
Athletic.

Así lo indicaron los defensas 
Fernando Cáceres y Jocelyn

Angioma y el centrocampista 
Gaizka Mendieta, todos ellos 
titulares en el partido del domin
go ante el equipo castellano.

«Cuando acabó el partido, 
sentí que el vestuario estaba un 
poco decaído por la derrota, pero 
con ánimo para afrontar los 
próximos partidos. Todos los 
encuentros que vienen van a ser 
importantes para continuar en el 
camino que nos habíamos tra
zado», dijo Cáceres.

Sobre la euforia que se res

piraba en Valencia, destacó que 
esta situación era ajena a los 
futbolistas y provenía de la afi
ción, que estaba contenta. «Na
die puede decirle al público que 
no sueñe tras una racha de bue
nos resultados», agregó.

Gaizka Mendieta destacó la 
importancia del partido del do
mingo ante el Athletic de Bil
bao, ya que «será un encuentro 
difícil porque el Athletic atra
viesa un buen momento y se 
encuentra bien clasificado». Mendieta.

El Atlético de 
Madrid deberá 
pagar 350 
millones al Steaua 
por Prodan

Efe^  Madrid

El Comité de control y dis
ciplina de la UEFA decidió ayer 
que el Atlético de Madrid de
berá pagar al Steaua de Bucarest 
2.236.500 dólares -unos 335 
millones de pesetas-, en concep
to de derechos de forrnación de 
Daniel Prodan. La misma co
misión estima que a esa canti
dad hay que añadirle los inte' 
reses correspondientes 
cidos desde de enero de l .99
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^ entrenador tarifeño quiere mantenerse al marsen de las declaraciones polémicas

Luis Fernández: en Mallorca están
Unos 350 
seguidores 
acompañarán al 
Alavés a La 
Coruña

intentando calentar el partido
Efe - Bilbao

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, cree que 
en Mallorca «están intentando 
calentar el partido» de vuelta de 
cuartos de final de la Copa del 
Rey, que hoy enfrentará a bil
baínos y locales en el Luis Sitjar 
y en el que el equipo vasco par
tirá con la ventaja de 2-1 conse
guida en el encuentro de ida.

Para el entrenador del equi
po bilbaíno, las declaraciones y 
ciertas informaciones que llegan 
desde Mallorca «son un intento 
de calentar el partido». «Y no 
voy a entrar a donde intentan 
llevamos», adelantó.

Fernández no quiso contes
tara unas palabras atribuidas a 
Héctor Cúper, en las que el téc
nico argentino asegura que res
ponderá si le provocan y que no 
se dejará avasallar. «No le voy 
a contestar por el respeto que 
tengo a lo que está consiguien
do, pero parece que se le está 
olvidando lo que dijo en San 
Mamés», afirmó.

El técnico tarifeño apuntó que 
en el Mallorca «parece que tie
nen mal recuerdo de cuando 
vinieron a jugar, pero la afición 
de San Mamés se portó bien».

Fernández recordó, asimis
mo, que en el partido de Liga del 
Luis Sitjar (4-0) los aficionados 
locales coreaban los goles de su 
equipo y que desde el banquillo 
del Mallorca miraban al del 
Athletic «como pidiendo discul-

El Betis trabaja con ilusión para 
eliminar al Zaragoza de la Copa

Efe - Sevilla

La plantilla del Real Betis 
comenzó ayer la preparación del 
partido de vuelta de los cuartos 
de final de la Copa del Rey, 
previsto para el próximo jueves 
en el estadio Benito Villamarín, 
con la ilusión de superar al Real 
Zaragoza pese al 3-0 que enca
jaron en el encuentro la ida dis
putado en La Romareda.

El delantero Alfonso Pérez 
destacó que ve a sus compañe
ros mentalizados para superar la 
eliminatoria y que no sería la 
primera vez que se pasa una 
eliminatoria con un resultada 
desfavorable de 3-0.

repoyo del público

El internacional madrileño 
apuntó que será fundamental el 
próximo jueves el apoyo de la 
afición verdiblanca para crear un

El partido del Mallorca y el Bilbao se está calentando en la isla .

pas».
«Hoy vamos a sufrir, pero los 

equipos contrarios también su
fren contra nosotros», apuntó 
Fernández, quien cree que en el 
Luis Sitjar «se pueden hacer 
goles, como el sábado -el 
Compostela-, o como lo hizo el 
Las Palmas en la anterior elimi
natoria».

Para el técnico tarifeño, el 

ambiente de presión en el 
Villamarín.

El defensa yugoslavo Risto 
Vidakovic dijo que el equipo no 
da «la eliminatoria por perdida» 
y que una de las claves del par
tido será «el abrir pronto el 
marcador».

«Si marcamos pronto tendre
mos muchas posibilidades, aun
que será muy difícil remontar un 
3-0», afirmó Vidakovic, quien 
también destacó que «el apoyo 
del público será fundamental 
para pasar la eliminatoria».

El defensa Jorge Otero, co
incidió con sus compañeros en 
el papel que desempeñará la 
afición bética en el partido y 
resaltó que «si en todos lo es, en 
este mucho más».

Otero también destacó como 
una de las claves para superar 
la eliminatoria el «pelear y lu
char al máximo» y que el Betis 
consiga pronto el primer gol.

Mallorca, «es un equipo que 
trabaja bastante en el campo, que 
busca mucho la recuperación 
para jugar a la contra y que ocu
pa muy bien el terreno de jue
go». «Pero no iremos como fui
mos la última vez. Esta vez va
mos prevenidos.

Estaremos muy concentra
dos, como lo estamos haciendo 
últimamente», avisó.

El Betís intentará la remontada ante el Zaragoza.

Fernández ha convocado para 
el partido dehoy a toda la plan
tilla, con la excepción de Aitor 
Huegun, por decisión técnica, y 
a los lesionados Patxi Ferreira 
y Txomin Nagore.

El entrenador del Athletic 
podrá contar con «Cuco» 
Ziganda, ya recuperado de los 
problemas físicos que le han 
mantenido de baja.

Efe - Vitoria

Un total de 350 seguidores 
del Deportivo Alavés tienen ya 
confirmadas sus plazas de tren 
y avión, para acompañar al 
equipo vitoriano hasta La Co
ruña, donde el proximo miér
coles se enfrentará al Deporti
vo en el choque de vuelta de 
cuartos de final de la Copa del 
Rey, según confirmaron hoy a 
EFE fuentes del club vitoriano.

Los vitorianos parten con una 
ventaja de 3-1, resultado con
seguido por los hombres de José 
Manuel Esnal «Mané» en el 
encuentro de ida celebrado la 
pasada semana en 
Mendizorroza.

El partido entre gallegos y 
vascos, señalado para las 19:30 
horas en el Estadio Municipal 
de Riazor, será dirigido por el 
colegiado asturiano Manuel 
Díaz Vega.

Hasta mediada la tarde de 
ayer, lunes, hay ya doscientas 
personas que han reservado sus 
plazas para el tren especial que 
partirá el mismo miércoles, día 
del encuentro, a las 08:00 ho
ras, desde la estación de Renfe 
de la capital alavesa con desti
no a su homónima de La Coru
ña. El regreso a Vitoria se rea
lizará, por el mismo medio, a 
la finalización del partido de 
Riazor. Un avión chárter fleta
do, que cuenta ya con sus 148 
plazas ocupadas, partirá del ae
ropuerto vitoriano a las 13:00 
horas del miércoles, con desti
no al aeropuerto de Labacolla 
de Santiago de Compostela.

Javier Clemente 
consiguió la 
colaboración del 
entrenador Van 
Gaal

Efe - Barcelona

Javier Clemente, seleccio
nador español, consiguió ayer 
que el técnico del Barcelona, 
Louis van Gaal, esté dispuesto 
a facilitar la preparación de los 
internacionales que militan en 
el equipo catalán para, de este 
modo, colaborar con el combi
nado nacional.

Clemente se reunió con Van 
Gaal en la Ciudad Condal y 
logró que el holandés acepte un 
plan de trabajo especial para los 
internacionales azulgrana en el 
caso de que el Barcelona tenga 
decidido su futuro en la Liga en 
abril o mayo y haya sido elimi
nado de la Copa del Rey.

El seleccionador español 
calificó la reunión con el téc
nico del Barcelona de «amiga
ble». Javier Clemente advirtió 
que ese plan específico de tra
bajo que planea implica única
mente a los jugadores que no 
entran «demasiado» en los pla
nes de Louis van Gaal.
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El pivot 
McCaskilI 
estará dos meses 
a prueba con el 
Barcelona

Efe ■ Barcelona

El pívot estadounidense 
Amal Omari McCaskill llegó 
ayer a la Ciudad Condal para in
corporarse a la disciplina del 
Barcelona, siempre que supere 
el periodo de prueba de dos me
ses y la revisión médica.

McCaskill (24 años y 2.07 
metros) es la apuesta de Joan 
Montes para reforzar el juego 
interior del equipo, muy mer
mado a causa de las múltiples 
bajas en la posición de pívot, 
puesto que se encuentran lesio
nados Quique Andreu, Rober
to Dueñas, Andrés Jiménez y 
Efthimios Rentzias. Este últi
mo se sometió ayer a una reso
nancia para solucionar la rotu
ra del menisco interno de la 
rodilla izquierda.

El pívot américano, que ju
gaba en las filas del Fort Wayne 
Fury de la Liga Continental Es
tadounidense (CBA), tuvo un 
efímero paso por la NBA en la 
temporada 1996-97 con Orlando 
Magic.

«Vendrá a prueba, porque en 
estos momentos es muy difícil 
fichar jugadores. McCaskill 
puede dar un buen rendimien
to, pero tendremos que ver cómo 
evoluciona con sus compañeros 
y, probablemente, nos decante
mos por su continuidad», indi
có Joan Montes.

McCaskill, nació en 
Maywood (Illinois), se formó 
en el Instituto Saint Joseph de 
Westchester y posteriormente 
pasó a la Universidad de 
Marquette en la temporada 91- 
92. En total, McCaskill jugó 111 
encuentros con una media de 20 
minutos por partido, 10 puntos 
y 9 rebotes.

El jugador fue elegido por 
Orlando Magic en la segunda 
ronda del «draft» de 1996 y con 
el equipo de Florida actuó en 
17 partidos con una discreta 
aportación.

Posteriormente fichó en 
noviembre de 1997 por el Fort 
Wayne de la CBA, en el que ha 
promediado 15 puntos y 7 re
botes por encuentro.

También lo consisuió en Albertville'92 y Lillehammer'94

El alemán Geoi^ Hackl 
consiguió su tercer oro

José Angel CASTRO

El alemán Georg Hackl se 
convirtió en el héroe de la ter
cera jomada de los Juegos Olím
picos de Nagano al conseguir 
su objetivo de ganar la medalla 
de oro en luge (trineo) indivi
dual y sumaria a las que obtu
vo en Albertvine’92 y 
Lillehammer’94.

Tres medallas doradas que 
bien podrían ser cuatro en la 
vitrina de Hackl si una mala 
salida en los Juegos de 
Calgary’88 no le hubiera rele
gado a la plata.

La victoria de este alemán 
de 31 años, que por edad bien 
podría estar también Salt Lake 
City’2002, estuvo acompañada 
de una pequeña polémica pre
via al alegar sus rivales que 
utilizaba unas nuevas zapatillas 
que permitían ganar centésimas 
de segundo -vitales en un de
porte que se resuelve en estos 
márgenes de tiempo- y a las que 
no habían tenido acceso los 
demás, como establecen las 
normas de la Unión Internacio
nal.

La reclamación fue desesti
mada y Hackl ganó con sus 
botas, del mismo color que la 
medalla que se colgó al pecho.

No tuvo la misma suerte el 
noruego Bjoern Daehlie en la 
búsqueda de su sexto oro olím
pico -sin precedentes en los 
JJOO de invierno- en los 30 
kilómetros de esquí de fondo, 
prueba en la que acabó en un 
triste vigésimo lugar.

El finlandés Mika Myllylae 
acabó con el sueño del norue
go al completar la distancia en 
Ih.33:55.8, con una ventaja 
considerable sobre el segundo, 
el noruego Erling Jevne, meda
lla de plata gracias a sus 
Ih.35:27.1. El bronce fue para 
el italiano Silvio Fauner

7
El tiempo sigue dificultando la realización de las pruebas en Nagano. ®’E

(lh.36.08.5).
Algo semejante le ocurrió a 

la canadiense Myriam Beard en 
la prueba de 15 kilómetros del 
biatlón femenino, pues de do
ble campeona olímpica en 
Lillehammer pasó a hundirse 
aquí en una quincuagésima 
posición en la carrera ganada por 
una no favorita, la búlgara 
Ekaterina Dajovska.

El tiempo continua inesta- 
ble

Al margen de estas actuacio
nes dispares, el gran protago
nista de ayer volvió a ser, sin 
duda, el tiempo, que motivó 
nuevos cambios en el calenda
rio de esquí alpino y de tabla 
sobre nieve.

Los responsables del COI y 
del Comité Organizador 
(NAOC) no están demasiado 
preocupados -todavía- por los 

aplazamientos, pues recordaron 
que siempre se coloca a las 
pruebas de alpino, y al descen
so como estrella, en las prime
ras jornadas de los Juegos para 
evitar que se eche encima la 
clausura.

En Sarajevo’84 la cosa sa
lió por los pelos, pues el des
censo se corrió dos días antes 
del cierre.

Y queda, cómo no, flotando 
en el ambiente el problema del 
transporte. Una fecha clave para 
saber si se corrigen los defec
tos apreciados inicialmente será 
la del día 11, miércoles.

Coincidirán entonces el apla
zado descenso masculino y los 
saltos de trampolín, una de las 
pruebas más seguidas por el 
público japonés, gran seguidor 
de este deporte, y habrá que es
tar atentos a las pantallas de trá
fico, porque el problema pue
de ser colosal.

La Vuelta a 
Andalucía espera 
confirmar la 
participación de 
Jalabert y Blanco

Efe - Sevilja

Luis Cuevas, director de la 
Vuelta Ciclista a Andalucía 
manifestó ayer en Sevilla, don
de el próximo domingo empe
zará 1 a cuadragésimocuarta edi
ción de esta carrera, que se está 
pendiente de confirmar la par
ticipación del francés Laurent 
Jalabert y del español Santi 
Blanco.

Cuevas comentó que la par
ticipación de Jalabert, núme
ro uno del ciclismo mundial en 
la clasificación de la Unión 
Ciclista Internacional (UCI) y 
que actualmente compite en el 
Trofeo Vuelta a Mallorca, está 
garantizada en un 99 por cien
to de posibilidades, aunque 
precisó que en las próximas 
horas quiere confirmaría defi
nitivamente con el grupo de
portivo ONCE.

El director de la Vuelta a 
Andalucía también señaló que 
se está a la espera de que la UCI 
resuelva el conflicto que se 
planteó entre el equipo Banesto, 
en el que la pasada temporada 
militó el Santi Blanco, y su 
actual grupo deportivo, el Vi
talicio, de reciente creación y 
debutante en las competiciones 
de esta temporada.

Cuevas dijo que, en su opi
nión, Vitalicio no debe tener 
problemas para que este joven 
ciclista participe en sus Alas y 
que espera que la UCI dé la 
autorización en los próximos 
días.

El máximo dirigente de la 
organización de la ronda anda
luza destacó ayer durante la pre- 
sentación de la primera etapa, 
Sevilla-Sevilla -de 157 kilóme
tros-, que el presupuesto de la 
carrera asciende a 160 millo
nes de pesetas.

Alejandro Rojas Marcos, 
primer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Sevilla, in
formó de que el Instituto Mu
nicipal de Deportes aporta a la 
Vuelta doce millones de pese
tas, además de infraestructura 
para la organización, y que re
porta a la ciudad beneficios.

La NBA introducirá en España el programa ’’2 
baU", una competición para enseñar baloncesto

Ferrán Martínez se lesionó 
con el Panathmaikos griego

Efe - Barcelona

La oficina de la NBA del sur 
de Europa, con sede en Barcelo
na, introducirá la próxima prima
vera en España e Italia el progra
ma «2ball», una competición di
señada para enseñar baloncesto 
y que se introdujo en el último 
Fin de Semana de las Estrellas 
de la NBA que tuvo lugar en 
Nueva York en sustitución del 
concurso de mates.

El «2ball» es una competición 
por parejas (en el Madison Square 
Garden estuvieron formadas por 
un jugador de la NBA y una ju

gadora de la WNB A) y se dispu
ta en media pista. Cada pareja 
debe intentar encestar desde seis 
posiciones distintas y el valor de 
cada canasta varía en función de 
la distancia a la que se consiga.

La competición tuvo sus de
tractores en Nueva York, puesto 
que el «2ball» sustituyó al con
curso de mates, una competición 
de gran calado y con mucha tra
dición que, sin embargo, había 
venido a menos después de que 
los grandes jugadores hubieran 
desestimado participar en las 
últimas ediciones.

El objetivo del nuevo concur

so, diseñado en 1994 en Esta
dos Unidos, se centra en que los 
participantes mejoren los fun
damentos del baloncesto -rebo
te, pase y tiro- y ha alcanzado 
cotas insospechadas tanto en 
Estados Unidos como, sobre 
todo, en México, donde lo prac
ticaron más de tres millones de 
niños en 1996.

Bajo estas premisas, y des
pués de que el «2ball» fuera 
seguido por 235.000 niños en 
Europa, la oficina de la NBA del 
Sur de Europa impulsará el 
programa en escuelas de Espa
ña e Italia.

Efe - Atenas

El pivot español del 
Panathinaikos griego Ferrán 
Martínez se lesionó en el 
abductor durante un partido de 
la liga griega en el que el 
Panathinaikos se enfrentaba al 
Panionios, lo que le supondrá 
cuatro semanas de baja.

En ese partido el 
Panathinaikos arrasó a su rival 
con un contundente 95-77. El 
equipo de Ferrán es el líder de 
la liga griega con 35 puntos, 
seguido del Olympiakos. Los 
protagonistas del encuentro 

fueron Radja y Scott con 23 y 
24 puntos cada uno.

El AEK también ganó con 
una amplia ventaja sobre el 
Sporting al que derrotó con 63- 
82. La nota negativa de la jor
nada la protagonizó el Aris, que 
perdió contra el Peristeri con 
el resultado de 101-59, su 
mayor derrota de la historia.

El Aris, situado en el pues
to número ocho de la clasifi
cación de la liga griega, es un 
equipo que juega sin Ortiz, 
Sock, Bonni, que se marcha
ron por las deudas, y sin el 
lesionado Liadellis.
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El centrocampista Llona considera que la 
liga es muy larga y todavía hay tiempo 
para conseguir resultados positivos para 
estar entre los cuatro primeros puestos

El Manchego visita el próximo dominso al primer clasificado de la tabla

Las 3 derrotas en casa llevan al
El Tomelloso 
Juvenil ganó y 
goleó con 
Facilidad al 
Membrilla

Manchego a la zona tranquila
El Manchego, que jugará el 
próximo domingo contra el 
Recreativo de Huelva, pri
mer clasificado, perdió en el 
Polideportivo Príncipe Juan 
Carlos los últimos nueve 
puntos disputados. Esta si
tuación ha hecho que los 
ciudadrealeños hayan pasa
do a ocupar las posiciones 
intermedias de la tabla cla
sificatoria.

■lesús VICEN TE

Las tres últimas visitas de los 
equipos andaluces del Córdoba, 
Málaga y Almería al 
Polideportivo Príncipe Juan 
Carlos acabaron con derrota para 
los ciudadrealeños. Esta situa
ción es extraña para los locales, 
ya que estu vieron toda la primera 

^.-vnetta invictos en su feudo ha
ciendo de su terreno de juego un 
campo inexpugnable para mu
chos equipos que visitaban Ciu
dad Real.

La pérdida de los últimos 
nueve puntos disputados en casa 
por el Manchego han hecho que 
el equipo pase de ocupar posi
ciones altas de la tabla a estar 
en una zona tranquila, aunque 
todavía quedan 42 puntos por 
disputar de la segunda vuelta. 
Esta situación parece estar afec
tando a los jugadores de 
Corchado, y a que se sienten más 
cómodos jugando fuera de Ciu-

Amigo Sancho: Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo bien gracias a Dios.
Se ha consumido una jornada mas de la presente temporada en todas las categorías, y en el grupo IV de segunda B, el «pescao» 

está vendido completamente. Solo hay cuatro equipos con posibilidades, salvo catástrofe, de jugar la liguilla de ascenso: Recrea
tivo de Huelva, Almería, Cádiz y Málaga, este último le saca ya cinco puntos a su inmediato perseguidor lo que le permite estar 
tranquilo en su cuarto lugar y más aún después de vencer al Córdoba por cero uno el pasado domingo, cuando el equipo del califato 
estrenaba, ¡nada menos!, que su tercer entrenador, con el agravante del presupuesto multimillonario de que dispone.

Esta claro que esta categoría es la del sufrimiento para aquellos que solo tienen el objetivo de ascender porque sus ciudades, 
aficiones y directivas, se lo exigen con una presión absoluta. Sin embargo, para el Manchego y otros mas del grupo, todo lo que 
sea mantener la categoría y soñar en éxitos mayores, se cumple de sobra el objetivos. Si te fijas en los equipos que van en primer 
lugar, los cuatro son todos ex-primeras que cada año les cuesta sangre, sudor y lágrimas jugar primero la liguilla de ascenso y 
luego culminaría con éxito. Y si no que se lo pregunten al Recreativo que el año pasado le faltaba un punto y dos partidos por 
jugar, y no ascendió.

El Manchego volvió a perder ayer en su campo. Los resultados no le acompañan en casa, ya que ha jugado siete encuentros 
empatando cuatro y perdiendo tres consecutivos. La verdad es que es para preocuparse. Yo por lo menos lo estoy. No porque el 
equipo no trabaje, sino porque lo que se consigue fuera, no se logra confirmar en el «poli».

También me preocupo por esos actos salvajes, protagonizados, este fin de semana por equipos juveniles. Si de esos que luego 
se pueden convertir, o no, en figuras del fútbol. Pues mira Sancho, que yo sepa en dos partidos de esta categoría, uno en Granada 
y otro en Ciudad Real, terminaron algunos jugadores en los servicios de urgencia por agresiones. La verdad es que hay que pedirle 
responsabilidades a los culpables de estos hechos y a los formadores de los mismos que deberían inculcarles a sus jugadores la 
máxima de la deportividad por encima de todo resultado.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es

Los jugadores del Manchego esperan sonreír, de nuevo, con un triunfo en casa.

1I

i

dad Real, tienen un terreno de 
juego más acorde al fútbol que 
practican y, lo que es más im
portante, consiguen resultados 
positivos.

EI centrocampista Llona se 
mostraba un poco preocupado 
por la situación que están vivien
do en los encuentros que dispu
tan en casa, ya que "el equipo 
sale concentrado para ganar el 
partido, pero los equipos visi
tantes conocedores de la buena 

campaña que tuvimos en casa en 
la primera vuelta se cierran atrás, 
consiguen un gol y destruyen 
todo nuestro juego, ayudados por 
el mal estado del campo, para 
llevarse los tres puntos. Este 
domingo pasado salimos al cam
po un poco nerviosos encontrán
donos con un gol en contra a los 
pocos minutos de empezar el 
partido. Una vez que nos recu
peramos y conseguimos igualar 
el marcador un fallo en defensa 

nos costó el partido, pese a que 
tuvimos muchas oportunidades 
para llevamos los tres puntos".

"El equipo está pasando por 
un bache en casa, pero' la liga 
es muy larga y con dos resulta
dos positivos seguidos nos co
locaremos, de nuevo, en los 
puestos altos, ya que a partir del 
próximo domingo, quitando al 
Huelva, jugamos contra equi
pos que ocupan peores posicio
nes que nosotros", señaló Llona.

■Tesús GALLARDO

6 Tomelloso C.F.: Andi, 
Miguel Angel, Galindo, Pablo, 
Julián, Paquito, Agustín, Angel 
Luis, Manolo, Gabriel y Pedro. 
Yáñez salió por Antonio, Anto
nio por Gabriel y Sánchez por 
Angel Luis.

1 Membrilla C.F: Javi, 
Moino, Futre, Guillermo, Cano, 
José, Canales, P. Manuel, David, 
Juli y Fole. Jugaron también 
Pollitos y Agudo.

Arbitro: Panduro Hidalgo. 
No tuvo complicaciones en un 
partido que acabó con ese resul
tado. Señaló un penalti en la pri
mera mitad, protestado por los 
visitantes, pero que lo era.

Goles: 1-0, minuto 38: Julián 
(p); 2-0, minuto 40: Manolo; 3- 
0, minuto 45: Manolo; 4-0, mi
nuto 67: Agustín; 5-0, minuto 82: 
Sánchez; 5-1, minuto 89: Foley 
6-1, minuto 90: Paquito.

Comentario: El Tomelloso 
juvenil recobraba la credibilidad 
venciendo de goleada a 
Membrilla después de volver a 
hacer buen juego, de recobrar a 
algunos jugadores que no esta
ban en los últimos encuentros y 
de volver a decir que estaba ahí 
para seguir peleando por los 
puestos de cabeza.

El partido, no obstante, tuvo 
unos comienzos bastante igua
lados y durante media hora el 
juego fue alterno, con toma y 
daca constante y ambas porte
rías con peligro. Así fueron trans
curriendo los minutos y otra vez 
el fantasma de dejar escapar los 
puntos parecía que se iba a apa
recer. Y fue pasada la media hora, 
en el minuto 38, cuando una 
jugada local acababa en penalti 
que fue transformado por Julián 
y se hacía el 1-0. Se había roto 
el 0-0 y se había abierto la puer
ta de los forasteros.

A partir de entonces el 
Membrilla se quiso estirar para 
lograr el empate pero fueron los 
locales los que sentenciaron el 
partido con dos goles más, obra 
del recordado Manolo que ha
cía sentenciar el partido con ese 
3-0 antes de los 45 primeros 
minutos. Quizás demasiado ba
gaje para esos minutos de la 
primera mitad y por lo desarro
llado por unos y otros.

La segunda mitad otra vez el 
Membrilla sale con ganas de 
acortar distancias, pero el 
Tomelloso aguantó ese primer 
chaparrón para luego tomar la 
iniciativa del partido y lograr 
otros goles que ya si que deja
ban todo hecho. Él equipo foras
tero que hacía el gol del honor a 
un minuto del final. Sin embar
go, la rúbrica la volvió a poner 
el Tomelloso con ese 6-1 defi
nitivo que vuelve a los inicios 
de campaña en donde el equipo 
de Sánchez ganaba y goleaba.



SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

El toro de "Zarahiche": una mezcla de historia, leyenda viva y realidad

Eduardo Miura: 'También nosotros
adaptamos el toro a la lidia actual"

Eduardo Miura Martínez viste de 
calle -traje y zapato oscuro, corbata 
amarilla- y pasea por la Plaza Ma
yor de Ciudad Real, pero en su por
te señorial y campechano a la vez, 
en la chaqueta echada sobre los hom
bros se deja entrever el ganadero y 
labrador andaluz que lleva dentro. 
Su andar pausado y su mirada puesta 
al frente, mientras dialoga evocan
do recuerdos con los amigos que le 
han traído a dar una conferencia a 
la capital manchega. Su figura des
taca entre la masa no identificada, 
se nota al hombre de campo vestido 
de ciudad, como sus toros visten las 
plazas de emoción y riesgo, también 
de bravura.

Enrique MOYA

Decir miura todo es decir todo 
o decir nada: la suerte o la muer
te a una misma carta, miedo o te
meridad, triunfo o fracaso, sol
vencia o insolvencia lidiadora, 
tragedia o cortijos, blanco o ne
gro... mas siempre gloria: para 
bien o para mal. Pero digamos 
algo más: al habla, uno de los 
actuales responsables de la tora
da de las dos divisas, Eduardo 
Miura Martínez.

PREGUNTA: Difícil con
densar en una entrevista más de 
150 años de historia y leyenda, 
vidas enteras dedicadas al toro y 
al aficionado, pero ¿cómo es po
sible seguir conservando en es
tos tiempos un toro tan ajeno a 
las "actitudes artísticas" de la ma
yoría de sus demás congéneres?

RESPUESTA: Gracias pre
cisamente a los aficionados, que 
nos demandan y demandan ese 
tipo de toro. Muchas veces la 
Fiesta es variedad, lo que hace 
que aún estemos aquí.

P.: Se ha definido mil veces, 
pero ¿qué es un miura? ¿Ha cam
biado, en tipo y juego, a lo largo 
del tiempo?

R.: La hechura, la tipología 
no ha variado desde que prácti
camente se formó la ganadería; 
lo que sí lo ha hecho ha sido el 
comportamiento: la lidia que se 
da hoy en día es completamente 
distinta, y también nosotros adap
tamos el toro a la lidia actual.

P.: En los tiempos muleteros 
en los que nos movemos, inclu
so los ganaderos, ¿sigue siendo 
la suerte de varas la prueba fun-

conferencia pronunciada el pasado viernes en Ciudad Real. RUEDAEduardo Miura Martínez^ durante su 

damental para calibrar la bravu
ra de un toro?

R.: Un toro completo lo tiene 
que tener todo, como decía mi 
abuelo Antonio. Un toro bueno 
en varas pero parado en el últi
mo tercio es igual de incomple
to que al contrario, por lo que hay 
que mantener el equilibrio duran
te los tres tercios de la lidia.

P.: Innumerables han sido los 
triunfos de la A de las dos asas 
en toda nuestra piel de toro, pero 
¿cuáles han sido los castillos 
inexpugnables de Miura?

R.: Sevilla, porque somos de 
allí; Madrid, que remacha el triun
fo; y las plazas del norte -Bilbao, 
Pamplona-, sin desmerecer a 
otras. Triunfando en estos sitios, 
te has consagrado.

P.: ¿Son injustas las figuras 
de hoy al despreciar al miura? 
Ellas lo comparan con el semi- 
toro de hogaño y, evidentemen
te, el de "Zahariche" sigue guar
dando su peculiar forma de ser 
en campo y plaza... ¿Lucirían más 

con los primeros del escalafón?
R.: La figura del toreo está 

preparado para triunfar con casi 
todo tipo de toro, pero sí es cier
to que dejan de lado al nuestro 
porque conserva ciertas dificul
tades que los otros no, y es hu
mano preferir lo menos compli
cado. Hoy se tiene una concep
ción de la vida misma poco ami
ga de hacer gestas por tener una 
satisfacción personal: si no hay 
un fondo, un rendimiento 
crematístico, no se arriesgan...; 
además, el mismo público tam
poco lo demanda.

P.: Por lo que hay que darle 
una relevancia especial a los 
diestros que son capaces de ves
tirse de luces para matar miuras. 
¿Cuáles los han entendido me
jor? Dos nombres, de ayer y de 
hoy.

R.: Es difícil elegir dos. Yo 
no vi a Joselito "el Gallo", pero 
su poder y sapiencia torera lo con
vierten en uno de ellos; también 
Belmonte. Y después, pues todos 

los que han triunfado con ellos: 
Manolete, Luis Miguel y recien
temente Paco Ruiz Miguel, que 
ha matado muchos.

P.: A las puertas del siglo XXI, 
¿"Zahariche" sigue rigiéndose 
por los mismos principios, para 
conservar el patrimonio 
zootécnico que representa su 
inquilino?

R.: En fin, mi hermano An
tonio y yo somos el relevo y lo 
intentaremos llevar hasta donde 
podamos. Desgraciadamente, la 
vida es así de dura, mueren las 
personas y ganaderías como Pa
blo Romero... Yo seguiré, pero 
me tienen que ayudar, por eso no 
acepto las críticas de los mal 
denominados "cuarenta principa
les". Hay que trabajar, ponerle 
ilusión, afición, trabajar, ilusión 
y afición... Esperemos durar 
quince o veinte años más

P.: Esperemos que dure has
ta la eternidad. ¿Cuántas corri
das para este año?

_R,,c Ocha que se repartirán 

entre Sevilla, Pamplona, tres a 
Francia, San Sebastián de los 
Reyes y alguna otra plaza no 
decidida aún.

P.: ¿ La Fiesta ha evolucio
nado o se ha degradado?

R.: Dulcificado es la palabra, 
como todo en la vida. Yo antes 
viajaba en un "Dos caballos" y 
ahora lo hago en el AVE. Mas sí 
es cierto que sólo lo que evolu
ciona es lo que perdura: el que 
avanza es el que mira para ade
lante, no para atrás. Los gustos 
van cambiando.

P.: Las vergonzantes preten
siones de la rota CAPT también 
representan a Miura?

R.: En la CAPT hay gente más 
y menos recta, y éstos son los que 
nos perjudican. Hay de todo, 
como en botica.

P.: Una palabra para definir 
el histórico hierro.

R.:Personalidad. Nuestro toro 
no ha muerto por su acusada 
personalidad: es diferente a to
dos.
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El buen toreo de "El Califa" y la valentía de Ferrera en una 
feria de dos orejas y ganado flojo

Rotundo éxito de Cebada
Gago en Valdemorillo

Rodolfo Núñez muletea a un gran toro de Cebada Gago. EFE

Enrique MOYA

Dos orejas y alguna vuelta al 
ruedo. Ese ha sido el balance de 
la recién concluida Feria de 
Valdemorillo, y si bien es cierto 
que muchas veces el balance 
orejil no se corresponde con el 
artístico, en ésta sí ha sido así, 
debido al mal juego del ganado, 
ganado que quizá en otras ma
nos hubiera lucido mucho más, 
pero que, salvando el último 
encierro de Cebada Gago, ha 
estado caracterizado por la man
sedumbre y la invalidez, aunque 
también por su buena presencia.

En una feria en la que el lleno 
se rozó una tarde, se consiguió 
otra y la constante han sido los 
tres cuartos de entrada, volvió a 
vencer el toro de casta, que una 
vez más no tuvo oponentes que 
le hicieran el toreo como Dios 
manda: parar, templar y mandar, 
cargar la suerte, ligar y rematar 
atrás, el toreo de todos los tiem
pos. Seis burelitos cinqueños pero 
terciados salieron al ruedo de la 
portátil plaza madrileña de 
Valdemorillo, y allí lucieron y 
demostraron su encastada noble- 

-ssrrfreñte a tres espadas jóvenes 
y poco placeados que, como 
queda dicho, no supieron muy 
bien qué hacer con ellos: Rodolfo 
Núñez, Alberto Elvira y la tore
ro Mari Paz Vega. No es que sean 
malos toreros, es que no los su
pieron torear...Mas los conspi
cuos paisanos de Valdemorillo 
se preguntaron si las figuras 
hubieran sabido: tan acostumbra- 

* dos estamos al toro pantomima 
actual...

La feria comenzó el pasado 
miércoles con una novillada de 
Hnos. Vergara, bien presentada 

. pero escasa de fortaleza, con la 
que los noveles Curro Martínez, 
Rey Vera y el alcazareño Aníbal 
Ruiz, no pasaron de discretos y 
voluntariosos; de todas formas, 
con ganado tan insulso, poco se 
podía hacer...

Continuó el jueves con una 
corrida de El Sierro, todos man
sos salvo el primero, que tras el 
tercio de varas se vino desespe- 
radámente abajo. José Luis Bote 
y Rafael Castañeta se mostraron 
toreros con sus respectivos lotes, 
pero allí brilló sobremanera el 
hacer poderoso del diestro valen
ciano El Califa, que estuvo en 
califa: poderoso, pundonoroso, 
dispuesto a hacer el toreo con 
todas las letras. Y lo consiguió, 
aunque el pésimo manejo de la 
tizona le hiciera perder los tro
feos bien ganados con la frane
la: la afición valdemorillana no 
consiente los aberrantes 
bajonazos. El rejoneador Miguel 
García, con un buen toro de Ibán, 
fue silenciado.

Toros de Castilblanco se li
diaron al día siguiente, desigua

Rodolfo Núñez y Alberto Elvira 
evidenciaron buen corte, pero nada 

más; Mari Paz Vega no supo o no pudo

les, flojos y algunos inválidos, 
bien presentados salvo alguno 
cornicorto excesivamente. Con 
ellos, Miguel Martín y Luis Mi
guel Encabo cosecharon silencios 
y pitos, respectivamente, mien
tras que Antonio Ferrera sacaba 
a relucir el ardor del guerrero, 
casta torera de la buena, dicen 
los castizos. Valiente, pundono
roso y lidiador. Valiente pero no 
tremendista, que no es lo mismo, 
no es lo mismo... Tras recibir 
aplausos en su primero, el últi
mo toro de la tarde lo volteó de 
mala manera cuando ejecutaba 
el volapié en corto y por dere
cho. Emoción y oreja.

El sábado regresaron las no
villadas con ejemplares descas
tados e inválidos de Jiménez 
Montequi, con un sobrero de 
escaso juego de Valenzuela. Un 
fiasco. Esperemos que ésta, la in
validez de las reses, no sea la 
tónica de la temporada que se nos 
viene encima. Poco o nada pu
dieron hacer Manuel Bejarano y

Jesús Millán, de vacío se fueron, 
pero la entendida afición madri
leña sí pudo apreciar, aún en mí
nimas dosis, las finas maneras del 
extremeño Hugo de Patrocinio, 
que manejó los engaños con 
exquisitez y elegancia. No obs
tante, aburrimiento generaliza
do.

Aburrimiento que los pupilos 
de Salvador García Cebada, los 
"cebadita gago", se encargaron 
de borrar del ruedo de 
Valdemorillo con su nobleza, 
bravura y entrega, un dechado de 
virtudes nada habituales hoy. Lás
tima que la inexperiencia de los 
espadas lidiadores nos privara del 
mayor espectáculo del mundo: un 
toro bravo y un torero valiente, 
dominador y artista, lo imposi
ble. Rodolfo Núñez y Alberto 
Elvira evidenciaron buen corte, 
pero nada más; Mari Paz Vega 
no supo o no pudo.

Así transcurrió la primera 
feria de relevancia del año; ¿la 
próxima? Veremos.

GALLEANDO

Se abrió el telón en el Coso de la 
Misericordia de Zaragoza

El Festival de ATADES abrió la temporada en el coso 
zaragozano de Pignatelli, en una tarde fría con dos tercios de 
entrada. Se lidiaron cinco toros del ganadero manchego 
Demetrio Ayala, nobles pero faltos de energía en general, 
un novillo de Enrique Ponce -diestro anunciado que no to
reó por encontrarse de viaje- y otro de Mercedes Pérez 
Tabernero con el siguiente resultado: Rafael de la Viña, 
ovación y oreja; Jesulín de Ubrique, oreja; Finito de Córdo
ba, El Molinero y Manolo Amador, ovación; y Víctor Janeiro, 
vuelta. Toros pastueños mas flojos, un Jesulín desconocido 
y el buen corte de Manolo Amador fueron sus notas más 
destacadas. Y la figura de Ponce que no apareció.

El 1 de mayo, una novillada 
podría inaugurar la temporada 
98 en la plaza de Ciudad Real

Nada se puede asegurar, pero ya se rumorea que el uno 
de mayo puede ser la fecha indicada para que la plaza de la 
capital abra por primera vez sus puertas esta temporada con 
un festejo mayor. En concreto, sería una novillada -en la 
que está fijo Aníbal Ruiz- que no organizaría la nueva em
presa, "Canorea Pagés, S.L.", que todavía no ha firmado el 
contrato y que debutaría con una corrida de toros en Sema
na Santa. Seguiremos informando.

Juan Pablo Jiménez Pasquau, 
nuevo presidente de la Unión de 
Criadores de Toros de Lidia

La pasada semana, la Unión -más bien desunión- de 
Criadores de Toros de Lidia eligió por unanimidad al gana
dero jienense Juan Pablo Jiménez Pasquau como su nuevo 
presidente, que tendrá que hacer frente desde ya a cuestio
nes tan arduas como la movida de "los cuarenta principa
les". El pasado domingo, en declaraciones a Radio Nacio
nal de España, el criador aseguraba que "prestará todo su 
apoyo a la C APT para acabar con las estructuras encorsetadas 
en que se mueve actualmente la Fiesta". Para él no existe 
ningún concepto de escisión entre los ganaderos, pues 
"siempre hemos defendido la diversidad, nunca la clonación, 
por lo que no entramos en los temas comerciales de nues
tros diferentes socios". Entonces... ¿habría dos grupos, dos 
mínimos de derechos de imagen? ¡Qué historia!

Reaparición en triunfo del 
novillero José Antonio Iniesta

El joven diestro, que salvó primero la vida, después la 
pierna y por último su deseo de continuar vistiendo el traje 
de luces tras gravísima cogida en Madrid a finales de la pasada 
temporada, volvió a hacer el paseo en su tierra, Iniesta, para 
gozo y regocijo de los amantes del buen toreo y la afición 
en general. Estoqueó cuatro novillos de Victoriano del Río, 
de buen juego, cosechando cuatro orejas; también actuó el 
rejoneador Leonardo Hernández en la lidia de un toro de 
Sotillo Gutiérrez, cortando una oreja. El novillero conquense 
es una de las más firmes promesas del escalafón inferior; 
Madrid, el escenario de sus triunfos, quizá también sea el 
de su alternativa. ¡Suerte y pialante!

Cinco figuras participarán en la 
corrida ^Málaga contra la droga"

Javier Conde, Enrique Ponce y Francisco Rivera Ordoñez 
participarán, junto a Pepín Liria y José Tomás, en la corrida 
que bajo el lema «Málaga contra la droga», tendrá lugar por 
tercer año consecutivo en la plaza de toros de La Malagueta, 
organizada por la Diputación de Málaga. La corrida de to
ros tendrá lugar el 1 de marzo, y las cuadrillas recibirán un 
precio inferior al usual.

M.C.D.2022
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TENDIDO CULTURAL

"ENCICLOPEDIA TAURINA", Don Ventura y losé Silva Aramburu, 
Editorial de Gassó Hermanos, Barcelona 1967.3^ edición.

Una joya práctica y coqueta

Enrique MOYA

Dicen que "ser agradecido, es 
de bien nacido", y yo lo quiero 
cumplir no sólo con las personas, 
sino también con los libros, hoy 
con éste en concreto, una joya 
práctica y coqueta. Hace tiempo 
que descubrí y sin perder ni un 
instante leí, en mis comienzos 
como aficionado,esta Enciclope
dia Taurina compuesta por Pepe 
Alegrías, a la sazón José Silva 
Aramburu, y corregida, aumen
tada y puesta al día -al día de aquel 
año de 1967-, por Don Ventura 
que escapa de la tradicional y mo
numental obra de taurófilos o bi
bliófilos, para convertirse en toda 
una guía práctica -todo o casi todo 
lo que huele a toreo encerrrado 
allí, hasta 1967- para el que sea 
aficionado o lo quiera ser.

Con un formato sencillo, 
práctico y útil, adornado y 
ejemplarizado con los dibujos de 
Alcalde Molinero, está dividido 

en cuatro partes con un anexo, 
que contiene el Texto del Regla
mento Taurino del 62 -por aque
llos entonces nuevo, texto del que 
se pueden extraer sabrosas con
clusiones si se compara con el 
actual- y una relación, con su 
significado, de los vocablos usa
dos más frecuentemente en el 
singular planeta de los toros, no 
tan frecuentemente o casi nada 
hoy. La primera de las partes trata 
la lidia y sus mil y una 
reconditeces, con toda la inmensa 
variedad de suertes y lances que 
la forman y conforman, junto con 
otros aspectos al margen de la 
misma como el rejoneo, el toreo 
cómico, las mujeres toreras...

La segunda la llena por com
pleto el toro, su tipología y com
portamiento, desde su nacimiento 
en la dehesa hasta su muerte en 
la plaza, pasando por la tienta, 
ganaderías y encastes. En la ter
cera se ofrece un completísimo 
-repito, hasta aquel año de 1967- 

panorama histórico del toreo, 
ameno y conciliador, con el es
calafón de matadores de aquella 
época y una lista de las víctimas 
del toreo. Finalmente, la cuarta, 
es titulada como "Al margen de 
la lidia", tratando aspectos como 
los útiles, utensilios y comple
mentos del toreo, el mismo en las 
Bellas Artes, el periodismo, 
museos taurinos... Y terminacon 
el mencionado anexo que con
templa la peculiar jerga 
taurómaca y el antiguo reglamen
to.

Sin duda alguna, aquel que 
quiera disfrutar con la lectura y 
conocer al tiempo todo lo rela
cionado con el toreo -incluso los 
150 toros más célebres-, debe di
rigirse a cualquier librería espe
cializada en la materia y adqui
rir este sencillo volumen en el 
que, para más inri, se respira ese 
aire auténtico, hermoso y verda
dero que casi siempre presidió a 
la Fiesta de Toros.

ENCICLOPEDIA 

TAURINA

por JOSÉ SILVA ARAMBURU 
••PIPE ALECRÍAS**

oouucoiDA, ÁtranmoA t fuivta J 
“DON VENTURA'

La Unión de Abonados Taurinos de España manda circulares porque...

La CAPT vuelve a la carga
LAL

Emitida la valoración positi
va-pero mejorable- que sobre las 
actuales técnicas empleadas en 
la detección del afeitado hizo la 
Comisión Científica nombrada 
para tal efecto, la CAPT, la Con
federación de Asociaciones de 
Profesionales Taurinos, la aho
ra rota y desecha moralmente 
asociación nacida en "el contu
bernio de Los Alburejos", vuel
ve a la carga, desautorizando el 
trabajo de los profesionales ve
terinarios nombrados por la Co
misión Consultiva Nacional de 
Asuntos Taurinos. Vuelve a la 
carga, y nos deja ver sus inten
ciones de siempre, tan 
inconfesables como poco 
comprensibles...

Por ello, la Unión de Abona
dos Taurinos de España, presi
didos por ese gran aficionado que 
se llama José Luis Moreno- 
Manzanaro, se defiende y defien
de con ello a la Fiesta, mediante 
circulares en las que se critica 
duramente "la nueva interpreta
ción y adaptación acomodaticia 
del Reglamento a sus intereses 
particulares".

La CAPT ha hecho un borra

dor-propuesta para modificar el 
famoso artículo 58 -el del afei
tado de las reses- del vigente 
Reglamento Taurino, en el que, 
según Moreno-Manzanaro, "se 
pretende hacer del examen de las 
astas poco menos que una cien
cia infusa, mediante cuestiones 
que ya fueron rechazadas por la 
Comisión Científica".

La Unión de Abonados sólo 
ve "una intención de contrade
cir o desautorizar, sin nuevos 
argumentos, los planteamientos 
o tesis sustentados mayoritaria
mente por la Comisión Científi
ca", además de rechazar de ple
no el párrafo final de la propuesta 
-borrador de la CAPT en el sen
tido de que las técnicas de aná
lisis han de ser revisadas y dis
cutidas cada dos años, "pues 
supondría poner en tela de jui
cio los dictámenes de la ciencia 
veterinaria, sometiendo a una 
periódica revisión del sistema a 
instanciay/o presión de sectores 
taurinos interesados en mantener 
la confusión en lo que está claro 
científicamente, y usurpando una 
competencia que es pura y estric
tamente técnico-profesional, por 
lo que carecen de legitimidad y 
legalidad". Ocupada en otros menesteres, ¿se preoucpa la CAPT de corregir la mansedumbre del toro de lidia.
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ENRIQUE 
MOYA

Miura sigue 

enamorando

D
oce años necesitó Antonio Miura para, mezclando sa 
biamente sangres de Gil Herrera, Gallardo, Cabrera 
y Arias de Saavedra, con la guinda navarra del colo- 
rao ojo de perdiz "Murciélago", y siempre dentro de unaFiesta 

enamorada del que consideraba su elemento primordial, el 
toro, para crear, digo, un animal que provoca todo lo contra
rio a la indiferencia, el más a propósito para la dureza de la 
lidia de entonces, al que los toreros, sin saber por qué, ya 
miran con cierta prevención, en palabras de Luis Fernández 
Salcedo; "Largo 
como una soga; 
fino como el coral; 
recogido de vien
tre; alto y fuerte de 
patas; de recia 
complexión; ner
vioso, sin adiposi
dades inútiles, con 
toda la elegante 
construcción del 
gamo y del galgo, 
lleno de vida, de 
dinamismo, de agi- 
lidad, y por conte
ra, bravo, podero
so y certero...". El miura, tal cual.

Andando el tiempo, la bravura -con nombres como "Ca
talán"-, la singularidad de su comportamiento fuera y dentro 
de la lidia -"Azafrán", desencajonado en Valencia en 1907, 
mata dos bueyes y se destroza después contra las paredes del 
cajón, viéndose que estaba loco-, la fatalidad -Pepete, Faus
tino Posada, Manolete...-, la "cuestión de los miuras" -la torería 
andante, encabezada por Bombita y Machaquito, exigen el 
doble por enfrentarse a los mismos- y la imaginación que 
despierta la divisa de las dos divisas -decían que sólo co
mían garbanzos negros y que los encerraban uno a uno en un 
corral con un dominguillo en el centro- completan la obra y, 
dentro de la leyenda viva, convierten al miura en ese toro 
fuerte, valiente, listo y mítico que traspasa las fronteras 
taurómacas en busca de la eternidad, sin duda patrimonio de 
la Humanidad.

Esa eternidad también la han perseguido otros -como Pablo 
Romero- que, ignorados, menospreciados o simplemente 
decepcionados por un espectáculo que ya no gira en torno al 
toro, un rito concebido casi exclusivamente como negocio, 
unas figuras de pitiminí que hacen "gestas" o más bien po
nen mal gesto ante divisas legendarias o no artistas, unos 
compañeros que ofrecen sus productos desmochados en 
competencia desleal, unas alturas taurinas vergonzantes e 
irresponsables y una afición escasa, impotente y dispersa, 
junto al "mal" juego de sus toros, se quedaron a mitad de 
camino. Sin embargo, los de Zahariche siguen ahí, sin "re- 
frescones" de última hora, cerrando las ferias tradicionales, 
rebeldes contra los toreros cortos en tiempos'de manga tan 
ancha, poniendo el "No hay billetes" más emocionante y 
auténtico...

No obstante, seamos sinceros, el miura ya no es exacta
mente el pavo bravo y poderoso que nos cuentan pretéritas 
crónicas, ni siquiera ese toro que "todos" deseamos; ade
más, el concepto actual de bravura es tan opuesto que, si lo 
fuera, acaso no lo podríamos reconocer. Mas tampoco sus 
congéneres que copan la cartelería nos ofrecen nada del otro 
mundo: flojera, docilidad, mansedumbre... Porello, podrían 
aparecer algunos agoreros que, no sin parte de razón -una 
lidia coja y manca reducida al toreo de muleta, una Fiesta 
nada amiga de trasnochados romanticismos y una sociedad 
excesivamente mercantilista-, auguran un mal futuro para la 
A de las dos asas; se equivocan.

Su pervivencia está asegurada en ese encanto que reside 
en el misterio, en ese trozo de historia auténtica, de leyenda 
viva, en ese enigma -nada de la borreguil-orejil homogenei
dad- que hizo exclamar a un tipo popular sevillano, ante un 
cartel; "¡MiuriUas! ¡Vaya usted a los toros, que siempre se 
ve algo nuevo!". Miura... sigue enamorando.

Las dinastías taurinas
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

A
l hilo del ciclo organizado por el Ayun 
tamiento y el club taurino de la capital - 
que tan brillantemente comenzó el jue
ves pasado- quisiera esta semana comentar lo 

que suponen para la historia del toreo las llama
das dinastías taurinas. Para comenzar, diré que 
dentro de la propia fiesta se puede hablar de 
dinastías toreras, pero también, -como acerta
damente se anuncia en el citado ciclo- de gran
des estirpes ganaderas, de apoderados, empre
sarios y por qué no, de grandes aficionados, que 
sin ponerse el traje de luces, han llevado en la 
sangre, de generación en generación, eso que 
coloquialmente llamamos el «gusanillo de la 
afición». Conozco personalmente, muchos do
micilios donde a diario, se comenta la actuali
dad taurina alrededor de la mesa camilla.

Sin embargo, el protagonismo -como debe 
ser- lo ocupan los ganaderos y toreros; en el primer 
caso, acuden a la memoria grandes patriarcas, 
agricultores o industriales incipientes, que con
siguieron con innumerables esfuerzos crear una 
ganadería; con enormes sinsabores, pero con tesón 
y paciencia -siempre se ha dicho que el fruto de 
la ganadería lo recogen las generaciones veni
deras- lograron ese toro característico que con
fiere «personalidad» a su ganadería.

Al cualquier aficionado, si se le pregunta por 
un Miura, enseguida te sabrá dar sus caracterís
ticas y comportamiento; otro tanto ocurriría con 
un Pablo Romero- qué pena de ganadería-, un 
Santa Coloma, un Graciliano, un Coquilla, un 
Victorino o un Torrestrella, por poner algunos 
ejemplos; baste decir un nombre, para que in
mediatamente salga el cliché del toro. Eso es, a 
mi entender, fundamental: la personalidad.

Y ese, posiblemente sea, uno de los princi
pales pecados de los ganaderos, el criar un tipo 
de toro en el que se parecen como una gota de 
agua, unos a otros.

He presenciado tardes en las Ventas, donde 
han salido al ruedo, toros de cinco hierros dife
rentes -sin ser corrida concurso, se entiende- y 
comportarse como si de hermanos del mismo 
hierro se tratara. Pero además, morfológicamente, 
apenas diferían unos de otros.

Otro problema, muy de actualidad por cier

to, es el constante cambio de titularidad de las ga
naderías, o lo que es lo mismo, el abandono por 
parte de los criadores tradicionales de una labor 
que se venía realizando de generación en genera
ción. Apenas quedan dinastías entre los ganade
ros, situación propicia para el advenimiento de 
verdaderos indocumentados con dinero que creen 
que una ganadería o una figura del toreo, se im
provisa de la noche a la mañana.

¡Qué lejos están esos patriarcas de anchas pa
tillas y garrocha en ristre!. De igual manera, po
dríamos hablar de las dinastías toreras: de los 
«Gallos», los «Bienvenidas», los «Litri», los 
«Valencia», los «Dominguines», La Serna, Mar
tín Vázquez-descanse en paz, Rafael-, los Vázquez 
sevillanos del barrio de San Bernardo... tan dis
tintos y tan diferentes entre sí. Ante el toro, cada 
uno con su personalidad, pero siempre haciendo 
gala de tres cosas fundamentales: conocimiento 
de los toros, maestría y dominio de todos los ter
cios.

Ese toreo, de escuela -se le suele llamar tam
bién- se mamó a la vera de los viejos maestros 
que alimentan la secreta esperanza de que sus 
vástagos cogieran el cetro del toreo: D. Fernando 
Gómez, el primer «Gallito»; el «Papa Negro», 
enemigo de componentes y trust; «Dominguines», 
«Limeños», «Armillitas» y otros que vivían el toreo 
como si de un rito se tratase.

Es curioso, pero los toreros de dinastía no suelen 
ser «revolucionarios» al estilo de Belmonte, sino 
poderosos, largos, auténticos tratados vivientes; 
como se dice ahora, les cabía todo el toreo en la 
cabeza. El torero de estirpe se ceñirá siempre a lo 
clásico, hasta en la indumentaria de campo, cosa 
que hoy en día apenas se cuida, sobre todo ciertas 
«figuritas» que prefieren el horrendo chandall al 
traje corto.

Y como punto final, una deliciosa anécdota del 
padre de los «Bienvenidas» que define a mi en
tender las señas de identidad de una dinastía: 
cuentan, que cuando nacía un nieto varón, a los 
pocos minutos de su vida, se acercaba, le cogía 
sus manitas y con la derecha y luego con la iz
quierda les hacía dardos muletazos figurados. Eso, 
sencillamente, es el rito iniciático de una dinas
tía.

Lentejas
MIGUEL SANCHEZ CAMINERO

L
os males actuales de la Fiesta, tan denunciados por los aficionados como desmentidos por 
los que viven del toro, acabarán por echar de las plazas a los verdaderos entendidos si alguien 
ho lo remedia. Las justas reivindicaciones de algunos son contestadas por los manejantes del 
negocio taurino con aquello de las lentejas: si las quieres las comes y si no, las dejas. Con todo ese 

cúmulo de despropósitos cada vez es mayor el número de aficionados que muy a su pesar prefieren 
quedarse en casa en lugar de acudir a los toros. Un claro ejemplo es la plaza de Ciudad Real, la plaza 
más grande del mundo porque nunca se llena.

Los contratos de arrendamiento de las plazas son tenidos por algunos como auténticos títulos 
de propiedad. La Fiesta es considerada como un patrimonio personal. ¿Y el aficionado? ¿Sólo 
cuenta para dejarse los duros en las taquillas? Cuando hace algo más de un año se creó la CAPT 
(Confederación de Asociaciones de Profesionales Taurinos), algunas asociaciones de aficionados 
solventes exigieron (quizá sólo para ver de qué pie cojeaban) estar presentes en la Confederación, 
petición que fue desestimada aduciendo que ellos mismos los representaban. Juan Palomo: yo me 
lo guiso y yo me lo como.

Pero aunque les pese a muchos, la Fiesta no es patrimonio de nadie. 0 mejor dicho, es patri
monio de todos, forma parte de nuestro patrimonio cultural al igual que nuestras catedrales, nues
tros museos o los escritos de nuestros literatos. Por ese motivo los aficionados estamos en nuestro 
derecho de reclamar lo que consideramos justo y debemos ser escuchados en nuestras reivindica
ciones. Y como la unión hace la fuerza un papel fundamental lo tienen las asociaciones de aficio
nados. Y a estas asociaciones les corresponde ejercer una labor docente de cara a la formación de 
los aficionados del futuro. Sólo así conseguiremos que la auténtica fiesta perviva por los siglos de 
los siglos. Y las.lentejas... ¡Que se las coman ellos!.
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El Albacete sólo 
pudo arrancar un 
empate contra un 
ordenado 
Manzanares

D. MANZANARES

1 Manzanares C.F: Lope, 
Fran, Navas, Gabri, Delfa, 
Maeso, Santi, Pepe, Juanjo, 
Molina y Navarro.

1 Albacete Balompié: Raúl, 
Levara, Sergio, Chupi, Luis, 
Santi, Yeste, Diego, Camacho 
(Abel), Perea y Pereile.

Arbitro: Díaz del Campo. 
Asistido por Criado Nieto y 
Rodríguez Guzmán. No fue 
malo el arbitraje, aunque per
donó un par de tarjetas amari
llas por entradas duras a los 
albaceteños y después por la más 
mínima protesta enseñó amari
llas, doble a Pepe (m. 79) y a 
Delfa. Bien ayudado en las 
bandas. En el empate permitió 
sacarla falta cuando se forma
ba la barrera pedida.

Goles: 1-0, minuto 60: el 
meta albaceteño falla en su 
salida y lo apro vcha Molina para 
marcar; 1-1, minuto 71: falta 
botada por Perea que ante la 
pasividad del meta marca ya que 
se estaba formando la barrera.

Incidencias: partido jugado 
en el campo del velódromo del 
Polideportivo manzanareño. 
Asistieron al partido Antonio 
Escribano, presidente de la 
Federación de Fútbol de 
Castilla-La Mancha, Eusebio 
Muñoz, secretario de la misma 
entidad, Pascual Espinosa, pre
sidente de la territorial provin
cial, Alfonso Ballesteros, Toni 
Fuentes y Alejandro Rodrigo.

Comentario: En la tarde del 
sábado albacetenses y 
manzanareños jugaron su par
tido oficial de liga nacional de 
Juveniles sabiendo entretener al 
público. El Albacete llevó el 
peso del partido, pero a la hora 
de marcar no supieron llegar con 
ocasiones claras al marco 
manzanareño, teniendo que 
lograr el empate a balón para
do ante la indecisión del meta 
local creyendo que el lanza
miento de la falta era indirecto

Los manzanareños supieron 
defender con orden y ganas, con
traatacando a veces con cierto 
peligro.

Aunque el conjunto navarro es uno de los favoritos a la final

Israel: contra el Portland
tenemos opciones de ganar

Jesús VICENTE

El CB-CR Quesos García 
Baquero se está preparando 
fuertemente durante esta sema
na para afrontar el partido de 
quartos de final de la Copa del 
Rey que les enfrentará contra 
el conjunto navarro del Portland 
San Antonio en la ciudad cas
tellana de Palencia.

Después del empate conse
guido por los ciudadrealeños 
ante el conjunto gallego del 
Cangas Morrazo, el equipo ha 
cogido confianza y fuerzas para 
preparar esta confrontación 
copera, ya que los hombres de 
Rafa López León habían sufri
do un fuerte bajón moral como 
consecuencia del encuentro 
perdido en casa frente al con
junto ovetense del Universidad 
de Oviedo, último del campeo
nato.

Portland parte como 
favorito

Los enfrentamientos 
ligueros entre los dos equipos 
son favorables a los 
pamplonicas, ya que en el Pa
bellón Puerta de Santa María 
consiguieron empatar a 30 go
les y en Pamplona lograron 
imponerse a los de Ciudad Real 
por 30-27. Pero en la Copa del 
Rey estos antecedentes no cuen
tan, ya que es un torneo abier
to, que se juega a un sólo par
tido, en el que los equipos van 
muy motivados y cualquier 
conjunto puede llevarse el tro
feo a sus vitrinas.

El jugador Israel se mostró 
muy optimista con el enfrenta
miento con los navarros, yaque 
"es el mejor equipo que nos 
podía tocar en la eliminatoria. 
Somos dos conjuntos muy igua
lados, aunque ellos tengan un 
balance favorable en la liga. 
Nosotros tenemos opciones a 
pasar a la siguiente ronda y

Israel y Jorge Fernández esperan mostrar su felicidad en la Copa.

■ 1

lucharemos por conseguirlo, ya 
que venimos con la moral muy 
alta después de conseguir un 
resultado positivo en Galicia 
frente al Cangas Morrazo".

"Este partido de Galicia nos 
da mucha fuerzas para afrontar 
con garantías el enfrentamien
to de la Copa, ya que contra el 
Oviedo sufrimos un varapalo 
doble. Por un lado, nos dolió 
mucho la forma en la que reac
cionó el público con nosotros, 
porque el equipo necesita del 
apoyo de las gradas para coger 
confianza y ganar los partidos. 
Por otro lado, el equipo salió 
muy bajo de moral por la for
ma en la que perdimos el parti
do, ya que el Oviedo era el úl
timo clasificado y teníamos 
puestas muchas esperanzas por 
conseguir los dos puntos en ese

encuentro".

Llegaremos a lo más alto 
en Palencia

Para el partido del jueves, 
que se jugará a las 12,00 de la 
mañana, el lateral Israel señaló 
que "el equipo viaja en condi
ciones de llegar a lo más alto, 
ya que el equipo se ha visto 
reforzado por la recuperación 
de Pepe Lubián y también po
dremos contar con la ayuda de 
Bebeshko, que está pendiente 
de que le den el alta médica en 
Zaragoza para aportar su cali
dad al equipo, aunque está en
trenando con normalidad en los 
partidos de preparación todavía 
le falta coger un poco el ritmo 
de los encuentros e ir al choque 
con los jugadores ".

El Ayuntamiento 
de Palencia 
ultima los 
pr^arativos de 
la Copa del Rey

Efe - Palencia

El Ayuntamiento de 
Palencia ultima los preparati
vos de lo que será la Copa del 
Rey de Balonmano 1998 que 
se disputará desde el próximo 
jueves y hasta el domingo 15 
de febrero en el Pabellón Mu
nicipal de los Deportes.

Cerca de un centenar de 
personas adscritas al Patrona
to Municipal de Deportes y 
otros tantos voluntarios perte
necientes adistintos colectivos 
deportivos de Palencia, que 
colaborarán con el ente muni
cipal, están preparados ya para 
garantizar uno de los espectá
culos más esperados por la 
afición local desde que se con
firmó la sede palentina para al
bergar la Copa del Rey.

En el plano deportivo, los 
partidos Prosesa Ademar León- 
Redcom Airtel Chapela y Caja 
Cantabria-BM Valladolid son 
los emparejamientos, a priori, 
más destacados de los cuartos 
de final de un torneo que su
pondrá para las arcas munici
pales alrededor de 16 millones 
de pesetas, según confirmó el 
propio concejal de Deportes, 
Heliodoro García Ramos.

El sorteo copero celebrado 
el pasado día 21 de enero y que 
venía precedido por la polémica 
entre Portland San Antonio y 
BM Valladolid en cuanto a la 
adjudicación de cabeza de se
rie, que finalmente recayó en 
el club navarro por decisión del 
Comité de Competición, con
tentó de manera unánime a los 
representantes de los ocho clu
bes que tomarán parte en la 
competición.

De hecho, FC Barcelona, 
Ademar de León, Caja 
Cantabria y SanAntonio partían 
como cabezas de serie de un 
evento que se celebrará inte
gramente en la capital palentina 
tras la renuncia presentada por 
las capitales de León y Valla
dolid. El presidente de la Fe
deración Española de 
Balonmano, Jesús López 
Ricondo, ha pedido a los clu
bes participantes juego limpio.

VIVIENDAS 
DE LUJO 
de 1 a 4 

dormitorios
Lanza esquina Conde de la Cañada

|ll!!IIIS1HIIIIUHt Aire acondicionado 
Calefacción individual 
Parquet de roble

ffi VIVIENDAS ASI SOLO HAY UNA
CALIDADES INMEJORABLES

Carpintería interior de roble 
Cocina amueblada
Puerta blindada y Video portero

FINANCIACION HASTA 25 AÑOS

GEDECO

Plaza Mayor. 24
Primera planta
Ciudad Real
Telfs.:23 00 70 -71
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^entrenador, Olallo, asegura que Javier participará en los Juesos Olímpicos

Javier Asensio: intentaré alcanzar 
el récord de España de triple salto

Jesús VICENTE

Javier Asensio, que el pasa- 
do fin de semana se proclamó 
campeón de España Promesas de 
triple salto, en Sevilla, con un 
salto de 16,29 metros, que tan 
sólo se encuentra a doce centí
metros del récord de España, 
declaró a LA TRIB UN A que" me 
siento muy contento por esta 
marca, ya que sólo llevo entre
nándome en esta modalidad unos 
meses. Esta marca me hace 
replantearme la temporada, ya 
que tenía previsto hacer triple 
salto en la temporada de invier
no y salto de longitud durante 
la temporada de verano, para 
recuperarme de la lesión".

Para conseguir esta marca 
^sensio entrena muy duro en las 
wstalaciones del Polideportivo 
6 días a la semana, durante 4 y 
5 horas, compaginando sus es
tudios en Ciudad Real. La afi
ción a este deporte le entró por 
la familia, ya que "mi hermano 
ya practicaba el salto y todavía 
me acompaña a entrenarme. 
Estar en Ciudad Real me está 
favoreciendo mucho en mi pre
paración, porque me siento ro
deado de un buen ambiente y esto 
repercute en el rendimiento".

El Manchego se impuso al Almagro con 
incidentes graves al final del partido

GUARDAMETA

3 C.D. Manchego: Manolo 
(Román), Antonio (Raúl), 
Luispa (Velasco), Luis, Jesús, 
Expósito, David, Torralba, Bar
ba, Espinosa (Velasco) y J. 
Angel.

2 Almagro C.F.: Velez, 
Arreaza, Cacaito, Felix, Cristó
bal, M. Angel, Santos, Ortega 
(Fernando), Pascual, Rubén, 
Alberto (David).

Arbitro: Calderón Ortega, 
ayudado por Escudero Sánchez 
y Del Mora. Permitió el juego 
brusco y si bien enseñó once 
tarjetas, tenía que haber empe
zado antes a enseñarías. Por los

Javier Asensio y Olallo Fernández durante la entrevista en LA TRIBUNA. T. FERNANDEZ

Los objetivos del atleta 
almagreño para esta temporada 
son el Campeonato de Europa en 
Valencia, el 7 de marzo, el Cam
peonato de España Promesas, 
Absoluto y participar en reunio
nes atléticas internacionales 

locales vieron tarjetas amarillas 
Antonio, Jesús, David, Espino
sa y el delegado. Por los visitan
tes Rubén, Santos, Felix, Cacaito 
y Cristóbal, este último por dos 
veces por lo que fue expulsado.

Goles: 0-1, minuto 26; 
Pascual recibe libre de marca y 
fusila a Manolo; 1-1, minuto 30: 
comer que saca Expósito y es
tablece el gol olímpico; 1-2, 
minuto 40; Pascual en un claro 
despiste defensivo; 2-2, minu
to 55: Espinosa de penalti que 
le hacen a David y 3-2, minuto 
74: Miguel Angel de cabeza a 
pase de Espinosa.

Incidencias: Partido de Liga 
Nacional Juvenil jugado en el

"siempre y cuando me respeten 
las lesiones. Si mantengo un año 
sin lesiones suben mis marcas 
como la espuma. Intentaré acer
carme al récord de España de 
triple salto y en longitud alcanzár 
la barrera de los 8 metros".

campo que popularmente se 
conoce como «La Playa» que 
presentaba en buen estado. Al 
final del encuentro en la ante
sala de vestuarios se armó un 
combate de boxeo entre las dos 
plantillas que acabó con un cha
val en urgencias.

Comentario: C.D. Manche
go y C.F. Almagro ofrecieron el 
pasado sábado un penoso y 
deprorable espectáculo que no 
dice nada en favor del fútbol. El 
partido comenzó fuerte ya que 
el Almagro después de ganar la 
pasada jornada creía que podía 
arrancar algo positivo de este 
partido y la verdad es que co
menzó marcando y aunque el

Para el entrenador, Olallo 
Luis Fernández López, "Asensio 
es un gran saltador de triple y 
alcanzará grandes metas en este 
deporte e incluso yo lo veo par
ticipando en los Juegos Olímpi
cos de Sidney en el año 2000"

Manchego le empató enseguida 
se metió en las casetas con el 
marcador a su favor (1-2).

Ya a la entrada a las casetas 
en el descanso empezó a caldear
se el ambiente (entre los juga
dores) y la segunda mitad fue 
todo lo contrario de un partido 
de fútbol, ya que las continuas 
faltas, las entradas al hombre, 
las malas maneras y por supuesto 
las tarjetas, que dicho sea de paso 
fueron todas en la segunda par
te (10), fueron lo triste de un 
partido que terminó a palos en 
la antesala de vestuarios. En 
cuanto a fútbol lo más bonito fue 
el gol de Miguel Angel de cabe
za a pase de Espinosa.

Manchego 
promesas y 
Poblete 
empataron en un 
buen partido

GUARDAMETA

1. C.D. Manchego Prome
sas: Ovi, Oscar, Herrera, Pala
cios, Espinosa, Moncho, Tomás, 
Loren, Chon (Oscar II), 
Miguelón, Miguel (Jaime).

1 U.D. Poblete: Eugenio, 
Lolo, Pedro, Satur, Patón, 
Nobalvos (Menacho), Raúl 
(Antonio), Parada, Juanma 
(Guerrero), Prieto, Dani (To
rres),

Arbitro: Pinto Martínez, 
actuación correcta aunque se le 
reclamaron un par de penaltis 
en el área local. Enseñó tarje
tas amarillas por parte local a 
Oscar I, Espinosa, Tomás y 
Miguelón y por parte visitante 
amarilla a Menacho.

Goles: 0-1, minuto 43: Fal
ta botada desde el lado izquier
do. Ovi falla en su salida y Prieto 
de cabeza marca; 1-1, minuto 
66: Centro de Oscar I por ban
da derecha y Jaime de cabeza 
marca.

Comentario: No defrauda
ron estos dos equipos en un 
partido donde de haber ganado 
cualquiera de los dos se hubie
ra colocado líder en solitario, 
esto quedó en tablas aunque no 
fue motivo para ver un entrete
nido partido. El Poblete que 
cuenta con un equipo muy se
rio en defensa y un centro de 
campo con mucha experiencia, 
mezclando veteranía y juven
tud puso las cosas muy difíci
les a un Manchego, que está 
realizando una excelente tem
porada.

En cuanto al partido en sí el 
que dió el primer susto fue el 
Poblete, fue Parada que burla 
la salida de Ovi pero Dani no 
llega a rematar, era el minuto 
diez. Corría el minuto 21 cuan
do Poblete saca una falta y al 
saltar Ovi a por el balón es em
pujado no pudiendo blocar el ba
lón el cual entra en la portería 
pero el árbitro anula el gol. Pero 
las más claras ocasiones llegan 
a la media hora de juego, eran 
los minutos 29 y 30 cuando 
primero Pedro y después Dani 
fallan solos delante de Ovi. El 
que no falla es Prieto en un fallo 
del portero.

La segunda parte el Poblete 
hizo dos cambios y el Manche
go dominó casi toda esta segun
da mitad llegando el gol del 
empate y aunque el Manchego 
pudo marcar, Poblete también 
pudo hacerlo. Al final los dos 
equipos se felicitaron por el 
partido y el resultado ya que este 
último fue justo.

Heliodoro Marco Reina Ramírez "^^f^^ ^m'^e^do:

5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

^nnmlt^t ^” Ciudad Real: C/ Ciruela, 29 ó C/ Maternidad, 1 - Telf.: 23 24 08
VOIlSUIla» En Bolaños: C/ Generalísimo, 106 - Telf.: 87 28 37 _____

M.C.D.2022
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El italiano Vieri, con dos soles, demostró que es uno de los fichajes más rentables

El Atlético vuelve a entrar en la 
lucha por el campeonato de liga

At. Madrid 4

Oviedo 1

AT. MADRID: Molina; 
Aguilera, Santi, Andrei, Toni; 
Bejbl, Pantic (Nimny, m.67). 
Vizcaíno, Lardín (Futre, 
m.67); José Mari (Paunovic, 
m.71) y Vieri.

OVIEDO: Esteban; Manel, 
César, Gamboa, Abel Xabier; 
Pompei, Paulo Bento, 
Onopko, Berto (Iván Ania, 
m.65); Dubovski (Dely 
Valdés, m.65) y Juan López.

Arbitro: Carmelo Rodríguez 
Martel. (Asociación canaria). 
Amonestó a César (m.80).

Goles: 1 -0: m.25. Pantic bota 
un saque de esquina y José 
Mari cabecea el balón a la red. 
2-0: m.35. Jugada por la iz
quierda de Lardín, un defen
sa del Oviedo se resbala, lo 
que aprovecha el interior at
lético para ceder dentro del 
área a Vieri, que de un po
tente disparo bate a Esteban. 
3-0: m.66. Centro de Pantic 
y gol de Vieri. 3-1: m.84. 
Centro de Pompei desde la 
derecha y remate de cabeza 
de Dely Valdés. 4-1: m.87. 
Jugada de Futre que cede en 
corto sobre Paunovic, que 
envía el balón a la red.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la vigésima cuar
ta jornada del campeonato de 
Liga de Primera División, dis
putado en el estadio Vicente 
Calderón ante unos 32.000 
espectadores.

José Antonio GALLEGO

El Atlético de Madrid volvió 
a presentar sus credenciales al 
título de Liga con una cómoda 
victoria ante el Oviedo, que pago 
cara sus excesivas precauciones 
defensivas iniciales.

El jugador del Oviedo Manel hace falta al atlético José Mari. efe

El equipo que dirige Radomir 
Antic no se resintió de las bajas 
de sus jugadores más importan
tes (Caminero, Juninho y Kiko) 
y gracias al acierto ofensivo del 
delantero italiano Christian Vieri 
y al temple del yugoslavo 
Milinko Pantic desarmó a su 
rival, que sólo intentó entrar en 
el partido cuando encajó el se
gundo gol.

A pesar de la victoria, al At
lético le costó superar la. orde
nada defensa dispuesta por el 
uruguayo Oscar Washington 
Tabárez, preparador del Oviedo, 
en los primeros minutos.

Su dominio del juego fue 
absoluto en este tramo del par
tido, pero su excesivo abuso de 
balones largos permitió que el 
Oviedo no pasara por demasia
dos problemas.

La poblada defensa del 
Oviedo hacía casi imposible que 
llegase un gol a través de una 
jugada, así que este tuvo que lle
gar en una de estrategia, una de 

aquellas qué cimentaron el títu
lo de Liga conseguido hace dos 
campañas.

Pantic sacó el octavo saque de 
esquina de su esquina y Jose Mari 
Romero envió el balón a la red 
ante la displicencia de su marca
dor.

El tanto sirvió para rehabili
tar a un jugador muy criticado, 
después de su encuentro ante el 
Celta y para demostrar el exce
lente futuro que tiene delante de 
sí si se le trata con mimo.

La desventaja apenas espoleó 
al Oviedo, que siguió sin enlazar 
una sóla jugada que pudieran 
aprovechar sus dos jugadores más 
en punta: el argentino Juan 
González y el eslovaco Peter 
Dubovski.

Los problemas para los visi
tantes no hicieron sino aumentar 
diez minutos después en una 
buena jugada de Jordi Lardín, que 
supo aprovecharse de la caída de 
un defensor ovetense.

Su pase final llegó a lo pies 

de Vieri, que en un alarde técni
co empalmó un potente disparo 
desde fuera del área ante el que 
nada pudo hacer Esteban.

El italiano, poco dado a cele
brar los goles, en este casi sí que 
lo hizo, dejando al descubierto 
una camiseta con el número sie
te de Juninho, al que dedicó el 
tanto.

Con el partido muy en con
tra, Tabárez cambió la posición 
de Pompei, lo que unido a la 
mayor ambición de su capitán 
Berto, permitió gozar al Oviedo 
de sus dos primeras ocasiones de 
gol, ambas en las botas del ar
gentino.

El Atlético de Madrid no bajó 
la guardia en el segundo tiempo 
y pudo aumentar la ventaja en el 
primer minuto con un disparo del 
checo Radek Bejbl y con un ca
bezazo del brasileño Andrei 
Frascarelli a la salida de un sa
que de esquina, que atrapó con 
apuros Esteban.

Sin embargo, iba a ser Manel 
el que iba gozar de la mejor opor
tunidad cinco minutos después 
en un remate que desvió a cór
ner José Molina, después de que 
el balón tocase el larguero.

Ahí se acabó el Oviedo, por
que en otra jugada por la dere
cha de Pantic, Vieri se metió entre 
sus dos defensores y marcó su 
decimotercer gol en este la Liga, 
lo que le convierte en el delante
ro más rentable de todo el 
campeoanto.

Los últimos minutos fueron 
una fiesta atlética con la afición 
disfrutando del juego de su equi
po, del debút del israelí Avi 
Nimny y sobre todo, de la entra
da del ídolo local, el portugués 
Paulo Futre, que cedió el pase a 
Veljko Paunovic el cuarto gol de 
su equipo.

El Oviedo, al menos, no se fue 
vació y gracias aun precioso pase 
de Pompei, el mejor hombre del 
equipo asturiano, el panameño 
Dely Valdés batió a Molina.

El portugués del 
Celta de Vigo, 
Bruno Caires, 
lesionado para 4 
meses

EfejLVigg

Los servicios médicos del 
Celta confirmaron ayer la gra
vedad de la lesión sufrida ayer 
en Salamanca por el 
centrocampista portugués 
Bruno Caires, que permane
cerá de baja un mínimo de 
cuatro meses.

El doctor Genaro Borrás 
sometió ayer a Bruno Caires 
a una serie de pruebas en la 
«Clínica Fátima», las cuales 
confirmaron que el futbolis
ta sufre rotura del ligamento 
interno de su rodilla derecha.

Bruno Caires fue someti
do a una resonancia magnéti
ca y a una artroscopia, inter
venciones con la que se trató 
de corregir la lesión.

Bruno Caires, de 22 años, 
llegó al Celta a finales del mes 
de agosto procedente del 
Benfica, en la fecha límite de 
fichajes tras producirse la mar
cha de Cherno del Solar al Va
lencia.

A la baja del portugués hay 
que añadir la del ruso Karpin, 
por acumulación de amones
taciones, para el partido del 
próximo domingo ante la Real 
Sociedad.

El otro jugador lesionado 
en el partido frente al 
Salamanca, el defensa Berges, 
también fue sometido ayer a 
una prueba médica para cono
cer el alcance de su pinchazo 
en la parte posterior del mus
lo de la pierna izquierda.

Los servicios médicos del 
Celta señalaron que, aunque 
en principio se temió que 
podría tratarse de una rotura 
de fibras, en las pruebas de hoy 
se comprobó que se trata de 
un simple estiramiento y que 
tras unas jornadas de descan
so el jugador estará dispues
to para jugar el partido del 
próximo domingo. En el seno 
de la plantilla céltica se cons
tató la satisfacción por el triun
fo ante el Salamanca, aunque 
también se palpaba la triste
za por la lesión de Bruno 
Caires, al tiempo que se lamen
ta la baja de Karpin para el 
partido del domingo.

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET.
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL

.WIH nUHEO 
INlIíRNACJONAI. A LA 

n-CNOLOCLA. Y CALIDAD 
UtANKCURT 1997 

.AIXMANM

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA
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Xi L PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA; l

OflMATICfl MfinCHEOfl. S.L.

C/ Alamillo Alto, 4 
Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL
TRABAJAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA

POR «amec.- .■v^w^ai nroc^^ ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 8
Telf.: (926) 54 72 14 - Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)
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Bolsa de la i 
Propiedad A

SE \1 ^1 1
EIMCA DE RECREO

A35 minutos de Ciudad Real pop carpe- 

tera. Buen acceso, 10.000 m2 de papce- 

1a.
INIGUALABLES VISTAS A LAS 

TABLAS DE DAIMIEL 
2 salones, comedop, 12 dopmitopios, 3 cuaptos 

de Laño, cocina ppincipal tj casepa, 3 des
pensas, cocLepa, 2 popcLes, emLalsede 1.100 

m2, sauna, pista de tenis, pozo, electpici- 

dad, pinap de 70 años, japdín.

SOLO PARTICULARES.
Tino: 908-005893.

8 «5
3

SE ALQUILA O VENDE

TOTALMENTE INSTALADO, 
DE 230 m\

En C/ Cruces, 20 de Valdepeñas

GRANDES FACILIDADES
Interesados llamar al

Tfno: 24.25.28

OCASION. 4 habitacio
nes, excelente zona, 
150.000 entrada. 25.800 
mes. 21 58 98

PEDRERA ALTA.
3.500.000. Excelente. 
Reformado. Montado. 
Todas facilitades. 21 5898

SIN ENTRAD A.Pío XII. 
3 dormitorios. Precioso.

23.600 mes. 21 58 98

ADJUDICACION
BANCARIA. Nuevo. 3 
dormitorios. Excelente 
situación. 3.000.000. Fa
cilidades. 21 58 98.

ALARCOS.6.000.000.3 
dormitorios. Exterior. 
Terraza. Mínima entrada.
Facilidades. 21 58 98

TODÍ^BRA
SERVICIOS PARA LA CONSTRUCCIÓN

TODA CLASE DE REFORMAS 
PROYECTOS DE OBRAS 

OBRAS DE NUEVA PLANTA

Alarcos, 18, 2° Izquierda Telf. (926) 21 38 30 
13001 CIUDAD REAL Fax (926) 21 37 89

Bolsa del 
Trabajo

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 

a Mancha, Diputación, 
como: AuxiliarAdminis- 
^ativo. Administrativo, 

Ombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
¡2222^213421.
BIBLIOTECAS,Archi-

VOS, Centro.s de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajaren: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa-

GUIA DEL ANÜÑCIANTÉ Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas 
4.-Talleres 
5 .- Recambios 
6 .- Varios

taz Forestal. Infórmate: 
213421._____________

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

EMPLEO PUBLICO 
Reciba cada semana en su 
domicilio información de 
todas las plazas libres. 
902/10.03.00
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LaTribuDa

La Tribuna

en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13-Ciudad Real

^^ HALCON de Ciudad Real

j < U O
í U 0 U

Con vehículo propio y dispuesto o 
viajar por sus Oficinas en la provincia 
de Ciudad Real.

VEN DE DOR/A
Fdra venta en mostrador en sus 
oficinas de la provincia 
Se valorará conocimientos y 
experiencia

Interesados contactar o enviar Currículum Vtae 
a MAJES HA.CON: Av. Europa, 18. (Toledo) 
Tfno: 925/25.55.36 - Sr. D. Luis (González

Inserte su pu~ 
I 

blicidad en LA

TRIBUNA DE

CIUDAD REAL

Tfno: 21,53.01

Fax: 21.53.06

Concesionario de Automóviles 
de la provincia de Ciudad Real 
líder en el sector

Desea incorporar de forma inmediata: 
RECEPCIONISTA - ENCARGADO 

DE TALLER 
(Ref. 2/98 - F)

SE REQUIERE:
- Persona de 25 a 35 años.
- Experiencia probada en puesto igual o similar.
- Buen nivel cultural y presencia.
- Dotes de organización, de mando y facilidad 
de comunicación.
- Residencia en Manzanares o comarca.
SE OFRECE:
- Incorporación inmediata.
- Retribución en función de capacidad.
Se agradece a los interesados, enviar Currícu
lum Vitae con fotografía, indicando la referen
cia del puesto, al apartado de correos 64 de 
Manzanares.

SE NECESITA PERSONAL 
DE HOSTELERIA

* Aprendices de cocina. 
*Ayudantes de cocina.

*Repartidores a domicilio 
con o sin moto

Jornada de trabajo total o parcial.
Tfno: 989/87.27.55

(de 12 de la mañana en adelante)

Para 27 millones de refugiados, 
esto es (o más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su pjís para salvar la vida. Maso que puedan volver a sus casas 
sin pelipo vivirán en campamentos de refutados.
ACNUR prot^ y asiste a los refugiados,)' lo hace, en gran medida,gracias al interés
de penonas como tú

Si quieres aymfar, infórmate. 
Envía el cupón o llama;
Tel; (91)369 06 70
Fax: (91) 369 1069

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

SÉ h

4.3.- Animales domésticos

CENTRO CANINO ALVACAN 
RESIDENCIA TODO EL AÑO 

ADIESTRAMIENTO

*Caza, obediencia, defensa y 

ataque. •U^*
*Cría de cachorros. iROV^tCkNIN 

Tfs. 69 05 16 - 908/00.64.31

4.6.- Varios
CLINICA DENTAL 

M^ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria. 
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3®C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

ÍAHORAÍ 
anúnciese en: 

Lritibm

■

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1°
CIUDAD REAL

de Ciudad Real
con:

ASOCIADOS

Th-faHUK
Camarín, 5, ba¡o E

13001 CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

P.L.B.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

P.L.B.
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Malvarrosa, más de 50 años al 
servicio de la moda y la belleza

Peluquería Vicen adapta los 
precios a cada cliente

Desde 1942, Malvarrosa lleva al servicio de la Moda y la Belleza de los ciuda- 
drealeños. Perfumes, productos de cosmética, complementos para el hombre y la 
mujer son algunos de los artículos que pueden adquirirse en este establecimiento 
comercial.

Al acercarse la fecha de San Valentín, son muchas las personas que eligen re
galar un perfume como muestra de cariño hacia la pareja.Para ello. Malvarrosa 
cuenta con una amplia gama de productos de perfumería de las mejores marcas del 
mercado.

Por otro lado. Malvarrosa ofrece artículos de regalos tanto para caballero como 
para mujer, monederos, pañuelos, billeteros, bolsos, complementos en el vestir en 
los que está presente la relación calidad- precio.

Son muchos y muy variados los detalles que se pueden regalar el día de San 
Valentín. Para muchos ciudadrealeños se trata de un día señalado y por este motivo 
Peluquería Vicen apuesta por un cambio de imagen. En este sentido, los profesio
nales de esta peluquería realizan todo tipo de peinados, moldeados, cortes adap
tados a cada persona. Para la gerente del centro de belleza, Vicenta Navarro que 
mejor regalo para este día, que una nueva imagen.

Para ello. Navarro no duda en adaptar los precios a cada cliente. Estudiantes, 
jubilados, familias numerosas encuentran en esta peluquería una atención perso
nal. Mas de treinta años dedicados al sector de la belleza y la estética avalan la 
profesionalidad de esta peluquería. Tratamiento del cabello, solárium para el bron
ceado de la piel son otros de los servicios que ofrece Peluquería Vicen en la capital.

Se acerca Jan Valertfín...

INMUR

Ciudad Real,
C/ Calatrava, 2 - Tel.: 25 05 37

Talleres propios en:
Avda, de la Mancha, 7 - Tel.: 25 09 05

EN SAN VALENTIN 
REGALA BELLEZA

Avda. Alfonso X el Sabio, 11 - CIUDAD REAL 

Tel.: 21 63 91 - Fax: 21 27 72

DISPELBG3.I.

(bouiSqua
Desde 1942 al servicio 
de la Moda y la Belleza

Avda. Rey Santo, 4 - Tel.(926) 21 25 93
CIUDAD REAL

/ ^ 
1 9

16 
23

Solárium 

1 Mechas

Tintes 

Moldeadores

Peluquería de Señoras

Que me/or regalo 
que una nueva imagen
Plaza Mayor, 3 -1° D (Edif. Alcor)

Tel.: 2220 19-CIUDAD REAL
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a El ambulatorio de la Avd. 1° de Mayo 
será el centro piloto que servirá para 
evaluar si este cambio es aconsejable 
extenderlo al resto de los centros de salud

El Centro de Salud n^ 1 además tiene previsto abrir Ursencias el 1 de man.0

El ambulatorio ampliará 
sus consultas por la tarde
El INSALUD va a realizar 
cambios en los horarios de 
consultas del ambulatorio 
de la Avenida de Mayo. Esto 
supondrá que los pacientes 
podrán elegir no solo al 
médico de cabecera, sino el 
horario en el que prefieran 
las consultas. También este 
centro abrirá de nuevo el 
servicio de Urgencias el 1 
del próximo mes de marzo.

Paqui CASADO

A partir del próximo lunes, 
día 16, el Centro de Salud nú
mero 1 de Puertollano, situado 
en la Avenida 1° de Mayo, am
pliará las consultas médicas en 
horarios de mañana y tarde, 
según el gerente de Atención 
Primaria, Francisco Merino.

De esta forma pasarán con
sulta por las mañanas dos pe
diatras y 10 facultativos de 
medicina general. Por la tarde 
lo harán 4 médicos de medici
na general y 1 pediatra.

Este cambio se debe en par
te a los resultados que recoge 
anualmente el INSALUD de la 
"Encuesta de Satisfacción del 
Usuario", dice Merino, y en la 
que los usuarios se han inclina
do mayoritariamente por la con
veniencia de tener consultas por 
las tardes, de hecho, dice el res
ponsable de Primaria, los dos 
médicos que hasta ahora han 
venido pasando sus consultas en 
estos horarios tienen las listas 
de pacientes saturadas.

Este cambio de momento 
únicamente se va a realizar en

M ÍU
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El servicio de Urgencias abrirá de nuevo sus puertas el 1 de marzo.

el Centro de Salud n° 1 que va a 
servir de alguna manera, dice 
Francisco Merino, como el cen
tro de pilotaje desde el que se 
va a evaluar la experiencia y pos
teriormente se estudiará si es con
veniente trasladaría a los otros 
dos centros de salud de la ciu
dad.

También hay que tener en 
cuenta que el número de médi
cos que pasan consulta en los 
otros dos centros es inferior a los 
que lo hacen en el ambulatorio 
de la Avenida 1° de Mayo y esto 
es otro factor a tener en cuenta 

a la hora de poner en marcha este 
cambio.

La implantación generaliza
da en todos los centros sería más 
complicado, dice, sobre todo en 
el n° 3, cuyos facultativos reali
zan además salidas a varios pue
blos de la comarca por lo que 
sería necesario un incremento 
del número de médicos para aten
der los cambios de horarios.

Además de esto Francisco 
Merino adelantó a este diario que 
el próximo 1 de marzo está pre
visto abrir de nuevo el servicio 
de Urgencias o "Punto de Aten

ción Continuado" del ambulato
rio de 1° de mayo. Este servicio 
ha permanecido en obras durante 
varios meses y ya está a punto 
de volver a abrir sus puertas.

También el cambio de tumo 
de las consultas afectará al ser
vicio de Urgencias puesto que a 
partir de las 5 de la tarde se aten
derá a los pacientes cuyas con
sultas se pasen por la mañana y 
será a partir de las 8 de la noche 
cuando se generalizará el servi
cio al tener que atender a los en
fermos cuyos médicos pasen 
consulta por la tarde.

Salinas presidirá la comisión.

El alcalde se 
entrevistó ayer 
con el delegado de 
la Junta para 
hablar del MINER

P. CASADO

El alcalde de Puertollano se 
entrevistó ayer en Ciudad Real 
con el delegado de la Junta 
Antonio Salinas y con varios 
delegados más a fin de ir con
cretando la creación de la comi
sión de seguimiento en laque par
ticiparán representantes provin
ciales del gobierno regional y que 
tendrá como misión coordinar 
mejor los proyectos que se pre
sentarán al MINER para las 
ayudas a las zonas mineras.

Aunque los políticos no han 
dejado entrever a este diario el 
contenido de esta reunión pare
ce que en ella también se habló 
del documento que próximamen
te firmarán el presidente de Cas
tilla-La Mancha y el secretario 
de Estado para la Energía para 
establecer esas ayudas que han 
de venir en los próximos 8 años 
a Puertollano.De momento el ci
tado documento no ha sido en
tregado aún a los empresarios ni 
a los grupos de la oposición, tal 
como anunció el consejero por
tavoz.

El secretario del PSOE dice que su 
partido facilitará el pacto de izquierdas

P. CASADO

El secretario general local de 
la agrupación socialista de Puer
tollano, Juan Antonio Fernandez 
Pacheco, ante el cruce de acu
saciones entre IU e ICAM que 
ha propiciado la firma del pac
to de gobernabilidad que ha 
quedado establecido entre esta 
última fuerza política y su par
tido, manifestó a este diario que 
como responsable de la agrupa
ción socialista no quería entrar 

en un problema interno de otros 
partidos. Nosotros, dijo, tampoco 
hemos entrado en el tema cuan
do se originó la división de IU 
pero una vez que se ha produci
do se nos podría haber tachado 
de sectarios si no hubiésemos 
querido pactar con cualquiera de 
las dos fuerzas de izquierdas del 
municipio. No hemos querido ser 
excluyentes a la hora de estable
cer acuerdos, dijo, ya que con 
ello estaríamos desfavoreciendo 
la imagen de la izquierda que 

mayoritariamente vota el pueblo 
de Puertollano.

Además el secretario de la 
agrupación socialista considera 
que si su partido está a favor de 
conseguir un proyecto unifica
do de la izquierda no puede ex
cluir a ninguna persona, no ya 
solo a proyectos políticos, dijo, 
de hecho, aseguró, estamos dis
puestos a pactar con sindicatos 
o con representantes sociales con 
este fin. Además Fernandez 
Pacheco manifestó que "si en

nuestro congreso salió como uno de 
los principios fundamentales alcan
zar el pacto local por la izquierda 
no entiendo que excusa podríamos 
haber puesto para no pactar con 
ICAM". También dijo que como 
fuerza mayoritaria de izquierdas en 
Puertollano tenían la responsabili
dad de propiciar esa unión. El se
cretario local del PSOE considera 
que las agrupaciones han de actuar 
con sensatez porque los ciudadanos 
van a votar el mensaje, no los pac
tos que se hayan producido. Juan A. Fernández Pacheco.
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El 85 por ciento de la producción de 
la factoría manzanareña se destina a 
Santana de Linares y a la fábrica de 
motos de Suzuki en Gijón PROVINCIA

Sólo un 15% de la producción va a Japón, sesún el director e jecutivo de la firma

La crisis de Asia no afecta a la 
factoría Suzuki en Manzanares
La gripe de los dragones 
asiáticos y de algunos ban~ 
eos japoneses que ha lleva- 
do a la UVI la economía más 
próspera del lejano Oriente 
y ha puesto en jaque a las 
bolsas occidentales, no afec
ta ni es previsible que afecte 
a la producción de la facto
ría de Suzuki en Manzana
res, según Juan Antonio 
García García, director eje
cutivo de la firma.

La Tribuna

El también consejero de la 
firma señala que el ochenta y 
cinco por ciento de la produc
ción de la factoría manzanareña 
se destina a Santana de Linares 
y ala fábrica de motos de Suzuki 
de Gijón, sólo el quince por cien
to restante va hacia Japón más 
por razones de vínculos históri
cos -"son nuestros abuelos", 
señala- que por otro motivo.

Suzuki Manufacturing Spain, 
una empresa teóricamente de 
capital español cien por cien, 
pero en realidad de propiedad 
japonesa, se fundó en Manzana
res en el año 1979 como una di
visión de la factoría Santana de 
Linares y, en opinión de García 
García, comenzó a tener proble
mas en el año 1981, nada más 
crearse. Estos se agudizaron al 
empezar la década de los noventa 
con la suspensión de pagos de 
Linares.

En el año 93, viendo el poco 
futuro que tiene la factoría de 
Manzanares como división de la 
fábrica andaluza, los japoneses 
deciden compraría usando como 
intermediario la factoría de Gi
jón. Realizada una serie de in
versiones, señala García, se 
empezaron a producir "piezas 
nobles" tales como bloques, 
Vielas y cigüeñales para el 
Samurai y el Vitara. "A finales 
del 94 se comenzaron a mecani
zar también piezas para motos 
y se puso en funcionamiento la 
cadena de montaje de este mis- 
*^0 producto, precisa el direc
tor ejecutivo".

Gran batalla por la perma
nencia en Manzanares

La gran batalla por la perma
nencia de Suzuki en Manzana
les, que los japoneses, fuerte
mente influenciados por la mala 
experiencia y las refriegas cam
pales que tuvieron en Linares, 
estuvieron a punto de cerrar, se 
desarrolló desde el 92 al 97, "fue

a 
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Suzuki-Manzanares cuenta en la actualidad con 189 trabajadores fijos en plantilla.

un proceso con final feliz -dice 
García- en el que intervinieron 
las administraciones nacional y 
autonómica, con un frente abier
to en la Unión Europea". Hubo 
reuniones en Gijón, Madrid, 
Manzanares y Japón en las que 
se ventilaba si las subvenciones 
habían de llegar antes de la com
pra o viceversa.

Por fin la transmisión del 
negocio

Finalmente, señala el direc
tor ejecutivo que también es jefe 

El Ayuntamiento apoyó la 
permanencia de la factoría

De apoyo total a los trabajadores y sus reivindicaciones 
para que no hubiera despidos o, en caso de haberíos, no 
fueran más de los necesarios ha calificado el alcalde de 
Manzanares, Miguel Angel Pozas, el papel desempeñado 
por el Ayuntamiento en los años más conflictivos de la 
segregación de Suzuki. Pozas señala que mantuvo múltiples 
reuniones a los más distintos niveles para apoyar la 
permanencia de la factoría y para reducir al máximo los 
efectos nocivos de regulación de plantilla. «Nos reunimos 
con el Comité de Empresa, con el presidente Bono, con el 
consejero de Industria y, en Madrid, con los responsables 
de Industria y Trabajo». El alcalde de Manzanares recuerda 
que el Ayuntamiento estuvo presente en la manifestación de 
los trabajadores y dice que en todo momento hicieron lo 
que podían, «apoyar».

de producción, después de cin
co años de negociaciones en las 
que se ventilaba un precio justo 
de las piezas producidas para no 
quedar expuestos a los vaivenes 
del mercado, en junio del pasa
do año se firmó la transmisión 
del negocio de Santana a Suzuki.

Suzuki Manzanares cuenta en 
la actualidad con 189 trabajado
res fijos en plantilla, que están 
dirigidos por un consejero de
legado, japonés, con oficina en 
la propia factoría, un director 
ejecutivo, dos directores japo
neses en las ramas de ingenie

ría técnica y administración, y 
quince mandos intermedios. 
Además, la fábrica manzanareña 
da trabajo temporal a otras trein
ta personas -"casi todas muje
res", señala García- empleadas 
en la cadena de montaje de motos 
y en un encargo de Santana para 
cumplir con un compromiso en 
Irán.

En torno a 3-4 millones

El director ejecutivo no quie
re precisar cifras aproximadas 
de facturación, en primer lugar 
"porque no se han dado a cono
cer todavía"; en segundo lugar, 
"porque el pasado ejercicio es 
totalmente atípico; pero mane
ja guarismos en torno a los tres- 
cuatro mil millones de pesetas 
considerando sólo el valor aña
dido".

García García, natural de 
Linares, afincado desde peque
ño en Manzanares, ingeniero 
técnico industrial e ingeniero 
superior en telecomunicaciones, 
tiene 46 años, trabaja en Santana 
desde 1978 y se define como un 
hombre que se ha hecho a sí 
mismo pasando por, práctica
mente, toda la escala de respon
sabilidades en la firma, desde 
aprovisionamiento y talleres has
ta la subdirección y dirección de 
producción, para desembarcar 
en director ejecutivo y consejero.

Manzanares: 
Manos Unidas 
recibe el premio a 
la mejor Labor 
Humanitaria

La Tribuna

La Organización No Guber
namental «Manos Unidas» ha 
recibido el Premio Nacional a la 
Mejor Labor Humanitaria 1997 
instituido por la Asociación 
Cultural de Manzanares "Ter
tulia- 15". Este premio, que pa
trocina Vinícola de Castilla de 
Manzanares, será entregado 
próximamente en un acto, al que 
está prevista la asistencia del 
presidente del Senado, Juan Ig
nacio Barrero.

Detenido en 
Argamasilla como 
presunto coautor 
de un delito de 
robo en un coche

La Tribuna

La Guardia Civil de 
Argamasilla de Alba detuvo a un 
hombre que responde a las ini
ciales J.F.R., como presunto 
coautor de un delito de robo en 
el interior de un vehículo, pro
piedad de otro vecino de dicha 
localidad, según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno en 
Ciudad Real.

Asimismo, indicó que la 
Guardia Civil del citado muni
cipio pudo recuperar una caja de 
herramientas que ha sido valo
rada en unas catorce mil pese
tas, así como otras doce mil 
pesetas en billetes.

La Agrupación 
del PSOE de La 
Solana acuerda 
reparar la Casa 
del Pueblo

La Tribuna

La agrupación del PSOE de 
La Solana acordó en su última 
asamblea local reparar la Casa 
del Pueblo, para adaptar este edi
ficio a las nuevas necesidades 
de la agrupación que cuenta con 
520 afiliados.

En la misma asamblea, la 
primera que dirige Diego Gar
cía Abadillo desde que fue ele
gido secretario local el pasado 
mes de septiembre, se decidió 
la creación a nivel local de di
versos grupos sectoriales de 
trabajo, que estarán abiertos a 
personas no militantes.
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La Peña de Tomelloso en Madrid lleva cuatro años orsani7aní¡o estos certámenes

Convocados los Premios de Poesía 
"Julián Cañas" y de narrativa

La Tribuna

La Peña de Tomelloso de 
Madrid ha convocado el IV el 
Premio Nacional de Poesía 
"Julián Cañas Hernández", cuyo 
premio está dotado con cincuenta 
mil pesetas y diploma.

Al Premio podrán concurrir 
toda persona que lo desee, de
biendo enviar su trabajo a la sede 
de la Peña, ubicada en el núme
ro 4 de la calle Paz de Madrid, 
antes del día 31 de marzo de este 
año.

Los poemas serán de tema 
libre y escritos en castellano. 
Cada concursante deberá presen
tar sólo un trabajo, que tendrá 
que ser inédito y no premiado 
anteriormente.

Los trabajos deberán ser en
viados mecanografiados en fo
lio por una sola cara a doble 
espacio y por cuadruplicado. Su 
extensión no podrá ser inferior 
a cincuenta versos ni superior a 
cien.

Los originales tendrán que ser 
presentados bajo lema, en sobre 
cerrado y sin ninguna identifi
cación exterior que permita co
nocer al autor. En otro sobre, 
también cerrado, se enviará el 
lema, adjuntando fotocopia del 
DNI y teléfono de contacto.

El jurado estará compuesto 
por cuatro miembros destacados 
del mundo de las letras y se dará 
a conocer en el momento de hacer 
público el fallo del premio, que 
tendrá lugar en un acto a cele-

El VI Certamen de Fotografía de 
Semana Santa de Criptana, abierto

La Tribuna

La Casa de Cultura y la Uni
versidad Popular de Campo de 
Criptana, en colaboración con la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento y la Junta General de 
Cofradía, ha convocado la sex
ta edición del Certamen Nacio
nal de Fotografía de Semana 
Santa.

Al Certamen podrán concu
rrir todas las personas que lo 
deseen. Los temas son la Sema
na Santa en todo su contexto y 
la Semana Santa de Campo de 
Criptana.

Se admite cualquier técnica, 
tanto en blanco y negro como en 
color, exceptuando las transpa
rencias. El formato es libre y 
deberán ir montadas en soporte 
rígido de 40 por 50.

Cada autor podrá enviar tres 
fotografías que deberán ser in
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Los premios han sido convocados por la Peña de Tomelloso en Madrid.

brar por la Peña de Tomelloso 
en Madrid, en el mes de abril de 
este año.

El poema premiado quedará 
en poder de la Peña de Tome
lloso. Los autores de originales 
no premiados podrán retirar sus 
trabajos en el plazo de treinta días 
contados a partir del día en que 
se de a conocer el fallo.

Por otro lado, esta Peña ha

éditas, no premiadas, publicadas 
o expuestas.

Premios

El primer premio está dota
do con cien mil pesetas y diplo
ma y el segundo con cincuenta 
mil pesetas y diploma, en el 
apartado de Semana Santa en 
todo su contexto.

En el de Semana Santa de 
Campo de Criptana, el primer 
premio está dotado con treinta 
mil pesetas y diploma. También, 
ha sido establecido un premio 
especial para el tema de Sema
na Santa de este municipio, para 
autores nacidos o residentes en 
la localidad, dotado con quince 
mil pesetas. La entrega de pre
mios será el día 28 de marzo.

El plazo de admisión finali
za el día 18 de marzo. Las obras 
deberán ser entregadas en la Casa 
de Cultura, ubicada en el núme- 

convocado también el V Premio 
Nacional de Narración corta, que 
está dotado con setenta y cinco 
pesetas y diploma.

El plazo de admisión de ori
ginales también concluirá el día 
31 de marzo. Igualmente, debe
rán ser enviados a la calle Paz 
de Madrid, sede de la Peña.

Los trabajos deberán ser pre
sentados mecanografiados a 

Fragmento de la fotografía de Manuel Paniagua, primer premio de 1997.

ro 3 de la calle Santa Ana.
Con las obras premiadas, así 

como su posible utilización, 
quedarán en poder de la organi

El Ayuntamiento 
de Tomelloso 
destinará 31 
millones a varias 
asociaciones

I^a-Tnbui^

El Ayuntamiento de Tome
lloso destinará durante 1998 un 
total de 37 millones de pesetas 
para otorgar subvenciones a 
asociaciones de carácter cultu
ral y deportivo, según la con
cejala de Cultura, Teresa No
villo.

Dentro de esta convocatoria, 
hay asociaciones que reciben un 
dinero con carácter fijo, como 
la Hermandad «Virgen de las 
Viñas» y la Asociación cultu
ral «Amigos de Niort», y tam
bién recibirán ayudas las acti
vidades de promoción económi
ca que vayan encaminadas a 
revitalizar el comercio local.

Comenzó en 
Herencia el curso 
de carpintería de 
alumnio para 
jóvenes

La Tribuna

doble espacio y por una sola cara, 
por cuadruplicado. La extensión 
no podrá ser inferior a ocho 
folios, ni superior a quince.

El jurado estará compuesto 
por cuatro miembros destacados 
del mundo de las letras y el fa
llo se dará a conocer también en 
el mes de abril, en un acto que 
será organizado por la Peña de 
Tomelloso.

zación, comprometiéndose ésta 
a citar el nombre del autor en caso 
de publicar alguna de sus foto
grafías.

Las clases del curso de car
pintería de aluminio, correspon
dientes al programa de Garan
tía Social que el Ministerio de 
Educación y Cultura ha conce
dido al Ayuntamiento de Heren
cia, comenzaron ayer lunes.

El programa formativo com
prende un apartado de cultura 
general y otro correspondiente 
a la especialidad profesional.

Los alumnos que comenza
ron las clases son quince, con 
edades comprendidas entre los 
16 y 20 años, que abandonaron 
sus estudios y a los que se les 
ofrece ahora la posibilidad de 
aprender un oficio con bastan
tes posibilidades de incorpora
ción al mundo laboral, así como 
terminar su formación básica.

El curso se va a desarrollar 
en una nave cedida por el Mi
nisterio de Agricultura, donde 
ya recibieron formación en car
pintería metálica, durante el 
pasado año, doce alumnos, que 
se beneficiaron de un Módulo 
de Formación y Empleo conce
dido por la Consejería de Indus
tria y Trabajo, gracias a cuya 
subvención se pudo dotar el 
taller de la maquinaria y utillaje 
necesarios que ahora serán uti
lizados en el nuevo programa 
de formación ya mencionado.

Ha sido contratada una pro
fesora y un monitor de taller que 
impartirán las clases hasta enero 
de 1999, procurando la mayor 
inserción laboral posible de 
estos jóvenes. .

Finalmente, indicar quo e 
Ministerio de Educación y 
Cultural, para este programado 
Garantía Social, ha sido dota
do con una subvención de 
6.800.000 pesetas, que supone 
el compromiso además de po 
der contratar a los jóvenes.
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^e la proximidad del Carnaval preparan disfraces y fiestas

Las almadenenses asisten 
a los cursos de formación

La Tribuna

Un Taller de diseño y con
fección de disfraces está sien
do impartiendo en Almadén ante 
la proximidad de los Carnava
les, dada la tradición de estas 
fiestas en esta localidad, que 
logra atraer a más de dos o tres 
mil personas de la comarca en 
su celebración. Este Taller for
ma parte de la oferta anual de 
cursos organizados conjunta
mente por las concejalías de la 
Mujer, a través del Centro de 
Integración y Empleo de la 
Mujer (CIEM), y la de Bienes
tar Social.

En este taller del CIEM de 
tema carnavalesco, en el que 
participan 14 alumnas, se pre
paran disfraces imaginativos y 
novedosos que lucirán en estas 
fiestas. El pasado año ya se 
celebró otro curso, obteniendo 
también un gran éxito de parti
cipación.

De este taller, saldrá la ce
lebración de una Fiesta de Dis
fraces dirigida a mujeres que, 
con su gran interés, no quieren 
que se pierda esta tradición del 
disfraz, tan arraigado en la lo
calidad almadenense, junto a 
Concursos de Disfraces para 
niños y adultos, que repartirán 
sustanciosos premios.

Pero este taller significa una 
iniciativa formativa más de las 
que se llevan a cabo a lo largo 
del año. En la actualidad se de
sarrollan otras actividades for-

Los trajes que están confeccionando son novedosos.

mati vas, como un Curso de Téc
nica de Bonsais, en el que par
ticipan 16 mujeres, y donde se 
trabaja con pasta de papel, pas
ta de porcelana, moldeado de 
alambres, pintura y moldes, hasta 
lograr la elaboración de decora
tivos bonsais. Este curso fue de
mandado por las mujeres en va
rias ocasiones, y puede ser una 
opción viable de crear empleo.

Otra de las actividades pro
movidas por la Concejalía de la 
Mujer, que dirige María del 
Carmen Montes, y la de Bien
estar Social, bajo la responsa
bilidad de Julián Diaz, es un 
Curso de Restauración de Mue
bles, en el que se tratarán mue
bles antiguos deteriorados por 
el paso del tiempo, que serán

Imagen actual de La Tabla de la Yedra. Las últimas 
lluvias, que han originado la crecida del caudal del Pío 
Bullaque, mantuvieron en vilo a los vecinos de Pie
drabuena y de la comarca, sobre todo a aquellos que 
tienen casas en la orilla del río. La cámara de Jesús 
Fuentes Cabañas captó el estado actual de la Yedra.

lijados, encolados y tratados con 
ceras y barnices. Este curso tam
bién ha despertado gran interés 
entre la población femenina de 
Almadén, debido a la dinámica 
de las tendencias actuales, que 
llevan a decorar las casa con al
gún que otro mueble restaura
do. Este curso es la primera parte 
de un proyecto que se llevará a 
cabo a lo largo de todo el año, 
en el que se incluirán además 
talleres de cerámica, barro, de
coración de interiores, etc.

También desde la Conceja
lía de la Mujer se está prestan
do apoyo al teatro de aficiona
dos, colaborando con un grupo 
de mayores que, actualmente, 
ponen en escena distintas obras 
y ensayan otras.

A la espera de los análisis. Almagro aguarda el 
resultado de los análisis de los restos hallados en la 
antigua Universidad y que, en principio, podrían perte
necer a nueve adultos y cinco niños. Según informó a 
LA TRIBUNA el alcalde de Almagro, Antonio García 
Rivero, los huesos humanos (algunos casi deshechos) 
estaban en el suelo de la torre, a escasa profundidad, 
y fueron encontrados al realizar una excavación dentro 
de las obras de restauración llevadas a cabo. Efe.

Hallan el cadáver 
de un vecino de 
AJmadén de 83 
años en la terraza 
de su casa

La Tribuna

Un vecino de Almadén de 
ochenta y tres años fue encon
trado muerto en su domicilio, 
ubicado en la calle Párroco Isi
dro Castellanos de Almadén, el 
pasado sábado.

La Guardia Civil de este 
municipio, tras tener conoci
miento de los hechos, acudió al 
domicilio y comprobó que 
A.F.C., de ochenta y tres años, 
estaba colgado por el cuello con 
una cuerda anudada a unos pa
os de madera del tejado de la 

terraza, según informa la Sub
delegación del Gobierno en 
Ciudad Real.

Personados en el lugar el juez 
e instrucción y el médico 
Orense, se procedió al levan- 
amiento del cadáver y a su tras- 
f o al depósito municipal, 

onde le fue practicada la au
topsia.

”Huesos" de Daimiel 
presentará su expedición 
Cuba/98 el próximo viernes

CUERDA

La Tribuna

La presentación de la expe
dición Cuba/98, que el grupo 
de espeleología "Huesos" de 
Daimiel llevará a cabo en esa 
isla, tendrá lugar el próximo 
viernes a las ocho y media de 
la tarde, en la cafetería "Las 
Tablas" de dicho municipio.

El objetivo de la expedición 
es explorar uno de los kars más 
importantes de la zona del tró
pico, en donde se desarrollan 
espectaculares cavidades sub
terráneas, muchas de ellas des
conocidas.

Al acto de presentación han 
sido invitados los responsables 
de las entidades colaboradoras, 
así como de las áreas de depor
tes de Ias administraciones 
local, provincial y regional. En 
la presentación serán dados a 
conocer los objetivos que se 
persiguen. También, serán pro
yectadas películas sobre las

Ti 

iW

El Restaurante LA CUERDA de 
Almagro, comunica a todos sus 
clientes y amigos su cambio de 

domicilio y próxima inauguración, a 
{inales de febrero, a sus nuevas 
instalaciones en Plaza General 

Jorreto, (Frente Estación de Renfe) 
de Almagro.

Para sus celebraciones familiares, 
no dude en utilizar nuestros 

modernos salones, guardería para 
niños, etc.

La presentación será en Daimiel, 

exploraciones que este grupo 
ha llevado a cabo en los últi
mos años, según indican a tra
vés de una nota de prensa.

Seguidamente, los miem
bros de la expedición ofrece
rán una rueda de prensa.

A U R A N T ET

LA CUERDA
KESTAUKANTE

Teléfono para reservas: 
86 14 43 y 88 28 OS
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La actriz interpreta el papel de una vie ja amisa de Blas

La Juani, invitada en la 
serie' 'Periodistas''

□□□a
[¿a Tribuna]»

Cristina HEUSEL

La insistente Juani de la 
exitosa «Médico de Familia» 
aterrizará hoy a las 21.35 horas 
en «Periodistas» dentro del ca
pítulo titulado «Cuestión de Con
fianza», ofreciéndonos un papel 
totalmente diferente al que nos 
tenía acostumbrada. La actriz 
Luisa Martín-Juani interpretará 
a Angela Ferrer, una novelista 
afamada, que fue compañera de 
facultad y de trabajo de Luis (José 
Coronado) y de Blas (Alex An
gulo). Ferrer aprovechando un 
viaje a Madrid desde París, donde 
reside, decide reunirse con sus 
amigos de siempre y a los que 
dejó atrás cuando se marchó a la 
capital francesa. La visita pro
voca los celos de Mamen (Ma- 
ríaPujalte) la actual novia de Blas 
y secretaria de Luis (José Coro
nado), pero por si todo ello no

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, 
invitado en el Primer Café de Antena 3 TV

C. HEUSEL

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, será el invita
do de hoy martes del Primer Café 
de Antonio San José en Antena 
3. Al café con el responsable de 
interior acudirán Alfonso Ussía, 
Pedro Páramo y Esther Esteban. 
Mientras, en el «Super», Maika, 
Ricardo y Leticia esperan a 
Miguel (es inimaginable como se 
han ido convirtiendo en habituales 
de nuestro día a día estos perso

Luisa Martín.

fuera suficiente, nadie conoce los 
raros intereses que tiene su ami
ga. No es descartable que el 
personaje de la antigua periodista 
ahora metida a escritora, quien 
no muere y simplemente desapa
rece, regrese de «estrellona» in

najes, de hecho la emisión ya va 
por el capítulo 317) para cenar, 
pero éste no se presenta. Silvia 
tiene un encuentro fortuito con 
Alfonso y le amenaza por indu
cir al suicidio a Julia, pero él lo 
niega y asegura que nunca fue a 
verla a la cárcel. Ante la indife
rencia de María del Carmen, Pepe 
intenta atraer su atención para 
hablar con ella. No sabe que hacer 
para recuperar su amor y Quino 
le anima a que llame a un pro
grama de televisión. Hoy a las 

vitada a otro de los capítulos de 
la serie de Telecinco que sema
na a semana se va asentado en
tre las más vistas. La emisión del 
pasado martes fue seguida, se
gún datos de Sofres, por 
4.985.000 de personas y obtuvo 
una cuota de pantalla media de 
27,6. Mientras tanto habrá que 
esperar a que dentro de unos 
meses regrese la «Juani» de 
«Médico de Familia».

Copa del Rey

El fútbol apenas abandona las 
pantallas de televisión desde hace 
mucho tiempo. El encuentro de 
hoy, a partir de las 21.50 horas 
por La Primera de TVE, perte
nece a los partidos de vuelta de 
los cuartos de final de la Copa 
del Rey, y enfrenta al Mallorca 
y al Athletic de Bilbao en la 
capital balear.

20.00 horas en Telecinco, mien
tras Asunción quiere saber si 
Mercedes ha oído «algo» sobre 
Eugenio, Pilar averigua que 
Alfonso tiene una cita con Leticia.

La Noche Abierta

Isabel Gemio, Fernando 
Fernández-Tapias y Eduardo 
Noriega (Abre los ojos), serán 
los invitados de Pedro Ruiz en 
«La Noche Abierta», a las 22.30 
horas por La 2 de TVE

"Crimen entre amigas"
Tele 5. 15,50. s.c.
Dir: Chares Robert Carner. 

Int: Patty Duke, Margaret Welsh, 
Tiffani Amber Thiessen. EEUU, 
1992.

Todo cambia para la familia 
de Jenny cuando hallan su cadá
ver en un río después de que esta 
quedara con una amiga para 
acudir a una fiesta. Su madre está 
destrozada, pero ello no impide 
que saque las fuerzas necesarias 
para ayudar a la investigación que 
lleva a cabo una detective poli
cía.

Después de que la policía in
terrogue a las dos mejores ami
gas de Jenny estas quedan fuera 
de toda sospecha, y los princi
pales sospechosos son los ocu
pantes de un coche rojo. Ahora 
Ellen, una de las amigas de Jenny 
se instala en casa de la madre de 
Jenny con su pequeña hija, ya que 
su matrimonio ha fracasado.

Sus intenciones parecen ho
nestas, pero realmente esconde 
otros propósitos: averiguar como 
se desarrolla la investigación del 
crimen, ya que tanto ella como 
otras amigas de Jenny saben 
mucho más sobre el asesinato de 
lo que nadie podría imaginar.

"Asesinato en mi puerta"
Antena 3. 16,45. s.c.
Dir: Eric Till. Int: Judith Light, 

R.H. Thompson, Keegan 
Mcintosh. EEUU, 1996.

Teddy, un joven de veinte 
años, acaba de volver a su hogar 
después de un año en la univer
sidad. Sus padres notan que su 
comportamiento es extraño.

Teddy comienza a obsesionar
se por una chica que ha sido 
asesinada recientemente, cuyo 
cadáver ha aparecido cerca de su 
casa. La policía mientras tanto 
investiga los asesinatos de varias 
jóvenes que han sido cometidos 
en el estado.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

"Pánico tras la puerta"
Antena 3. 23,35. s.c.
Dir: León Ichaso, int: 

Christine Lahti, Dylan 
McDermot. EEUU, 1992.

Meredith Cole es una atrac
tiva pintora que sufre agorafo
bia, una enfermedad que se 
manifiesta por el pánico a salir 
de casa y que ha provocado la 
ruptura de su matrimonio.

Para hacer su vida más lle
vadera, alquila una habitación 
de su casa a Jane, una joven 
extrovertida que puede aportarle 
inspiración en su trabajo.

"Una chica de opereta"
La 2. 01,30. s.c.
Dir: Ramón Quadren . Int: 

Josita Hernán, Luis Prendes, 
Pepe Isbert, Fernando Fernán 
Gómez.España, 1943.

Un músico trabaja de depen
diente en una tienda de instru
mentos musicales, donde es 
maltratado por el hijo del due
ño.

Un día, tras una pelea con esta 
último, muere.

La mayor de las hijas se pro
pone entonces vengar la muerte 
de su padre.

Para ello traza un complica
do plan que intenta llevar a cabo 
en un baile.

Pero aturdida por las luces, 
abofetea públicamente a un 
consagrado cantante. El arrojo 
de la muchacha cautiva al ga
lán que la toma a su servicio 
como secretaria.

"Lanzado a la meta"
Antena 3. 02,00. s.c.
Bobby Atkins, un piloto de 

motocross al que no la queda otro 
remedio que trabajar de camio
nero para ganarse la vida, viaja 
por el país con su hija de 12 años. 
Al llegar a su ciudad natal, su 
exmujer decide quitarle la cus
todia de la pequeña.

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Jorge J. Pérez 
Parada.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de

11 de la mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Exposición de pintura de Begoña Rojas 
(hasta el 13 de febrero).
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de óleos y 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 28 
de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Auditorio Municipal:

- Exposición "Nuestros árboles", realiza
da por José M. Crespo y Jorge Martínez(has- 
ta el 13 de febrero)

VALDEPEÑAS:
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.
Casa El Cojo:
- Exposición de pintura de José Luis Ibáñez. 
Hasta el 5 de marzo.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97"

ALCAZAR DE SAN JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares.
- Exposición de pintura "Tierra de nadie", de 
Alberto Sánchez (hasta el 23 de febrero).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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^ La programación de hoy

La Primera tvsl La 2 ^ Antena 3 ^-^ Tele 5 0 Canal + “^^ CanalSur 7
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)6 00 CANAL 24 HORAS
730 TELEDIARIO 

’ MATINAL
)9 1O LOS DESAYUNOS

’ DE TVE 
Entrevista a Javier 
Solana, secretario 
general de la 
OTAN

10 00 PERLA NEGRA
1140 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1
15,49 EL TIEMPO

|5,55CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,30 ESMERALDA
Telenovela

I8,OO DIGAN LO QUE 
DIGAN
Espacio presentado 
por Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
Avance informativo.

h,10EL FLECHAZO
Programa 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
B1,OOTELEDIARIO -2

Resumen 
informativo de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO 
Información 
meteorológica.

06,00 LA GRAN 
GALERIA

07,00'THArS ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00tV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 JUEGOS 
OLIMPICOS DE 
INVIERNO 
Esqui.

-^^^s-Supergigante
■ ?/>T?femenino
' , Patinaje artístico.
15,30OICLISMO.

VUELTA A 
s MALLORCA 

i ^^’Trofeo Calaratjada- 
í í4jCala Millor

ÍMS'VIGILANTES DE 
b T ' LA NATURALEZA 
17,15 PUEBLO DE DIOS 

Espacio religioso.
17,45 PARA NOSOTROS 

. Espacio dedicado 
¡a los niños.

18,50 YO Y EL MUNDO
19,15£L IMPERDIBLE 
19,45.;JUEG0S 

OLIMPICOS DE 
INVIERNO

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA 
Serie.

21,00 QU ATRO 
Concurso con 
Paco Vergara.

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

06,10CHRISTiE 
(Telenovela)

07,00NOTICIAS
07,30CLUB MAGATRIX 
09,05MAYORES SIN 

REPAROS
09,30EL PRIMER CAFE 
10,35EL KANGURO DE 

A3Z
11,05UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,00EL SHOW DE 

BILL COSBY
12,35CHEERS
13,00EL EQUIPO A 
14,05COSAS DE 

•HERMANAS
14,30COSAS DE CASA 
15,OONOTICIAS

. Resumen de las 
. , ..... noticias más 
r ®; importantes del día

15,50 EXTRA ROSA 
■La crónica de los 

: ..famosos
• - presentada por 
' Rosa Villacastín y 

Ana Rosa Quintana
16,45 TELECINE 

^«Asesinato en mi 
puerta».
D: EricTill.
I: Judith Light y 
Keegan Mcintosh.

18,35 FARMACIA DE 
.GUARDIA 
Serie española 
protagonizada por 
Concha Cuetos.

19,20 EN ANTENA 
Espacio con Inés 
Ballester.

20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS

00,45 AVANCE DE
T PROGRAMACION 

Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 GRANDULLON 
06,25 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS 
09,30 CAMINO DE 

AVONLEA

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO 
Serie.

1130 DIA A DIA 
14,00 LA COCINA DE 

KARLOS
; /ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS 
edición) 

Resumen de la 
p. actualidad de la 
;■. jornada.

15,15 AL SALIR DE 
GLASE

15,50h'ARDE DE CINE 
^«Crimen entre 
¿amigas»
1: Patty Duke, 
Margaret Welsh, 
Tiffany-Amber 
Thiessen

17,45,DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30 ANA
- Espacio 
"presentado por 
Ana García 

-Lozano.
20,00 EL SUPER. 

HISTORIA DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 REDACCION
08,10 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE: "Una piraña 

,en mi bidé"
11,05’CINE:

13,00;PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
'MULTIPLICADO 
G DIVIDIDO 
XP+ó-Xó:)

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 REDACCION. 
.NOTICIAS 

Informativo.

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE:

«En memoria de 
Carolyn»

16,59 CINE:
;«Dersu Uzala (el 
¡cazador)»

19,15 DOCUMENTAL: 
El reino del jaguar. 
Los maya 
(Mult)

20,00 TELESERIE: 
Friends

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION.

NOTICIAS
Resumen de las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio deportivo.

07,15 CARTA DE
PRESENTACION

07,30 TIENDA DIRECTA
08,00 LA BANDA DEL

¿ SUR
Programa-club 
infantil

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE
Programa de los 

¿Servicios
Informativos.

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
12,00 ANDALUCIA

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ 
14,00'NOTICIAS

15,15CONTRAPORTADA
15,30DE TARDE EN 

T’ARDE
Magazine diario 
presentado por Irma 

" Soriano.
17,55LA BANDA DEL 

SUR 
Programa-club 
infantil

18,00ISAMI
Serie de dibujos 
animados

18,55N0TICIAS
Avance informativo.

19,00ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30CANAL SUR 
NOTICIAS 
Resumen 
informativo de la 
jornada. .

no
ch

e

¡22,00 FUTBOL FINAL
COPA DEL REY
MALLORCA - 
ATH. DE BILBAO

23,50 EL DEBATE DE LA 00,30
PRIMERA LA
MODA

01,30 TELEDIARiO-3
Espacio 
informativo.

02,15 SERIE
TURNO DE 
OFICIO

03,15 EL INCREIBLE 
HULK

04,05 TELEDIARIO-4 
Espacio 
informativo que 
resume las noticias 
más importantes 
acaecidas a lo 
largo de la jornada.

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE

ABIERTA
LA MANDRAGORA

01,20 CINE CLUB:
CICLO
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«Una chica de 
opereta» (1943) 
Una joven 
estudiante de 
canto, en precaria 
situación 
económica, 
comienza a prestar 
sus servicios como 
secretaria de un 
famoso tenor de 
ópera.

02,50 CIERRE.

21,40 LA PARODIA 
NACIONAL

23,35 CINE
«Pánico tras la 
puerta».
I: Christine Lahti y 
Dylan Mcdermont.

01,30 NOTICIAS
02,00 CINE

«Lanzado a la 
meta» (1985).
Un piloto de 
motocross que no 
le queda otro 
remedio que 
trabajar de 
camionero para 
ganarse la vida, 
viaja por el País 
con su hija de doce 
años.

03,35 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 
En directo, sorteo 
del número 
premiado en el 
sorteo del cupón de 
la ONCE.

21,35 PERIODISTAS 
Serie de 
producción propia. 
"Cuestión de 
confianza"

23,00 CRONICAS 
MARCIANAS 
Con Javier Sardá.

02,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,30 INFOCOMERCIAL 
03,00 HUNTER
04,30 EL SHERIFF 

CHIFLADO
05,15 PRIMEROS 

BESOS.

22,00 ESTRENO
CANAL-f:

«Condenada»
(1996)
D: Bruce Beresford 
I: Sharon Stone, 
Rob Morrow.
La culpabilidad de 
Cindy Liggett, 
autora de un 
crimen atroz, está 
fuera de toda 
duda.

23,41 CINE:
«Barb Wire»

01,17 SERIE:
Millennium /V.O./

02,03 MUSICA NOCHE:
Ermione de
Rossini. Acto I

03,45 CIERRE DE
EMISION.

21,30 NUMEROS ROJOS 
Quinto programa 
de este nuevo 
espacio-concurso 
en el que los 
participantes 
pueden conseguir 
como premios la 
cancelación de sus 
deudas.

23,30 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

01,55 CINE:
"Escala en Hawai" 
D: John Ford y 
Mervyn LeRoy.
I: Henry Fonda, 
James Cagney, 
Jack Lemmon,

03,55 CIERRE

Lo importante es poder hab a (^MoviUne
Estés donde estés

La mejor cobertura: 
99% de la población y 
el 95% del territorio 

por 7.450 ptas.*

^SERRANO 
GONZALEZ 

Ciudad Real - Puertollano - Manzanares *Promoción válida hasta el 28-2-98 y sólo para nuevas altas.
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DAPPÍ CDIAQ Organización Nacional^^SíSS I ni CL,CrilnP de Distribuidores

de Material de Oficina

¡Un grupo sólido, guo nos permllo j 

disponer de las mejores tondhiones! i 
Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 Tetf.: 22 87 52 i

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 - Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL |

Hoy martes le ofretenu^^
Destructora DAHLE
Eco 20050
Activación Etectrónica

; La más pequeña, ligera y manuable 
Le permite mantener en privaao sus 
pequeños secretos en cualquier lugar. 

15.750PlS. IVA no incluido
fa^-^^i -•¿WjamsMBig<»w>i«^^ 'H:. ^ a^Mumm^tni^b '

Plaza del Pilar

Oeste salvaje

Falta, al menos, una bandera

Que vuelva a hablar de la 
es

coria, 
quizás al lector le aburra.
Comprenderá se me ocurra 
que me adelante a la His

toria.

En España es muy normal, 
ser familia numerosa.
Que no se hable de otra 

cosa,
en casa, es natural.

Está mi señora abuela 
todo el día muy pendiente 
de si algún nieto se cuela 
y se cepilla a un pariente.

Pues hay tanta confusión 
sin saber quién es, o 

«cu alo»,
que no se hace distinción 
entre los buenos y malos.

Teodoro es Guardia Civil, 
Miguel de la Nacional. 
Va Luis con un concejal 
y Pedro es Municipal... 
sin nombrar los otros mil.

Es Ertxaintxa, el de 
Marutxa,

y aunque a la abuela no cua
dre,

si está metido en la lucha, 
como lleva una capucha 
no conoce ni a su padre.

Es muy rara coyuntura.
¡Confusión que al cielo cla

ma!.
Ya veréis la tesitura; 
hoy es anécdota pura 
y mañana, será drama.
Mientras se anden por las 

ramas
quienes han de poner cura.

• ir'''

Ibf

No ha sido el primero ni el segundo lector, amables lectores que colaboran con 
ideas, denuncias, avisos, etc, en el quehacer diario de nuestro periódico, el que 
nos llamó, el sábado, para apuntar que preguntásemos, a quién corresponda, la 
razón de que en la sede de la Cruz Floja solamente ondeen dos banderas. 
Nuestro comunicante pide, y no le faltaría razón, que, al menos, ondee también 
la bandera de España, toda vez que ya lo hacen las de Cruz Roja y Junta de 
Comunidades. Claro que tampoco estorbaría la de la ciudad. T.FEFINANDEZ

EICDT concedió en CLM ayudas 

por valor de 887 millones en el 9^
Efe

El Centro para el Desarro
llo Tecnológico Industrial 
(CDTI), dependiente del Mi
nisterio de Industria y Ener
gía, concedió en 1997 ayudas 
por valor de 887 millones de 
pesetas para el desarrollo de 
doce proyectos de innovación 
tecnológica en Castilla-La 
Mancha, que supusieron una 

inversión total de 2.630 mi
llones.

De los doce proyectos apro
bados para Castilla-La Man
cha por el CDTI -que supo
nen el tres por ciento del total 
de las iniciativas impulsadas 
por este organismo en todo el 
país- el 83 por ciento han sido 
desarrollados por pequeñas y 
medianas empresas (pymes). 
Concretamente, cinco de los 

proyectos fueron realizados 
por empresas con menos de 
cincuenta empleados, otros 
cinco por empresas con plan
tillas entre los 50 y 249 traba
jadores.

Por provincias, cinco de los 
proyectos se realizaron en To
ledo, tres en Albacete, otros 
tantos en Guadalajara, y uno 
de ellos en la provincia de 
Cuenca.

* La concejala de Cultura 
ha comentado varias veces que 
intenta traer los mejores es
pectáculos a Ciudad Real, den
tro de su presupuesto.

* Pero de qué sirve que así 
sea, si la programación sigue 
fallando.

* Pocas personas acudie
ron a ver la representación 
"Sol y sombra", dentro del 
ciclo "Los toros y la cultura".

* Y es que el sábado día 7 
estaba anunciado un concierto 
de pasodobles y no la obra en 
la que intervinieron Víctor 
Valverde y Mari Paz Ponda!, 
que estuvieron muy bien.

ZT^~Lr| U/fima 
\¿>/Lru®íSA

Mayor Oreja: el 
diálogo con HB 
no es el camino

Efe-Ovíedo

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, consideró 
ayer en Oviedo que cualquier 
intento de acercamiento «a un 
mundo que, hoy por hoy, no 
quiere terminar» con la vio
lencia, en referencia a Herri 
Batasuna, «no es el camino» 
para la normalización del País 
Vasco. Mayor Oreja hizo es
tas afirmaciones en rueda de 
prensa tras ser preguntado por 
el documento elaborado por 
el lehendakari, José Antonio 
Ardanza, en el que plantea que 
la pacificación de Euskadi 
sólo será posible tras el cese 
indefinido de los atentados por 
parte de ETA, momento en el 
que podría haber contactos 
con Herri Batasuna.

afSie W»^"»”» MEVCtt PENTIUM 233 MMX ®Je^a
U Procesador PENTIUM 233 MMX Kit multimedia 24X (T. S. Compatible 16 bits)

Placa base TX MMX Caía I I 7 \ \ \base TX MMX

SA.

Mult¡ Shopping
Caja minitorre

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00

Memoria RAM 32 MB EDO Teclado Windows 95
Disco duro de 2,5 GB Ratón
Ibijeta de video 2 MB ampliable a 4 MB Monitor color 14" 0,28 EN BR

MONTAJE Y SERVICIO GLOBAL IVA no incluido
y de 17,00 a 20,00 horas) ...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 67


